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КХЛ как организация 

 
Опрос руководителей клубов КХЛ: герои, стадионы и законы лиги (Спорт-
экспресс) 
Эксклюзивный проект "СЭ" - 49 вопросов топ-менеджерам команд, на которые 
они ответили анонимно 

перейти к статье 

Руководители клубов КХЛ: "Ак Барс" выиграет Кубок Гагарина (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
По результатам анонимного опроса руководителей клубов КХЛ, который провел 
"СЭ", большинство (12 из 21) назвали будущим победителем Кубка Гагарина "Ак 
Барс".  

перейти к статье 

Руководители клубов КХЛ: Голдобин станет лучшим бомбардиром 
регулярки (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
По результатам анонимного опроса руководителей клубов КХЛ, который провел 
"СЭ", большинство (12 из 21) считают, что лучшим бомбардиром регулярного 
чемпионата станет нападающий "Спартака" Николай Голдобин.  

перейти к статье 

В "Спартаке" ответили на вопрос о проведении хоккейного матча на 
"Открытие Банк Арене" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Генеральный директор "Спартака" Олег Малышев в разговоре с "СЭ" высказался 
о возможном проведении хоккейного матча на "Открытие Банк Арене". 

перейти к статье 

Летунов: "Как только увидел новость об участии в ФОНБЕТ Матче звезд, 
на лице появилась улыбка" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Торпедо" Максим Летунов прокомментировал приглашений на 
ФОНБЕТ Матч звезд КХЛ-2023. 

перейти к статье 

Майоров: настоящей теплоты в отношении русских у финнов никогда не 
было. Сейчас и подавно (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР, бывший главный тренер финских клубов "Йокерит" и "Таппара" Борис 
Майоров заявил, что финны всегда относились к россиянам достаточно холодно. 

перейти к статье 

Петербургскую "СКА Арену" обеспечили мобильной связью (Вечерка 
(vecherka-spb.ru)) 



 

 

Самую большую ледовую арену мира - петербургскую "СКА Арену" - обеспечили 
мобильной связью.  

перейти к статье 

Михайлис стал 8-м игроком в истории КХЛ, набравшим 6 очков в одном 
матче (Sport24.ru) 
Нападающий "Металлурга" Никита Михайлис в матче против "Трактора" 
повторил рекорд Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Ткачев продлил результативную серию до 12 матчей. Форвард 
"Авангарда" набрал 24 очка на этом отрезке (Sports.ru) 
Владимир Ткачев продлил результативную серию до 12 матчей в КХЛ.  

перейти к статье 

Никита Гусев - об отметке 550 очков в КХЛ: "Стараюсь помогать команде, 
не важно, какая цифра" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев высказался об игре с "Торпедо" 
(3:2) и преодолении отметки в 550 очков в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Голдобин стал первым хоккеистом, набравшим 50 очков в нынешнем 
сезоне КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Голдобин стал первым хоккеистом, набравшим 50 очков в нынешнем сезоне КХЛ  

перейти к статье 

Цыплаков побил рекорд "Спартака" в КХЛ по продолжительности голевой 
серии (Sport24.ru) 
В эти минуты проходит матч регулярного чемпионата КХЛ, в котором СКА 
принимает ан своем льду "Спартак".  

перейти к статье 

Семак вместе с игроками "Зенита" посетил матч КХЛ между СКА и 
"Спартаком" (Р-Спорт) 
Семак вместе с футболистами "Зенита" посетил матч КХЛ между СКА и 
"Спартаком" 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Нападающий ЦСКА Константин Окулов - о неудачах в начале сезона, 
несостоявшемся отъезде в НХЛ и Иване Федотове (Чемпионат.com) 
Звездный форвард армейцев честно рассказал о причинах неудач команды, 
отношении к критике и несостоявшемся отъезде в НХЛ. 

перейти к статье 

"Мой переход в "Сибирь" не про деньги. То, что я заработал за карьеру, 
дает свежий воздух". Интервью Худобина (Sport24.ru) 
Первый разговор с финалистом Кубка Стэнли после возвращения в КХЛ. 

перейти к статье 

Сказочный дебют сибирского таланта. Играл с олимпийским чемпионом, 
ответил голом Мичкову, зажег со снеговиком (Sport24.ru) 



 

 

Запомните его имя - Владимир Михалев. 
перейти к статье 

Тренер "Ак Барса" высказался о критике болельщиков в адрес клуба 
(Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Тренер "Ак Барса" Юрий Бабенко высказался о критике болельщиков в адрес 
казанской команды.  

перейти к статье 

Зарипов - о поражениях "Ак Барса": "Такие ситуации должны быть" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Сегодня Данис Зарипов, посетивший турнир по фиджитал-хоккею, поделился 
мнением о ситуации в "Ак Барсе". 

перейти к статье 

Билялетдинов: "Я где-то недорабатываю" (Вечерняя Казань (evening-
kazan.ru)) 
Главный тренер казанского клуба Зинэтула Билялетдинов после поражения от 
"Куньлуня" объяснил причину неудачного результата. 

перейти к статье 

Макмиллан: "У "Ак Барса" потрясающая арена и болельщики" (Вечерняя 
Казань (evening-kazan.ru)) 
Нападающий "Куньлуня" и автор победой шайбы Брэндон Макмиллан после 
матча с "Ак Барсом" ответил на вопросы журналистов.   

перейти к статье 

Феноменальный Голдобин и трудовая "Лада": чемпионат КХЛ достиг 
экватора (Казанские ведомости (kazved.ru)) 
Кто нас удивил за первую половину регулярки?  

перейти к статье 

Словенский тренер "Трактора": российские вратари сейчас лучшие в мире 
(Чемпионат.com) 
Словенский тренер вратарей "Трактора" Петер Шкрабел рассказал об игре 
российских голкиперов. 

перейти к статье 

Шкрабел считает, что у "Трактора" будет отличный сезон (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Словенский тренер вратарей "Трактора" Петер Шкрабел рассказал об игре 
команды под руководством Алексея Заварухина.  

перейти к статье 

"Генеральный менеджер Волков создает в "Тракторе" комфортную 
атмосферу" - тренер (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Словенский тренер вратарей "Трактора" Петер Шкрабел заявил, что 
генеральный менеджер челябинского клуба Алексей Волков создает 
комфортную атмосферу в команде, в которой всем нравится работать. 

перейти к статье 

Разин про шесть очков Михайлиса: все ругают его, а он уже как Малкин 
(Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал победу над 
"Трактором" (6:3) в домашнем матче Фонбет чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

"Приход Ковальчука в "Спартак" - не вопрос денег. У нас обоюдный 
интерес, конкретно поговорим в начале декабря". Интервью Жамнова 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" перед игрой СКА - "Спартак" пообщался с главным 
тренером москвичей Алексеем Жамновым.  

перейти к статье 

Борис Майоров отреагировал на травму ведущего центрального 
нападающего "Спартака" (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров заявил, что травма центрального нападающего первого 
звена "Спартака" Ивана Морозова является серьезной потерей для красно-
белых. 

перейти к статье 

Голдобин сенсационно летит к рекорду КХЛ по очкам. Это вообще 
реально? (Sports.ru/tribuna) 
Потенциально наберет 100 очков.  

перейти к статье 

В чем секрет первого звена "Спартака", как играть против Голдобина и 
Порядина - аналитика, мнение (Чемпионат.com) 
Красно-белые не играют только за счет своих лидеров, но при их закрытии 
команда обычно проигрывает. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "В мировом масштабе если нет России, то нет 
конкуренции" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" перед игрой СКА - "Спартак" взял интервью у главного 
тренера хозяев Романа Ротенберга.  

перейти к статье 

Ротенберг - о семи подряд победах СКА: Будем выигрывать в 
меньшинстве, если мы постоянно играем так. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг ответил на вопрос корреспондента "Спорт 
День За Днем" Алексея Михайлова о качестве игры петербургской команды на 
фоне длительной победной серии. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: без электроэнергии не будет хорошего льда. А на асфальте 
играть невозможно! (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после домашней победы над московским 
"Спартаком" (3:2) рассказал о работе над льдом на арене в Санкт-Петерубрге. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: хоккей - командная игра. "Эдмонтон" с лучшим игроком 
мира не может выиграть (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг после домашней победы над московским 
"Спартаком" (3:2) рассказал, за счет армейский клуб стал лучше играть и оценил 
тот факт, что он обошел Олега Знарка по количеству матчей во главе клуба из 
Санкт-Петербурга. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: Семак делился опытом. СКА берет пример с лучших, с 
"Зенита" (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал о домашней победе над 
московским "Спартаком" (3:2) и заявил, что клуб берет пример с футбольного 
клуба "Зенит". 

перейти к статье 

Александр Медведев прокомментировал победу СКА над "Спартаком" 
словами "страна без мяса" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев высказался о 
победе армейцев над "Спартаком" (3:2) в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

СКА сравнял лидеров (Коммерсантъ) 
Петербуржцы обыграли "Спартак", а "Динамо" - "Торпедо" 

перейти к статье 

Грустный юбилей Голдобина. 50-й результативный балл Николая не 
помог "Спартаку" (Советский спорт) 
Победу СКА в матче с командой Алексея Жамнова принес гол экс-защитника 
красно-белых Александра Никишина.  

перейти к статье 

Шуми Бабаев: Без России Кубок Мира сразу лишился интриги. НХЛ 
выстрелила себе в ногу (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
С точки зрения агента  

перейти к статье 

"Дацюка можно было всем ставить в пример". Павел Куликов - об 
"Автомобилисте", Омске и Назарове (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Павел Куликов уже больше 11 лет выступает в КХЛ. За это время форвард, в 
2012 году завоевавший "серебро" молодежного чемпионата мира вместе с 
Василевским, Кучеровым и Кузнецовым, успел поиграть вместе с легендарным 
Павлом Дацюком, а его тренерами были как российские спецы Владимир 
Крикунов и Андрей Назаров, так и чемпион мира канадец Билл Питерс. 

перейти к статье 

Мамбеталиев рассказал о победе над "Нефтехимиком", отсутствии 
Барбера и почему "Барыс" не может играть без легионеров (Sports.kz) 
Исполняющий обязанности главного тренера астанинского " Барыса " Галым 
Мамбеталиев на послематчевой пресс-конференции подвел итоги о матче КХЛ с 
нижнекамским " Нефтехимиком " (4:3 ОТ), передает Sports.kz со ссылкой на 
телеканал "Qazsport".  

перейти к статье 

"Это некое облегчение для команды". Нельсон Ножье дал оценку победе 
над "Нефтехимиком", поражениям "Барыса", и своей шайбе (Sports.kz) 



 

 

После провального выезда в Континентальной хоккейной лиге " Барыс " не без 
труда, но все добился домашней победы над " Нефтехимиком " (4:3 ОТ).  

перейти к статье 

Забивает Оспанов, забивает Оберг: "Барыс" побеждает "Нефтехимик" в 
овертайме. Послематчевое интервью с Энтони Камара (Sports.ru/tribuna) 
Не мало критики получил астанинский "Барыс" после выездной серии, где в трех 
матчах команда забила всего две шайбы, и "в сухую" проиграла дважды. 

перейти к статье 

4-летняя девочка вдохновляет лидера "Торпедо" на голы: подарила 
стикеры из его фраз - он обклеил ими клюшку (Sports.ru/tribuna) 
"Тыр-пыр-мыр".  

перейти к статье 

Главный тренер "Авангарда" Кравец: надо спросить у Шулака, почему у 
него не яркий сезон (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал поражение от 
"Салавата Юлаева" (1:3) и высказался об игре защитника Либора Шулака. 

перейти к статье 

У "Авангарда" была лучшая победная серия в сезоне. "Салават Юлаев" ее 
прервал (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Самонов опять затащил, а у Гуськова дебютный гол за уфимцев. 

перейти к статье 

Борис Майоров: Назаров почему не работает? Он рос на моих глазах как 
тренер, вы о чем? (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров высказался об Андрее Назарове который тренировал 
сборную Казахстана с 2014 по 2016 год, однако сейчас пребывает без работы. 

перейти к статье 

У СКА седьмая победа подряд, "Ак Барс" продолжает терпеть бедствия, 
Михайлис бьет рекорды (Allhockey (allhockey.ru)) 
Подводим итоги большого хоккейного четверга. 

перейти к статье 

Наша оборона и опасна, и крепка! Лучшие защитники первой половины 
сезона КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Эти парни показывают, что можно, здорово выполняя свои непосредственные 
обязанности, быть еще полезным в атаке. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Ларионов после игры с "Динамо": "Хотите, чтобы я прокомментировал 
судейство? Я могу. Такие вещи должны обсуждаться" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов ответил на вопрос о судействе после 
поражения от московского "Динамо" (2:3) в матче регулярного чемпионата КХЛ 
высказал мнение, что официальным лицам клубов КХЛ должно быть разрешено 
публично обсуждать работу судей.  

перейти к статье 



 

 

Александр Зайцев: "В эпизоде Коновалов - Дыняк - чистейший штрафной 
бросок. Очередной судейский ляп!" (Russia-hockey.ru) 
О последних спорных эпизодах в чемпионате КХЛ - судья всероссийской и 
международной категорий, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Авангард" обменяет защитника Либора Шулака в "Адмирал" 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", омский "Авангард" обменяет защитника 
Либора Шулака в "Адмирал". Вратарь Василий Демченко ранее обменянный из 
стана "ястребов" в клуб из Владивостока, тоже является частью грядущей сделки 
и договоренности. 

перейти к статье 

Лучший бомбардир "Барыса" Барбер перейдет в "Ак Барс" и продлит 
контракт до 2025-го года (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий Райли Барбер станет игроком "Ак 
Барса".  

перейти к статье 

Дедлайн близко. Игроки из КХЛ, которые могут сменить клубы в 
ближайшее время (Allhockey (allhockey.ru)) 
Активней всех действует омский "Авангард".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Прогноз пятерок Запада на Кубке Вызова: связка из "СКА-1946", Брынцев 
в центре первой тройки, Ульев вместе с Шуравиным (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта Антон Васятин 
представляет свой вариант сочетаний команды Запада на Кубке Вызова в Туле.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Матч Звезд ЖХЛ может стать катализатором возникновения женской 
команды в Туле". Интервью с защитником "Динамо-Невы" Лианой 
Ганеевой (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Защитник женской хоккейной команды "Динамо-Нева" Лиана Ганеева в ноябре в 
составе женской сборной России приняла участие в Кубке президентского 
спортивного клуба, который состоялся в Минске.  

перейти к статье 

Лучшие игроки седьмого тура ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков седьмого тура чемпионата Женской 
хоккейной лиги.  

перейти к статье 



 

 

Федерация хоккея России 
 

Президент ФХР Владислав Третьяк сделал фото со своим внуком 
Максимом - вратарем "Сочи" (Чемпионат.com) 
Президент ФХР Владислав Третьяк сфотографировался с вратарем "Сочи" 
Максимом Третьяком.  

перейти к статье 

Владислав Третьяк: "Я носитель традиций "Красной машины". Машины, 
которая побеждала на Олимпиадах, чемпионатах мира" (Sports.ru) 
Владислав Третьяк заявил, что является носителем традиций "Красной 
машины".  

перейти к статье 

Владислав Третьяк открыл Student hockey Asia Challenge 2023 (Федерация 
хоккея России (fhr.ru)) 
Во Владивостоке состоялась торжественная церемония открытия 
международного турнира Student hockey Asia Challenge 2023.  

перейти к статье 

Владислав Третьяк принял участие в совещании по развитию 
студенческого хоккея (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
23 ноября в рамках рабочей поездки на Дальний Восток президент Федерации 
хоккея России Владислав Третьяк провел встречу с ректором Дальневосточного 
федерального университета Борисом Коробцом, посвященную вопросам 
развития студенческого хоккея в Дальневосточном Федеральном округе. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Кто попал бы в сборную России по хоккею на Кубок мира, турнир в 2025 
году, Овечкин, Малкин, Кучеров (Чемпионат.com) 
Овечкин с Кучеровым, Малкин с Панариным - эта сборная сводила бы с ума всех 
хоккейных болельщиков. 

перейти к статье 

"Заявления главы профсоюза НХЛ звучат размыто" (Коммерсантъ FM) 
   Владимир Осипов - о недопуске российских хоккеистов на Кубок мира  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Международный турнир по хоккею в формате "3 на 3" проведут в 
Новосибирске (Аргументы и Факты (nsk.aif.ru)) 
В Новосибирске на стадионе "Сибирь-Арена" в апреле 2024 года состоится 
международный турнир по хоккею с участием команд России, Белоруссии и 
Казахстана. 

перейти к статье 

"Всегда есть план Б". Ротенберг - о целесообразности вызова Голдобина 
и Порядина в сборную (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после домашней победы над московским 
"Спартаком" (3:2) высказался о целесообразности вызова нападающих красно-



 

 

белых Николая Голдобина и Павла Порядина без Ивана Морозова в сборную 
"Россия 25". 

перейти к статье 

"У меня комментариев нет". Жамнов - на вопросы о сборной "Россия 25" 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов после поражения от СКА (2:3) 
ответил на вопрос о приглашении игроков красно-белых в состав "России 25" на 
Кубок Первого канала. 

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Ничушкин великолепен: набрал мощный ход и заставил всех забыть о 
скандале (Р-Спорт) 
Гол и передача Ничушкина принесли "Колорадо" победу над "Ванкувером" в 
матче НХЛ 

перейти к статье 

Владимир Крикунов назначен главным тренером клуба ВХЛ "Динамо" 
Санкт-Петербург (Чемпионат.com) 
Владимир Крикунов назначен главным тренером клуба ВХЛ "Динамо" Санкт-
Петербург.  

перейти к статье 

Легендарный тренер никак не уйдет на пенсию! В 73 года Крикунов 
впервые в жизни будет работать в ВХЛ (Sport24.ru) 
Крикунов возглавил "Динамо" Санкт-Петербург.  

перейти к статье 

Кудашов рассказал о задачах Крикунова на посту тренера петербургского 
"Динамо" в ВХЛ (ТАСС) 
Между московским "Динамо", выступающим в КХЛ, и "Динамо" из Санкт-
Петербурга, играющим в ВХЛ, заключен договор о сотрудничестве 

перейти к статье 

"СКА-Нева" среди лидеров, "Динамо" находится за пределами кубковой 
зоны и даже думает сменить тренера (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Петербургские команды в ВХЛ на разных полюсах турнирной таблицы.  

перейти к статье 

Оставив Кучерова в тени: Ничушкин и Марченко набрали по два очка, 
Алексеев забросил первую шайбу в НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Российские легионеры набрали суммарно пять очков в матче с "Чикаго" и 
помогли "Коламбусу" прервать серию из девяти поражений в регулярном 
чемпионате НХЛ, а Валерий Ничушкин отметился голом и пасом в третьей 
встрече подряд.  

перейти к статье 



 

 

Рыбин считает, что в "Колорадо" ценят универсальность Ничушкина (RT 
(russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
оценил игру российского нападающего "Колорадо Эвеланш" Валерия Ничушкина 
в текущем сезоне Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье 

Рыбин назвал грандиозным событием дебютный гол Алексеева за 
"Вашингтон" в НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался о дебютном голе российского защитника "Вашингтон Кэпиталз" 
Александра Алексеева в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) в матче 
регулярного чемпионата с "Баффало Сэйбрз". 

перейти к статье 

Рыбин: хорошо, что "Вашингтон" может побеждать без голов Овечкина 
(RT (russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался об игре российского нападающего и капитана "Вашингтон Кэпиталз" 
Александра Овечкина в текущем сезоне Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье 

Форвард "Витебска" Соломонов об участии клуба в КХЛ: "Скомандовали 
бы - "Витебск" нашел бы все финансы, и руководители ФХБ помогли бы в 
этом" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Нападающий "Витебска" Евгений Соломонов поделился мнением о возможном 
участии команды в КХЛ. 

перейти к статье 

Вратарь "Витебска" Малютин о втором беларусском клубе в КХЛ: 
"Нашему родному чемпионату будет сложно" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Голкипер "Витебска" Максим Малютин поделился мнением о возможном участие 
команды в КХЛ. 

перейти к статье 

Бедард - 1-й в рейтинге лучших хоккеистов до 24 лет, Куинн Хьюз - 2-й, 
Джек Хьюз - 3-й, Свечников - 12-й, Мичков - 16-й, Никишин - 39-й (TSN) 
(Sports.ru) 
Коннор Бедард - лучший хоккеист до 24 лет по мнению TSN.  

перейти к статье 

Разное 
 

Хоккейный студенческий турнир с участием китайских команд начался в 
Приморье (ТАСС) 
Соревнования продлятся до 25 ноября 

перейти к статье 

Омский ледовый дворец "Сибирский нефтяник" получит имя Евгения 
Шастина (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
Омский ледовый дворец "Сибирский нефтяник" получит имя Евгения Шастина  

перейти к статье 



 

 

Немчинов: для Брылина введение в зал славы "Нью-Джерси" стало 
неожиданностью (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Серебряный призер Олимпийских игр по хоккею Сергей Немчинов отреагировал 
на новость о скором введении бывшего хоккеиста Сергея Брылина в зал славы 
"Нью-Джерси Дэвилз".  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Опрос руководителей клубов КХЛ: герои, стадионы и законы лиги (Спорт-
экспресс, Москва, 24 ноября 2023) 
Эксклюзивный проект "СЭ" - 49 вопросов топ-менеджерам команд, на которые 
они ответили анонимно 
Явный фаворит руководителей клубов - Николай Голдобин. При этом звезда 
"Авангарда" Владимир Ткачев благодаря невероятной семиматчевой серии, в 
ходе которой он набирал минимум два очка за игру, вплотную подобрался к 
нападающему "Спартака". О чем можно говорить с уверенностью, так это о том, 
что лучший бомбардир нынешней регулярки точно превзойдет результат 
прошлого сезона, когда Дмитрий Яшкин остановился на 62 очках. 
Даниил Исаев и Александр Самонов проводят очень стабильный и ровный сезон. 
О Никите Серебрякове такого не скажешь - после обмена из "Адмирала" в СКА 
он сыграл несколько очень неудачных матчей. Но у трех генменеджеров, видимо, 
еще свежи в памяти прошлогодние геройства голкипера в составе приморцев. 
Остальные вратари набрали по одному голосу - удивляет, что от 
"Автомобилиста" представлен Владимир Галкин, а не Евгений Аликин, а от "Ак 
Барса" - не Тимур Билялов, а Артур Ахтямов. 
Как и в прошлом году, в этой номинации лидирует Александр Никишин из СКА, 
но если тогда он набрал четыре голоса, то на этот раз - целых десять. А вот 
Никита Нестеров стабилен: за него опять проголосовали трое человек. 
Лидерство Никишина легко объяснимо - у него нет слабых мест. После обмена в 
армейский клуб Александр набирает 0,84 очка в среднем за матч - это 
выдающиеся для лиги цифры. При этом Никишин редко допускает грубые 
ошибки в обороне и здорово начинает атаки. Остается только радоваться, что 
как минимум следующий сезон он точно проведет в КХЛ - контракт со СКА 
действует до 30 апреля 2025 года. 
Ставший лучшим в этой номинации год назад Филипп Майе покинул КХЛ, 
перейдя в систему "Монреаля". На этот раз в тяжелой борьбе первенствовал Рид 
Буше из "Авангарда", набравший на один голос больше, чем Яшкин и Райли 
Барбер из "Барыса". Последний с ходу стал лидером команды и наверняка 
весной будет нарасхват на рынке свободных агентов, а вот Яшкин и Буше уже не 
первый год подтверждают свой статус. 
Любопытно, что никто не проголосовал за Александра Хмелевского - главную 
звезду "Салавата Юлаева". Зато сыгравший совсем немного за уфимцев 
канадский форвард Джош Ливо в списке есть. 
Пожалуй, самые нелогичные результаты опроса именно в этой номинации. 
Голдобин - лучший бомбардир лиги, зато лучший трансфер - Яшкин, который 
набрал в два с лишним раза меньше очков. При этом Голдобин был ограниченно 
свободным агентом, и права на него еще нужно было забрать у "Магнитки", что 
явно сложнее, чем подписать свободного Яшкина. 
Обмен Александра Самонова из "Северстали" в "Салават Юлаев" на Данила 
Аймурзина - редкий пример сделки, от которой выиграли все участвующие 
стороны. Уфимцы решили вратарский вопрос, а Аймурзин закрепился в КХЛ, 
стал лидером череповчан и в декабре поедет на Матч звезд. 
Кто бы мог летом подумать, что к середине чемпионата трансфер Дамира 
Жафярова в "Ак Барс" будут считать худшим за все межсезонье? В прошлом году 
семь руководителей клубов назвали Дамира самым техничным игроком лиги, но 
в системе Билялетдинова Жафяров оказался лишним. Игрок с зарплатой в 60 



 

 

миллионов рублей осел в запасе. "Ак Барс" до сих пор ищет варианты обмена 
Жафярова, но пока безуспешно. 
Многого ждали в "Магнитке" от Жан-Себастьяна Ди, который вошел в десятку 
самых дорогих хоккеистов лиги с зарплатой в 80 миллионов рублей. Но после 
слабого начала сезона канадец получил травму и пропустил больше месяца, 
только недавно вернувшись на лед. 
То, что творит на льду звезда "Авангарда" Владимир Ткачев, порой не описать 
словами. Когда кажется, что соперник перекрывает все направления для 
передач, самый высокооплачиваемый хоккеист лиги находит партнера. То же 
самое можно сказать и про Никиту Гусева, и про Сергея Толчинского. Но 
набранных очков все-таки побольше у Ткачева - и первое место досталось ему. 
Если в прошлом году в этой номинации с большим отрывом первенствовал 
нападающий "Торпедо" Кирилл Воронин, то на этот раз почти половину голосов 
забрал Павел Порядин. Скорее всего, дело во впечатлении от шикарного старта 
"Спартака" - вряд ли он стал намного быстрее за год в 27 лет. 
В прошлом году защитник СКА Михаил Пашнин не получил ни одного голоса в 
этой номинации, зато на этот раз стал единоличным лидером. Что изменилось? 
Вроде бы за этот год в особой грязи Пашнин замечен не был. Михаил играет в 
силовой манере и иногда перебарщивает - возможно, дело в этом. Но те же 
Панин, Педан, Яшкин кажутся более грубыми игроками. 
Зарплата в 80 миллионов действительно кажется большой переоценкой 
потенциала Ди, но ставить крест на канадце после менее чем двух десятков 
матчей вряд ли стоит. Вот если Андрей Разин посадит его в запас в плей-офф, 
тогда трансфер Ди все признают провалом. 
Можно ли назвать недооцененными Поря дина и Атанасова, когда о них говорят 
чуть ли не больше всех? Наверное, да, если брать в расчет их зарплату. Порядин 
получает 30 миллионов рублей в год, Атанасов - 5. 
Барбер играет в КХЛ всего несколько месяцев, а его кистевому уже отдали 
должное и признали лучшим в лиге сразу пять менеджеров. Разумеется, 
небезосновательно. Именно кисти - главное оружие нового лидера "Барыса". 
Что представляет из себя щелчок Никиты Нестерова, вы могли убедиться в 
недавнем матче армейцев с "Амуром". Вратари пушку лидера обороны ЦСКА по-
настоящему боятся. Совсем немного отстал от него Рид Буше, после бросков в 
касание которого порой нереально отследить траекторию полета шайбы. И, 
кажется, лучшего снайпера "Авангарда" в опросе несколько недооценили. 
Боссы клубов собрали настоящую сборную универсалов КХЛ. Лидируют два 
представителя ЦСКА - Михаил Григоренко и Павел Карнаухов. Помимо опытных 
игроков в подборку попали молодые Николай Коваленко из "Торпедо" и Данила 
Юров из "Металлурга". 
В гонке лучших чеккеров победил Никита Дыняк из "Ак Барса". На втором месте 
- магнитогорский энерджайзер Егор Коробкин. Они оба точно входят в число 
лучших хоккеистов по соотношению цена-качество. Форварды не только 
добавляют звеньям агрессии, но и набирают очки. Коробкин и вовсе на старте 
регулярки шел лучшим бомбардиром "Металлурга". 
Александру Радулову уже 37 лет, но его по-прежнему хотят видеть в своих 
командах. Неиссякающая нижнетагильская АЭС по-прежнему способна питать 
безудержной энергией всю команду. Не удивляет и второе место омского 
Ткачева - таких мастеров в нынешней КХЛ можно пересчитать по пальцам. 
Лучший снайпер отечественного хоккея Сергея Мозякин заслуженно лидирует в 
опросе. Человек-гол установил бомбардирский рекорд КХЛ, к которому 
приближается Вадим Шипачев из "Ак Барса". Через пару лет форвард казанцев 



 

 

составит Мозякину конкуренцию в опросе, но сейчас Сергей - безоговорочный 
номер один в истории. 
Большинство руководителей клубов сделали нетривиальный выбор и назвали 
лучшим Коннора Макдэвида. Три человека поступили патриотично и выбрали 
Александра Овечкина и Евгения Малкина, которые в последние сезоны 
объективно выпали из пула главных звезд НХЛ. Единственный защитник, 
получивший голос, - Кэйл Макар.. 
В голосовании за лучшего тренера КХЛ мнения разошлись. Лидируют Игорь 
Ларионов и Зинэтула Билялетдинов (часть руководителей проголосовали еще до 
начала неудачной серии "Ак Барса"). Отметили Алексея Жамнова, который 
первый полноценный сезон работает главным на клубном уровне. Удивительно 
мало голосов собрал Олег Браташ, чья "Лада" сенсационно ворвалась в лидеры 
"Востока". 
А в выборе лучшего тренера в истории лиги Билялетдинов победил с огромным 
запасом. Три Кубка Гагарина, киношное возвращение в "Ак Барс" в прошлом 
сезоне, когда мэтр вернул Казань в финал Кубка Гагарина - абсолютно 
заслуженная победа Зинэтулы Хайдаровича. 
Если в прошлом году Роман Ротенберг получил сразу шесть голосов от коллег и 
по результатам нашего опроса стал лучшим генменеджером КХЛ, то в этом 
довольствуется всего одним баллом. Кто забрал у него титул? Конечно, главный 
антагонист Игорь Есмантович из ЦСКА. 
 И наверняка этот факт не порадует питерского функционера. Мы же немного 
расстроимся от того, что сразу семь респондентов не смогли определить 
лучшего в этой категории. Спойлер: в голосовании был 50-й вопрос про худшего 
генменеджера КХЛ, но даже анонимно на него отказались отвечать почти все 
респонденты. 
Игорь Ларионов и Александр Радулов - главные лица КХЛ, по мнению 
руководителей клубов. Такой выбор объясним. Второй сезон продолжается 
сказка Ларионова в "Торпедо": команда показывает симпатичный хоккей, 
развивает молодежь и высоко идет в таблице "Запада". Радулов, вернувшись из 
НХЛ, добрался с "Ак Барсом" до финала Кубка Гагарина и был одним из лучших 
в прошлом плей-офф. Приятно удивил выбор Василия Атанасова - 
нападающему "Торпедо" только 21 год, но лидер нижегородцев получил один 
голос. 
Состав "Ак Барса" впечатлял еще до начала сезона. К Радулову, Шипачеву, 
Войнову и остальным звездам добавились Яшкин, Жафяров и проведший 
неплохой сезон в "Сан-Хосе" Свечников. Но казанская дрим-тим пока барахлит - 
никакого доминирования от "Ак Барса" на "Востоке" нет и в помине. При этом 
руководители клубов верят в Казань - больше половины из них видят с Кубком 
Гагарина весной именно команду Зинэтулы Билялетдинова. 
Немного удивляет, что никто не ставит на московское "Динамо". Команда 
Алексея Кудашова показывает цельный хоккей, а лидеры бело-голубых Уил и 
Гусев всегда могут решить исход любого эпизода в атаке. Пока все восторгаются 
остроатакующим "Спартаком", а СКА и ЦСКА только выходят из глубокого 
кризиса, "Динамо" потихоньку забирается на вершину Западной конференции. 
"Куньлунь" - далеко не лидер лиги, но в этой номинации выигрывает именно 
китайский клуб. Видимо, дело в обилии канадцев в составе и соответствующем 
стиле игры. Хорошо всем известен и оборонительный хоккей Леонида Тамбиева, 
который довел "Адмирал" до второго раунда в плей-офф в прошлом сезоне. Не 
увязнуть в нем очень тяжело. 
Прогресс Василия Атанасова, Никиты Артамонова и Антона Силаева, а также 
прошлогодние прорывы Максима Федотова и Богдана Конюшкова наглядно 



 

 

показывают, как продуктивно развивает молодежь в Нижнем Новгороде. Стоит 
ли говорить, что в "Торпедо" теперь охотно едут не только парни из слабых школ, 
но и юниоры из соседнего Ярославля? 
"Торпедо" уже второй сезон держит планку самой яркой команды лиги. Если в 
прошлом сезоне нижегородцы поразили смелой игровой моделью и атакующими 
кружевами, то в этом команда Игоря Ларионова продолжает не отступать от 
своих принципов. 
Еще летом было понятно, что сокращение лимита на легионеров ударит по 
"Витязю", который оставался боеспособным именно за счет качественных 
иностранцев. Теперь же босс клуба из Балашихи Игорь Варицкий, прекрасно 
знающий зарубежные рынки, вынужден комплектоваться отечественными 
крошками от трансферного пирога по остаточному принципу. Что до "Куньлуня", 
то китайский проект привычно собирал в компанию к натурализованным 
хоккеистам не самых заметных людей из минорных лиг Северной Америки. 
В выборе лучшей арены КХЛ руководители, повидавшие изнутри все стадионы 
лиги, оказались практически единодушны. Омская G-Drive вполне может дать 
фору дюжине энхаэловских дворцов. Ждем, чем ответит сибирякам питерская 
"СКА Арена", которая совсем скоро примет Матч звезд КХЛ. 
В Нижнем Новгороде на хоккее отличная атмосфера, но с возрастом арены 
ничего не сделать - через два года ей исполнится 60 лет. В не самой приятной 
номинации старенький дворец выиграл за явным преимуществом. Новая арена 
в городе строится, но еще пару сезонов "Торпедо" проведет в "Нагорном". 
Роман Ротенберг часто говорит о качестве льда на других аренах - во многом 
потому, что в Санкт-Петербурге к этому вопросу относятся очень внимательно. 
Результаты опроса показывают, что другие клубы ценят это. Внимательно 
относятся к качеству льда и в Ярославле. 
Чем старше арена, тем хуже лед? Возможно, но Екатеринбурга в этом списке 
нет, а Нижний Новгород - есть. По сравнению с вопросом про худший дворец все 
не так плохо: тут арена "Торпедо" снова первая, но голосов пять, а не 13. 
Хвалебные отзывы о "G-Drive Арене" уже давно никого не удивляют - в Омске 
действительно построили современное и максимально продуманное спортивное 
сооружение. Но если где-то на условия для гостей не обращают внимания, то на 
домашней арене "Авангарда" учли все детали. 
Когда-то на команды КХЛ наводила ужас гостевая раздевалка в Новосибирске. 
Однако уже после масштабной реконструкции легендарного ЛДС "Сибирь" титул 
главной комнаты страха переходит к нижегородскому ДС "Нагорный" - одному из 
старейших стадионов лиги, который уже совсем скоро перестанет быть домом 
для "Торпедо". Не жалуют менеджеры также раздевалки в Череповце и 
Нижнекамске, где арены были построены в середине нулевых. 
В плане гостиничной инфраструктуры впереди три столицы - Москва, Минск и 
Астана. Тут все вполне предсказуемо. А вот чем так хороши отели, например, в 
Ярославле и Уфе, не очень понятно. Как бы то ни было, людям, которые 
проводят половину сезона в самолетах и на выездах, виднее. 
В Череповце мало что поменялось с нулевых. Многие приезжие команды по-
прежнему останавливаются в великом и ужасном апарт-отеле "Ленинград", 
который в свое время так поразил Стефана Лива брелком-бочонком на ключах, 
лифтовой панелью на 10 этажей при наличии пятиэтажного здания и советским 
антуражем. Вряд ли с тех пор что-то кардинально изменилось. Что касается не 
менее легендарного "Дома иностранных специалистов" в Нижнекамске, то он 
после строительства новой четырехзвездочной гостиницы не используется 
клубами КХЛ. 



 

 

Ну кто вообще может быть не рад лишней поездке на Черное море, кроме 
игроков из системы СКА? Приятная погода, великолепные рестораны на первой 
линии Имеретинской низменности, хорошие отели, свежий морской воздух. Как 
же мы понимаем менеджеров, которые ждут выезд в олимпийский Адлер. 
Чем не угодил прекрасный в любое время года Нижний Новгород одному из 
боссов, мы не знаем. Однако отсутствие желания приезжать в сугубо 
индустриальные города объяснимо. Мало кто способен уловить романтику или 
какую-то красоту, глядя на серые цеха и огромные клубы дыма из труб. 
Похоже, после ничем не обоснованного сокращения лимита на легионеров от 
Минспорта и ФХР менеджеры начали по-другому воспринимать предыдущую 
квоту количеством пять человек в заявке на матч. Если раньше некоторые 
грезили о полной отмене ограничений для иностранных хоккеистов, то сейчас 
мечтают о возвращении старого лимита. Только слушать их никто не собирается. 
Почти все наши руководители уверены, что 900 миллионов достаточно, чтобы 
построить боеспособную команду. Тем более при нынешнем рынке, где нет 
россыпи звезд, готовых ехать в Россию за большие деньги. Более того, 
некоторые и вовсе считают, что потолок можно было бы понизить. А вот тех, кто 
хочет повысить текущую планку, стало на два человека меньше по сравнению с 
прошлым годом. 
Разделились мнения руководителей по вопросу повышения пола зарплат. 
Сейчас он составляет 405 млн рублей, но большинство голосующих считают, что 
нижнюю границу зарплатного фонда стоит повысить. Что абсолютно логично и 
способствует еще большему выравниванию команд. Вот только клубам, которые 
живут по средствам, придется уговаривать спонсоров выделить на контракты 
хоккеистов дополнительные деньги, а увеличение бюджета всегда 
душераздирающий процесс. 
Большинство руководителей поддержали идею расширения КХЛ. С сезона-2023-
24 в лигу вернулась тольяттинская "Лада". Обсуждалось повышение из ВХЛ 
красноярского "Сокола". Камбэк "Лады" пока получается отличным, но смогут ли 
и другие новички претендовать хотя бы на попадание в плей-офф? 
Одобряют руководители и присутствие в КХЛ иностранных команд. За 16 лет в 
лиге участвовали и клубы из ведущих хоккейных стран (Чехия, Финляндия), и 
представители государств, для которых шайба - экзотика (Хорватия). С сезона-
2022-23 география КХЛ ограничивается Россией, Белоруссией, Казахстаном и 
Китаем (пусть и в Мытищах). Пока в мире не наладится политическая обстановка, 
о расширении лиги новыми клубами из-за границы не стоит и мечтать. 
Необходимость участия в КХЛ "Куньлуня" ставят под сомнение даже 
руководители клубов. Команда выдала мощный старт нынешней регулярки, но к 
концу ноября снова рухнула на дно "Запада". Нужен ли КХЛ "Куньлунь" - вопрос, 
кажется, риторический. Удивило, что один менеджер выступил за исключение 
"Витязя", хотя, вероятно, на выбор повлиял неудачный старт подмосковной 
команды. 
Большинство клубов поддерживают нынешний формат календаря. Увеличение 
количества матчей до 68 многим пришлось по душе. Шесть руководителей 
готовы играть даже больше. Результаты голосования наглядно подтверждают, 
что КХЛ пошла верным путем, когда расширила календарь. Пока 68 игр - 
оптимальное количество в реалиях нашей лиги. 
КХЛ легализовала аренду с сезона-2021-22. Первый год клубы осторожно 
пользовались данным механизмом, в прошлом сезоне спрос на опцию 
повысился. Наглядный пример эффективной аренды - Никита Гребенкин и 
Ярослав Лихачев. Форварды не проходили в состав "Магнитки" и "Локомотива", 
отправились в "Амур" и выдали отличный сезон (Гребенкин и вовсе был признан 



 

 

лучшим новичком чемпионата), а после возвращения в Магнитогорск и 
Ярославль пробились в основу. Большинство руководителей поддерживают 
официальную аренду, хотя ее легализация лишь отчасти помогает бороться со 
скрытой. 
Мнения о возвращении драфта разделились, однако большинство менеджеров 
поддерживают такую инициативу. Драфт поможет лиге распределять молодых 
талантов между командами, чтобы игроки прогрессировали, а не пропадали в 
системах грандов. 
Пока КХЛ не видит смысла в возвращении драфта, но мнение руководителей 
показывает, что многие позитивно смотрят на это изменение. Возможно, через 
несколько сезонов ответивших "да" будет уже подавляющее большинство? 
Большинство менеджеров устраивает нынешняя заявка. КХЛ постепенно 
собирается ограничивать ростер клубов. С сезона-2024-25 сократится 
максимальное количество командированных в ВХЛ игроков - с 40 до 15. Сделано 
это для того, чтобы хоккеисты не оседали в фарм-клубах больших организаций. 
Реформы планируют продолжать, но, как видим, готовы поддержать их не все. 
Переподписание контрактов - обычное дело для КХЛ. Некоторые клубы 
пользуются опцией, чтобы разгрузить платежку и растянуть соглашение с 
игроком на длинный срок. Не все менеджеры поддерживают такие манипуляции, 
но большинство все же не видят в этом ничего криминального. 
Когда-нибудь станет известно имя смельчака, которого не устраивает работа 
президента КХЛ, но это будет совсем другая история. Алексей Морозов 
руководит лигой с 2020 года. За четыре неполных сезона КХЛ продвинулась по 
таким важным вопросам, как увеличение количества матчей и введение потолка 
зарплат. 
 Не красит лигу решение "дела Ивана Федотова", но оно слишком запутанно, 
чтобы обвинять Морозова в заварушке, которую спровоцировал ЦСКА. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-anonimnyy-opros-rukovoditeley-
i-genmenedzherov-klubov-noyabr-2023-2149196/ 

К заголовкам сообщений 

Руководители клубов КХЛ: "Ак Барс" выиграет Кубок Гагарина (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 2023) 
По результатам анонимного опроса руководителей клубов КХЛ, который провел 
"СЭ", большинство (12 из 21) назвали будущим победителем Кубка Гагарина "Ак 
Барс".  
Действующий обладатель трофея ЦСКА получил два голоса, еще двое 
руководителей затруднились ответить на вопрос. По одному человеку 
проголосовали за "Авангард", "Локомотив", "Магнитку", СКА и "Спартак".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rukovoditeli-klubov-khl-ak-bars-
vyigraet-kubok-gagarina-2149308/ 

К заголовкам сообщений 

Руководители клубов КХЛ: Голдобин станет лучшим бомбардиром 
регулярки (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 2023) 
По результатам анонимного опроса руководителей клубов КХЛ, который провел 
"СЭ", большинство (12 из 21) считают, что лучшим бомбардиром регулярного 
чемпионата станет нападающий "Спартака" Николай Голдобин.  
Четверо руководителей проголосовали за форварда "Авангарда" Владимира 
Ткачева, двое - за нападающего московского "Динамо" Никиту Гусева.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-anonimnyy-opros-rukovoditeley-i-genmenedzherov-klubov-noyabr-2023-2149196/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-anonimnyy-opros-rukovoditeley-i-genmenedzherov-klubov-noyabr-2023-2149196/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rukovoditeli-klubov-khl-ak-bars-vyigraet-kubok-gagarina-2149308/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rukovoditeli-klubov-khl-ak-bars-vyigraet-kubok-gagarina-2149308/


 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rukovoditeli-klubov-khl-goldobin-
stanet-luchshim-bombardirom-regulyarki-2149306/ 

К заголовкам сообщений 

В "Спартаке" ответили на вопрос о проведении хоккейного матча на 
"Открытие Банк Арене" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 
ноября 2023) 
Генеральный директор "Спартака" Олег Малышев в разговоре с "СЭ" высказался 
о возможном проведении хоккейного матча на "Открытие Банк Арене". 
"К сожалению, в этом году это скорее всего невозможно. Здесь должны сойтись 
несколько факторов: нужно договориться с хоккейным "Спартаком", потому что 
другая команда на нашей арене не должна играть, со спонсором, потому что это 
достаточно дорогое мероприятие, важно успеть подготовить арену. В 
следующем году постараемся организовать", - сказал Малышев "СЭ" после 
выступления на конференции "Арена Форум 7.0". 
Ранее сообщалось, что "Спартак" в рамках ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ может 
зимой сыграть на "Открытие Банк Арене". В частности, в планах было 
проведение на футбольном стадионе матча 22 или 24 декабря, когда красно-
белые примут минское "Динамо" и "Куньлунь" соответственно.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-spartake-otvetili-na-vopros-o-
provedenii-hokkeynogo-matcha-na-otkrytie-bank-arene-2149106/ 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• Советский спорт, Москва, 23 ноября 2023 

• ТАСС, Москва, 23 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Летунов: "Как только увидел новость об участии в ФОНБЕТ Матче звезд, 
на лице появилась улыбка" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 
ноября 2023) 
Нападающий "Торпедо" Максим Летунов прокомментировал приглашений на 
ФОНБЕТ Матч звезд КХЛ-2023. 
"Естественно, эмоции - самые положительные, и как только увидел новость, на 
лице появилась улыбка. Считаю, что быть выбранным на Матч звезд и 
представлять свою команду - очень почетно. Разумеется, все ребята сразу меня 
поздравили. Особенно Вася Атанасов и Богдан Конюшков. Три торпедовца на 
таком матче - это очень хороший показатель для нашей команды. И я хочу 
сказать спасибо всем партнерам, ведь они внесли огромный вклад в то, что нас 
выбрали, и без каждого из них ничего не получилось", - приводит слова Летунова 
пресс-служба клуба. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-torpedo-maksim-
letunov-prokommentiroval-priglasheniy-na-fonbet-match-zvezd-khl-2148983/ 

К заголовкам сообщений 

Майоров: настоящей теплоты в отношении русских у финнов никогда не 
было. Сейчас и подавно (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР, бывший главный тренер финских клубов "Йокерит" и "Таппара" Борис 
Майоров заявил, что финны всегда относились к россиянам достаточно холодно. 
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"Неприятно нынешнее отношение со стороны финнов к России. Я работал в 
Финляндии дважды и ни с чем подобным не сталкивался. Были недоразумения, 
но финны очень доверчивые люди. Они на 99% верят в то, что написано в газете, 
их потом приходится разубеждать. Настоящей теплоты в отношении русских у 
финнов никогда не было, а сейчас и подавно нет. 
Я сейчас связь с ними почти потерял, раньше выезжал по спортивным делам. 
Например, они меня приглашали на юбилей "Йокерита". Все было нормально, а 
сейчас два года уже тишина. Даже со своим помощником по "Йокериту" Лео 
Эйкасом, с которым у нас были великолепные отношения, мы не общаемся. С 
Яри Курри я знаком неплохо, но в моих командах он никогда не был. Первый раз 
я начал работать в Финляндии в середине 70-х, он тогда еще был пацаном и 
играл по юниорам Б", - сказал Майоров в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5329744-majorov-nastoyaschej-teploty-v-
otnoshenii-russkih-u-finnov-nikogda-ne-bylo-sejchas-i-podavno.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 23 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Петербургскую "СКА Арену" обеспечили мобильной связью (Вечерка 
(vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 23 ноября 2023) 
Самую большую ледовую арену мира - петербургскую "СКА Арену" - обеспечили 
мобильной связью. Об этом рассказал вице-губернатор Северной столицы 
Станислав Казарин. 
"Телеком-оборудование на "СКА Арене" установил оператор МТС. Теперь сеть 
LTE будет доступна на всей территории комплекса, включая площадь перед 
ареной и паркинг", 
 - написал он в своем телеграм-канале. 
По словам Казарина, болельщики и зрители смогут пользоваться голосовой 
связью и мобильным интернетом уже на первых матчах звезд КХЛ, которые 
состоятся 9 и 10 декабря. 
Специалисты скрыли всю техническую инфраструктуру, смонтировав ее без 
нарушения дизайнерской концепции комплекса. Передачу данных на скорости до 
300 Мбит/c обеспечат свыше 500 миниатюрных антенн. Кроме того, 
подготовленное оборудование будет использовано и для подключения других 
операторов. 
Вице-губернатор напомнил, что "СКА Арена" сможет вместить 21,5 тысячи 
зрителей на хоккейных матчах и до 23 тысяч человек на концертах и шоу. 

https://vecherka-spb.ru/2023/11/23/peterburgskuyu-skaarenu-obespechili-mobilnoi-
svyazyu- 

К заголовкам сообщений 

Михайлис стал 8-м игроком в истории КХЛ, набравшим 6 очков в одном 
матче (Sport24.ru, Москва, 23 ноября 2023) 
Нападающий "Металлурга" Никита Михайлис в матче против "Трактора" 
повторил рекорд Континентальной хоккейной лиги.  
Казахстанский форвард стал восьмым игроком в историй КХЛ, набравшим шесть 
очков в одном матче.  

https://www.championat.com/hockey/news-5329744-majorov-nastoyaschej-teploty-v-otnoshenii-russkih-u-finnov-nikogda-ne-bylo-sejchas-i-podavno.html
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https://vecherka-spb.ru/2023/11/23/peterburgskuyu-skaarenu-obespechili-mobilnoi-svyazyu-


 

 

Ранее шесть очков в одной игре набирали: Альберт Лещев ("Атлант"), Брэндон 
Боченски ("Барыс"), Райан Гундерсон ("Йокерит"), Александр Радулов, Стефан 
Да Коста (оба - ЦСКА), Илья Ковальчук, Никита Гусев (оба - СКА).  
28-летний Михайлис принял участие во всех голевых комбинациях 
магнитогорской команды - форвард забил один гол и сделал пять 
результативных передач.  

https://sport24.ru/hockey/news-598624-mikhaylis-stal-8-m-igrokom-v-istorii-kkhl-
nabravshim-6-ochkov-v-odnom-matche 

К заголовкам сообщений 

Ткачев продлил результативную серию до 12 матчей. Форвард 
"Авангарда" набрал 24 очка на этом отрезке (Sports.ru, Москва, 23 ноября 
2023) 
Владимир Ткачев продлил результативную серию до 12 матчей в КХЛ.  
"Авангард" уступил "Салавату Юлаеву" (1:3) в игре Фонбет чемпионата КХЛ. 
В третьем периоде игры "Авангард" забросил шайбу, автором которого стал Рид 
Буше, а одним из ассистентов гола записан Владимир Ткачев. 
Как результат, нападающий продлил результативную серию до 12 игр, в рамках 
которой набрал 24 (6+18) балла. 
В общей сложности Ткачев записал в свой актив 48 (13+35) очков в 34 играх 
чемпионата. Форвард находится на втором месте в списке лучших бомбардиров 
лиги.  

https://www.sports.ru/hockey/1115659709-tkachev-prodlil-rezultativnuyu-seriyu-do-
12-matchej.html 

К заголовкам сообщений 

Никита Гусев - об отметке 550 очков в КХЛ: "Стараюсь помогать команде, 
не важно, какая цифра" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 
ноября 2023) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев высказался об игре с "Торпедо" 
(3:2) и преодолении отметки в 550 очков в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ. 
 - Интересная, веселая игра, хорошо сыграли, - начал Гусев. - Думаю, 
болельщикам понравилось. Забили важные голы и выиграли. Хотелось у них 
выиграть, потому что два раза до этого проиграли. 
 - Вы набрали два очка и достигли отметки в 550 очков в КХЛ. Насколько для вас 
это важно?  
 - Не сказал бы, что сильно важно. Я стараюсь помогать команде и не важно, 
какая цифра.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-moskovskogo-dinamo-
nikita-gusev-vyskazalsya-ob-igre-s-torpedo-i-preodolenii-otmetki-v-550-ochkov-v-khl-
2149234/ 

К заголовкам сообщений 

Голдобин стал первым хоккеистом, набравшим 50 очков в нынешнем 
сезоне КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 ноября 2023) 
Голдобин стал первым хоккеистом, набравшим 50 очков в нынешнем сезоне КХЛ  
Нападающий московского "Спартака" Николай Голдобин стал первым игроком, 
достигшим отметки в 50 очков в нынешнем сезоне регулярного чемпионата КХЛ. 
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Голдобин отметился результативной передачей на Андрея Локтионова на 36‑й 

минуте выездного матча против петербургского СКА. На счету 28‑летнего 
форварда стало 24 гола и 26 "ассистов". 
Бывший игрок клубов НХЛ "Сан‑Хосе" и "Ванкувер" Голдобин подписал контракт 
со "Спартаком" в июле. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983918_Goldobin_stal_pervym_khokkeis
tom_nabravshim_50_ochkov_v_nyneshnem_sezone_KKhL 

Похожие сообщения (11): 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• ИА Regnum, Москва, 23 ноября 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 23 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 23 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Цыплаков побил рекорд "Спартака" в КХЛ по продолжительности голевой 
серии (Sport24.ru, Москва, 23 ноября 2023) 
В эти минуты проходит матч регулярного чемпионата КХЛ, в котором СКА 
принимает ан своем льду "Спартак".  
Во втором периоде за красно-белых забил нападающий Максим Цыплаков, 
побив клубный рекорд по продолжительности голевой серии.  
Цыплаков забросил шайбу в 5-м матче подряд. Предыдущий рекорд (4 матча) 
делили десять хоккеистов.  

https://sport24.ru/hockey/news-598649-tsyplakov-pobil-rekord-spartaka-v-kkhl-po-
prodolzhitelnosti-golevoy-serii 

К заголовкам сообщений 

Семак вместе с игроками "Зенита" посетил матч КХЛ между СКА и 
"Спартаком" (Р-Спорт, Москва, 23 ноября 2023) 
Главный тренер петербургского футбольного клуба "Зенит" Сергей Семак вместе 
с игроками команды посетил матч регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) между СКА и московским "Спартаком", сообщает 
корреспондент РИА Новости с места событий.  
На матч КХЛ пришли тренеры "Зенита" Сергей Семак и Анатолий Тимощук, а 
также футболисты Дмитрий Чистяков, Алексей Сутормин и Александр Ерохин.  
После первого периода СКА выигрывает со счетом 1:0.  

https://rsport.ria.ru/20231123/semak-1911446593.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Нападающий ЦСКА Константин Окулов - о неудачах в начале сезона, 
несостоявшемся отъезде в НХЛ и Иване Федотове (Чемпионат.com, 
Москва, 23 ноября 2023) 
Звездный форвард армейцев честно рассказал о причинах неудач команды, 
отношении к критике и несостоявшемся отъезде в НХЛ. 
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После двух чемпионских титулов нынешний сезон для ЦСКА складывается 
неудачно - к середине сезона красно-синие находятся вне первой четверки 
Западной конференции, отставая от лидирующего "Спартака" на 11 очков. 
Подопечные Сергея Федорова еще не одерживали больше трех побед подряд, 
часто проигрывая в больших матчах. 
Одним из таких больших матчей стало второе армейское дерби в сезоне, 
состоявшееся в Санкт-Петербурге 20 ноября. ЦСКА проиграл со счетом 1:2 и 
отпустил петербургских одноклубников вперед в турнирной таблице. В этой игре 
не принял участия нападающий красно-синих Константин Окулов, делящий с 
Михаилом Григоренко звание лучшего бомбардира команды. В эксклюзивном 
интервью "Чемпионату", состоявшемся за день до дерби, Константин откровенно 
рассказал о причинах неудач ЦСКА в этом сезоне, поделился реакцией на 
критику со стороны Леонида Вайсфельда и объяснил, почему не уехал в НХЛ. 
"Проблемы на старте не были случайностью. Мы сами виноваты" 
 - Как оцените начало сезона для ЦСКА?  
 - Если говорить о личных результатах, то на 6-7 из 10. Пока не все получается, 
мало голов, могу забивать больше. Где-то многовато пропускаем, хотя в 
последнее время потихоньку это исправляем, начинаем набирать очки. Если 
говорить о команде, то, к сожалению, дела похуже. Мы не очень хорошо идем в 
турнирной таблице. Надеюсь, это выправится. Сейчас начинается хорошая 
часть сезона - все вкатились, набрали форму, почувствовали, как играть. Будем 
набирать обороты и подниматься выше. 
 - Перед началом сезона вы говорили, что пяти матчей предсезонки хватит, 
чтобы набрать форму.  
 - Считаю, что вопрос физики тут вообще можно откинуть. Где-то мы плохо 
начинали психологически, где-то неправильно играли с точки зрения тактики, 
допускали простые ошибки. Когда нужно было сравнивать счет, у нас хватало 
сил, ни у кого не вставали ноги. Просто то, что мы делали в концовках, нужно 
было делать с первого периода. В плане физики не вижу проблем. Дело было в 
психологии, это основная проблема. 
 - В какой момент эти проблемы перестали казаться локальными и пришло 
осознание, что все гораздо серьезнее?  
 - Да у нас изначально не было таких мыслей, мол, проиграем одну-две игры, а 
потом выиграем все оставшиеся матчи. Многие ребята в ЦСКА лично прошли 
через это. К сожалению, в этом спорте нельзя проиграть две игры, а потом без 
каких-либо усилий выиграть 10. Сразу поняли, что где-то что-то не так. К 
сожалению, по щелчку пальца ничего не поменять. Как говорится, все надо 
начинать заново. Пока не очень хорошо все, но есть положительная динамика. 
Слава богу, команда наконец-то одержала три победы подряд, это позитивный 
момент. Нужно двигаться от шага к шагу. А так мы все прекрасно понимаем, что 
проблемы на старте не были случайностью. Все по делу, мы сами в этом 
виноваты. 
 - Причины только в психологии?  
 - Думаю, об этом можно долго разговаривать. У нас плохо работали 
большинство, меньшинство. Очень много матчей мы проиграли, когда 
пропускали по два-три гола в первых периодах. Это очень плохо, тем более для 
такой команды, как ЦСКА. не можешь забить - так не пропускай голы хотя бы. 
Говорю про психологию, потому что от нее идут все дальнейшие ответвления. 
Надо постоянно быть при команде, чтобы понимать, в чем ее проблема. Это 
очень тяжелый и долгий разговор. 



 

 

 - По большей части ЦСКА добывает победы в матчах с командами заведомо 
ниже уровнем, а вот встречи с конкурентами в основном заканчиваются 
поражениями. Это серьезная проблема?  
 - Вы правы, мы очень часто проигрываем в больших матчах с важными 
соперниками - "Ак Барсу", "Магнитке". Это игры, в которых надо выходить и 
выигрывать. Возможно, не очень красиво или нерезультативно, но выигрывать. 
Это придает позитивный импульс команде и каждому игроку. 
 - Как это переносит команда?  
 - Тяжело, конечно. Со временем это начинает витать в воздухе, давит на 
команду. Как бы ты ни улыбался, радовался каждому дню, все равно понимаешь, 
что, выходя на лед, не все получается. Когда выигрываешь, это другой настрой 
и другие эмоции. В таком состоянии гораздо интереснее получать эмоции от 
игры. 
"ЦСКА не так важно занять первое место в регулярке" 
 - Ходили слухи, что команде дали срок 10 дней на исправление в конце 
сентября...  
 - Скажу так - был разговор тренера с командой, но никакого срока поставлено не 
было. До нас реакция руководства никак не доходила. Никаких негативных 
реакций или сроков нам не озвучивали. 
 - Борис Петрович Михайлов очень часто критикует ЦСКА в прессе. Обращаете 
на это внимание?  
 - Конечно, мы все живем в XXI веке. Читаем "Чемпионат", AllHockey, это везде 
можно прочитать. В каждом комментарии, хоть позитивном, хоть негативном, 
есть свои плюсы и минусы. Когда это говорит человек с таким пониманием 
хоккея, нужно прислушаться, намотать на ус и почерпнуть позитивные моменты 
из этого. Без поражений не бывает побед. 
 - Даже после победного матча с "Нефтехимиком" Сергей Федоров немного 
покритиковал команду. "Каждый игрок понял, что надо готовиться" - это о чем? 
Неужели кто-то в ЦСКА этого не понимал?  
 - Это, опять же, вытекает из проблем с психологией, о которых я говорил. 
Тренеру нужно донести мысль, которая будет предельно ясна всем. Если 
говорить о нашей подготовке - не видел, чтобы кто-то не соблюдал режим, 
баловался на раскатке в игровой день. Возвращаемся к базовым вещам - нужно 
быть готовым головой и телом к каждой тренировке, игре. Думаю, речь об этом. 
Неважно, против какой команды выходишь - "Нефтехимика" или кого-либо еще - 
нужно начинать с таких базовых вещей. Когда делаешь это, можешь дальше 
проявлять свое мастерство. Когда он это говорил, мы этого не делали. Каждому 
надо посмотреть на себя и начать все правильно делать самому. Затем помочь 
партнеру. Тогда все будет работать. 
 - ЦСКА в этом сезоне играет всплесками. Тоже психология?  
 - Да, все сводится к одному. Как бы это ни звучало, но, когда выигрываешь два 
года подряд, это все равно расслабляет. Это психология. В этом тоже есть плюс 
- нужно заново учиться делать те же простые вещи, которые до этого приносили 
результат. Игру и самого себя не обманешь, к сожалению или к счастью. Чтобы 
выиграть, нужно делать то, что приносит пользу команде. А просто выйти 
поиграть можно и летом с друзьями. Большой спорт этого не дает. 
 - После двух чемпионств нет ощущения, что другие команды стали выходить на 
матчи с ЦСКА более заряженными?  
 - Со стороны, наверное, так и кажется. Будто для каждого соперника игра против 
нас это что-то особенное. Нужно спрашивать у других команд. Когда я играл еще 
в "Сибири" и к нам приезжали ЦСКА, СКА, "Ак Барс", к таким матчам все серьезно 



 

 

готовились, даже болельщики. Это были важные дни. Допускаю, что к матчам с 
нами каждая команда готовится серьезнее, чем обычно. 
Константин Окулов 
- ЦСКА теперь вообще интересует максимальный результат в регулярке? Или вы 
как чемпионская "Тампа", которая выходила на пик уже в плей-офф?  
 - ( Смеется. ) Глобально ЦСКА не так важно занять первое место в регулярке. 
Но как спортсмену, который получает удовольствие от игры, мне хочется 
выигрывать в каждом матче. Победы поднимают в таблице. Надо мыслить так 
каждый день - сначала выигрывать у самого себя, а затем у противника. 
"В первом месяце я расслабился. Думал, все пойдет по накатанной" 
 - ЦСКА же теперь подходит под определение династии - три кубка за четыре 
последних завершенных сезона. Успели об этом подумать?  
 - Таких разговоров в команде нет. Даже на награждении после чемпионства все 
в команде мыслят уже о следующем сезоне. Все хотят продлить эти ощущения. 
К сожалению, мы не молодеем. Обсуждали в раздевалке, что у нас собран 
отличный коллектив, все находятся в хорошем возрасте. Времени у нас осталось 
не так много, нужно не терять его и выигрывать, пока это возможно и реально. 
 - При этом состав команды практически не меняется. Не кажется ли это 
минусом?  
 - Потому что не хватает свежей крови? Ей должны быть наши молодые ребята, 
воспитанники. Менять что-то?.. Многие ребята столько лет провели в команде, 
через такое прошли... Они из года в год доказывают, что достойны здесь играть 
и дальше. Свежую кровь должны давать ребята из молодежки, приходить сюда 
и играть с горящими глазами. Я пришел сюда после пары лет в "Сибири", успел 
забить свои голы в КХЛ там, но все равно заново доказывал, что достоин быть 
здесь, потому что ЦСКА - клуб с большой буквы. Поэтому прилив должен идти от 
наших молодых ребят. Они должны подталкивать взрослых игроков - меня, 
Сережу Плотникова, Мишу Григоренко - не расслаблять булки ( улыбается ). 
 - Сергей Федоров рассказывал, что причины вашей низкой снайперской 
результативности обсуждали командно...  
 - Нет, мы общались один на один. Он говорил, что я могу забивать больше. Это 
не было каким-то упреком с его стороны. Он верил в меня в этот период. Сам 
понимаю, что у меня есть моменты и необходимый уровень мастерства. Я обязан 
забивать больше, чем делаю это на сегодняшний день. 
 - Злые языки уже чуть ли не обменивать вас собирались.  
 - Без этого никуда. Можно из года в год все и всем доказывать, а потом месяц 
не показывать нужный уровень - и все уже хотят тебя обменять (улыбается). 
 - Читаете, что о вас говорят эксперты? Леонид Вайсфельд относительно 
недавно сказал, что вы эксплуатируете свой талант.  
 - Обсуждали это с родителями. Не до конца поняли, у нас разделилось мнение 
- родители считают, что он говорил только про этот сезон, а мне показалось, что 
он говорит про всю мою карьеру. Если речь только о начале сезона, то в какой-
то степени он прав. В первом месяце я совсем расслабился и думал, что все 
пойдет по накатанной. Но если говорить про карьеру в целом, то это далеко не 
правда. Я прошел через очень тяжелые моменты, чтобы оказаться там, где я 
сейчас нахожусь. Останусь при таком мнении - если речь была в общем про мою 
карьеру, то я не согласен. Если же Вайсфельд говорил только про начало сезона, 
то он был прав. 
- В межсезонье вы заставили понервничать болельщиков ЦСКА, долго 
продлевали контракт. Что было причиной?  
 - Если честно, были другие хорошие предложения. Но факторы команды, 
коллектива сыграли роль. У меня жена, двое детей, которые пошли в детский 



 

 

сад, это тоже немаловажный момент. Мы обжились в Москве. Все свелось к тому, 
что пока я хочу играть за ЦСКА. Дай бог, что в будущем мы тоже будем нужными 
друг другу. В руководстве, тренерском штабе и коллективе меня все устраивает, 
я полностью доволен. 
 - Был ли реален вариант с "Локомотивом"?  
 - Да, мы общались. Если бы не ЦСКА, это был бы один из главных вариантов. 
Много разговоров не было. Когда начался плей-офф, я сказал агенту, что не хочу 
вести ни с кем переговоры в этот период. Потом мы доиграли, и ЦСКА сразу 
обозначил предложения. Еще до подписания контракта я сказал, что хочу там 
остаться. Рад, что клуб еще нуждается во мне. 
- Был ли вариант уехать в НХЛ?  
 - Да, была одна команда. Получилось так, что я выбрал ЦСКА. 
 - Какая команда - секрет?  
 - Не особо хотелось бы говорить об этом. 
 - Почему не уехали?  
 - Так сложилось, что пока хочу остаться здесь. Здесь все комфортно для меня, 
для семьи. Детям три года, переживали насчет детского сада. В какой-то степени 
привыкаешь к тому, что есть. Это тоже немаловажный фактор. 
Второй фактор - у команды еще не пропал пик, есть шанс побороться за Кубок 
Гагарина, поиграть в хорошем коллективе. Может, чуть-чуть и побоялся, что не 
получится, не скрою. Это тоже страшно. Был бы я один или просто с женой, без 
детей, возможно, и рискнул бы раньше. Не жалею, что остался, и это самое 
главное. 
 - А желание попробовать себя там есть?  
 - Маленькие мечты всегда остаются. Если сложится так, что этот шанс 
останется, думаю, можно будет рискнуть ( улыбается ). Может, какой-то 
маленький процентик для меня остался. 
- Главная история лета - возвращение Ивана Федотова. С каким настроением 
следили за сагой?  
 - Когда узнали, что Ванька остается в команде, были только позитивные эмоции. 
Порадовались, что он снова будет играть в хоккей. Объективно, когда он находит 
свою игру, это один из лучших вратарей в лиге. Хорошо, что он защищает наши 
ворота. 
 - Как его поменяла армия?  
 - Мне кажется, что он где-то стал повзрослее. Он всегда был позитивным 
парнем. Глобально не изменился, только немного повзрослел. Но мы все 
взрослеем, это нормально. Каких-то жалоб и негатива я от него не слышал. 
Хорошо, что все закончилось и он теперь занимается своим делом. 
 - Он еще способен вернуться на топ-уровень?  
 - Конечно, это вообще не вопрос. Надо давать ему больше играть. Пусть 
ошибается, но через эти игры и ошибки он быстро нагонит упущенное. Не думаю, 
что в будущем будут какие-то проблемы. Он спокойно выйдет на свой уровень. 
Дай бог вырастет еще выше. 
 - Когда ожидать этого возвращения от всего ЦСКА?  
 - Надо двигаться изо дня в день. Только время покажет, можем мы выйти на этот 
уровень или нет. Вижу, что внутри коллектива есть то, за счет чего мы можем это 
сделать. 
 - Команде еще надо что-то доказывать после двух чемпионств?  
 - ЦСКА никому и ничего не должен доказывать. Только себе - что мы можем 
продолжать изо дня в день, из года в год. Со временем это будет историей, 
которую мы будем вспоминать с улыбкой - ведь именно мы выигрывали в это 
время.  
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Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Мой переход в "Сибирь" не про деньги. То, что я заработал за карьеру, 
дает свежий воздух". Интервью Худобина (Sport24.ru, Москва, 23 ноября 
2023) 
Первый разговор с финалистом Кубка Стэнли после возвращения в КХЛ. 
 Антон Худобин - один из самых опытных российских голкиперов из ныне 
играющих. Он более 10 лет провел в Северной Америке, выигрывал Кубок 
Стэнли в качестве третьего вратаря и доходил до финала НХЛ в статусе первого 
номера. Новый сезон он начинал в ВХЛ, где защищал цвета "Сокола". Отыграв 
11 матчей за клуб из Красноярска, Худобин подписал контракт до конца сезона с 
другой сибирской командой. В интервью Sport24 37-летний вратарь рассказал о 
переходе в "Сибирь" и многом другом.  
 - На днях вы подписали контракт с "Сибирью". Выбор клуба связан с тем, что вы 
не хотели далеко уезжать из Красноярска?  
 - Не было такого, что передо мной и агентом стояла задача подписаться 
поближе к дому. Задача была подписать контракт в КХЛ . Хотя то, что я доехал 
из Красноярска до Новосибирска на машине, удобно.  
 - Ваш агент говорит о том, что также был вариант с "Адмиралом". Его вы отмели 
из-за возраста? Перелеты ведь иначе переносятся.  
 - Нет. Мы все профессионалы. Должны к этому готовиться. Я во Владивостоке 
не был, но наслышан об этом городе, там хорошая организация. Я не ставил 
ультиматумов, что куда-то не поеду. Мой агент Юрий Николаев делал свою 
работу, а я свою - готовился и играл в Красноярске. Он мне позвонил, спросил 
"идем в "Сибирь?". Я сказал "идем".  
 - Также ваш агент отметил высокие задачи "Сибири", но сейчас мы видим, что 
новосибирцы балансируют на грани плей-офф. Как это сочетается друг с 
другом?  
 - Никаких противоречий. В этом и есть высокие задачи, что в "Сибири" никого 
нынешнее положение дел не устраивает. Есть желание подняться, играть в плей-
офф. У нас с сегодняшнего дня и до конца регулярки своего рода идет плей-офф.  
 - Играя за "Сокол", ставили ли вы для себя и для своего агента дедлайн поиска 
команды в КХЛ? Не было ли смысла еще подождать и найти работу в клубе, 
претендующем на Кубок Гагарина?  
 - Я понимал, что дедлайн для переходов в КХЛ 27 декабря. Еще в апреле мы 
обсуждали, к чему мне готовиться. В июле команды КХЛ собираются на сборы. 
Потом до чемпионата оставался месяц. Тогда я Юрию Леонидовичу (Николаеву 
- прим.) сказал: "сообщи мне заранее, дай хотя бы неделю". Чтобы не на 
следующий день покупать билет на самолет. Говоря об перспективах команд, то 
ты не знаешь до начала чемпионата, да и во время сезона, кто возьмет кубок.  
 - Но все-таки у нас не НХЛ, где 16-я команда может стать чемпионом.  
 - Это понятно. Тем не менее, сейчас будет перекрестный плей-офф, возможно 
конкуренция обострится, станет интереснее.  
 - Слышал о том, что над вашей кандидатурой летом размышляли в "Торпедо", 
но выбрали более молодого Мельничука. Были ли контакты, например, с 
Николаем Хабибулиным?  
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 - Да. Такое общение было. Но они приняли другое решение.  
 - ВХЛ вас чем-то удивила?  
 - Только поездками. Тяжелыми поездками. Хотя некоторые команды АХЛ тоже 
колесят на автобусах только так. Играя за "Сокол", мне было важно, что я играю 
дома. У меня с 20 лет не было возможности приехать с игры и лечь в свою 
кровать! Для меня это наивысшая степень комфорта. Что до хоккея, то в ВХЛ 
скорости не такие высокие. Много молодых ребят: кто-то хочет пробиться выше, 
кто-то там просто для того, чтобы играть в хоккей.  
 - Парадокс, что вы подписали контракт с "Сибирью" после того как пропустили 
пять шайб от не самого сильного "Ростова".  
 - Ну и что? Почему меня не подписали после матча с АКМ? Почему не подписали 
после игры со "СКА-Невой", когда мне под 50 бросков нанесли? Почему не 
подписали, когда у меня было 96% отраженных бросков? С такими командами 
как "Ростов" еще труднее играть! Ты не можешь понять, что с ними делать, как 
они играют, сплошной сумбур.  
 - По моей информации, ваша зарплата в "Соколе" - 450 тысяч рублей. Но не в 
месяц, а за сезон. Это близко к действительности?  
 - Очень близко к действительности.  
 - Как вы согласились на такое? Вам сразу сказали "Извини, Антон, денег нет" 
или вы посчитали неправильным выставлять какие-то требования?  
 - Я скажу так. Когда мы разговаривали о контракте, то мое условие было: играть 
и тренироваться. Главным желанием было поддерживать форму. Я сказал "как 
вам удобно, так и делайте, чтобы это не мешало команде". Почему именно такая 
сумма? За свой труд какие-то деньги нужно получать, на этом и сошлись.  
 - В Новосибирске вас зарплатой не обидели? Или этот переход тоже не про 
деньги?  
 - С этим все хорошо. Меня устраивает. Но при этом этот переход - он не про 
деньги.  
 - $10-миллионный контракт с "Далласом" - подушка, которая позволяет вам 
больше не думать о том, как себя обеспечить?  
 - Конечно, этот фактор имеет значение. Если бы этой подушки не было, то мы и 
в "Соколе" говорили немного о других деньгах, не о 450 тысячах за сезон. То, что 
я заработал за карьеру, дает свежий воздух. Я сейчас играю, потому что люблю 
хоккей.  
 - Когда вы заключали контракт с "Далласом", то восприняли его как компенсацию 
за годы, проведенные между АХЛ и Ист Костом?  
 - Не то что награда. Это моя заслуга. За то, что терпел, как я играл. До этого 
контракта я был топ-3 вратарей НХЛ по проценту отраженных бросков. $10 
миллионов - это минимум, который может получить вратарь после таких сезонов. 
Обычно такой контракт-мостик получает вратарь после завершения контракта 
новичка.  
 - А была возможность уйти в другой клуб и сорвать куш?  
 - Всю мою карьеру я всегда болел душой и сердцем за команду, которую 
представляю. Мы с "Далласом" остановились в шаге от заветной цели. Тем не 
менее, у нас был слаженный коллектив. Саня Радулов оставался в команде, 
Денис Гурьянов был. Так что "Даллас" находился в приоритете. Конечно, если 
бы я знал, как все обернется...У меня была возможность подписать в другом 
клубе контракт, по которому я не за три, а за два года получил бы такие же 
деньги. Всего на миллион меньше. Но как есть, так есть.  
 - Официально вы перешли в "Сибирь" в обмен по денежную компенсацию. В 
контракте с "Соколом" был пункт об отъезде в ВХЛ? Или это джентельменская 
договоренность?  



 

 

 - Мы просто пожали руки. Никто никого не думал обманывать. Мы с Александром 
Семиным знаем друг друга, играли вместе. Его слово для меня равнозначно 
подписи.  
 - Соглашаясь на этот переход, учитывали, что ваш тезка Антон Красоткин 
провел подавляющее количество матчей в этом сезоне и недавно подписал 
новый контракт?  
 - Если честно, то нет.  
 - Но вы готовы к тому, что по количеству появлений на льду можете быть даже 
не первым и не вторым, а третьим номером "Сибири"?  
 - Я уже большой мальчик и понимаю, на какую роль меня берут. Если мне скажут 
сыграть раз в неделю - я сыграю раз в неделю. Если скажут сыграть все игры 
подряд - сыграю. Я не думал приходить в "Сибирь" с такими амбициями, что вот 
сейчас займу место Красоткина, подвину Костина. У меня нет таких мыслей.  
 - Где грань у вратарей между профессиональной смиренностью и игровой 
злостью?  
 - Игровая злость в любом случае остается. Но только когда ты выходишь на лед. 
Я уже в таком возрасте, когда мне хватает опыта обиды и негатив отбросить в 
сторону. Уже на первой тренировке "Сибири" я некоторых ребят пытался 
раззадорить "ну что, забьешь мне?". Я буду бодаться с ними, стараться их 
разозлить и завести. Но мы с Красоткиным и Костиным - коллеги, делаем одно 
дело - ловим шайбу, чтобы выигрывала команда. А кто будет играть больше - не 
столь важно. Впрочем, возможно, не все мои партнеры, которые встречались за 
карьеру, думали также.  
 - Трех вратарей не много на тренировке?  
 - В Новосибирске так уже принято, что работают три вратаря. Но лично для меня 
трех вратарей - много.  
 - В "Сибири" почти нет игроков за 30, а самые возрастные - это легионеры. Перед 
вами стоит задача быть не просто вратарем, а человеком, ответственным за 
микроклимат в раздевалке?  
 - Да.  
 - Для вас это привычное амплуа?  
 - В России - да. В последние годы в Америке - тоже. В "Далласе", когда уже обрел 
определенный статус, я брал слово в раздевалке. В "Сибири" большинство 
игроков младше меня лет на десять, а то и больше. Поэтому я помогу всем, чем 
смогу. У меня много в голове мыслей, все-таки немало видел за карьеру. Я 
всегда открыт для разговора, сам помогу: на льду и вне его.  
 - Воспринимаете себя играющим тренером? Как строились ваши 
взаимоотношения с молодым Дюбиным в "Соколе"?  
 - У нас были рабочие вратарские отношения. Он мне на прощанье написал 
большое сообщение, поблагодарил за подсказки и сказал, что каждый вратарь в 
таком возрасте может гордиться, что у него был такой партнер. А с Антоном 
Красоткиным у нас был разговор 8-10 лет назад.  
 - Неожиданно. При каких обстоятельствах?  
 - Наши общие знакомые попросили переговорить с ним. Антон на тот момент 
еще играл в юниорке. Он мне позвонил, мы поговорили, я дал какие-то 
напутствия. И вот, теперь мы в одной команде.  
 - В те годы, когда вы только пробивались в основу "Магнитки", в Суперлиге царил 
Егор Подомацкий. Ваш новый тренер входил в число кумиров юности?  
 - Я смотрел на него. В 2003 году в Ярославле был чемпионат мира среди 
юниоров. Мы приехали туда на сборы, но я в состав не попал. И тогда как раз 
шел плей-офф Суперлиги. Играл "Локомотив", а я сидел за воротами 



 

 

Подомацкого. Наблюдал, как он играет, передвигается. Наши стили отличаются, 
у Егора Геннадьевича ноги побыстрее моих.  
 - Финалисту Кубка Стэнли в 37 лет вообще нужен тренер вратарей?  
 - А со стороны всегда виднее. Тренер нужен не для того, чтобы научить меня 
ловить шайбы. А для того, чтобы подсказать какие-то нюансы и недочеты. Не 
думаю, что Подомацкий будет мне сейчас ломать технику, ноги ставить по-
другому с ловушкой. Но, например, глубоко я сижу в воротах или, напротив, 
далеко выкатываюсь - это все тренеру заметнее.  
 - "Сибирь" вас представила, как финалиста Кубка Стэнли и выставила 
фотографию в форме "Далласа". Если бы вам на визитке нужно было что-то 
написать о себе, информация и иллюстрации бы совпадали?  
 - Написали же все по факту. Можно было написать "трехкратный финалист Кубка 
Стэнли".  
 - Но для вас это главное достижение в карьере?  
 - Североамериканской - точно. Но я ведь еще и чемпион России. Пусть был и 
вторым в "Металлурге", но играл в финале против "Ак Барса". Что до заокеанской 
части карьеры, то, конечно, когда играешь в НХЛ, то всегда мечтаешь о Кубке 
Стэнли. Когда я был третьим в "Бостоне", то получил неоценимый опыт, а еще 
перстень. Потом был второй финал с "Бостоном" и, наконец, финал с 
"Далласом", где я уже был основным. Не думаю, что этим нужно кичиться. Но 
добраться до таких стадий это все же круто.  
 - В КХЛ вы возвращаетесь спустя 11 лет. Локаутный сезон в "Атланте" чем вам 
запомнился?  
 - Много было легионеров, сейчас КХЛ стала более российской лигой. Тогда 
приехали ребята из НХЛ. На самом деле, все было очень скомкано. Прилетел я 
в конце сентября, а уехал в начале января. Мы вроде бы играли, но далеко на 
загадывали. Каждый день были разговоры-переговоры с НХЛ. Грубо говоря, 
поддерживали форму.  
 - Специально посмотрел, что в тот локаутный сезон вам забивали в основном 
наши звезды НХЛ: Овечкин, Малкин, Ковальчук. А кто из них по карьере был 
самым неудобным?  
 - Илья Ковальчук - это вообще отдельная тема для разговора. Наверное, самый 
неудобный для меня игрок. Его руки совершенно непредсказуемые! Никак не мог 
просчитать его кистевой бросок. В сборную приезжал - специально закусывался 
с Ильей. Женька Малкин тоже бросает быстро, с хитринкой. Саня Овечкин шьет 
шайбу как пулю. Наши парни умеют забивать. Если вспоминать локаутный сезон, 
то в КХЛ тогда были большие площадки, что давало фору мастерам.  
 - Понимаете Ковальчука, который не готов уходить из хоккея и всерьез 
раздувает о подписании контракта со "Спартаком"?  
 - Да. Почему нет? Человек любит хоккей. Если он чувствует, что его тело может, 
то пожалуйста! Ягр и в 50 лет играет. А некоторые люди и в 20-25 заканчивают. 
У каждого случай индивидуальный. Если Ковальчук захочет, то шороха в КХЛ 
еще наведет. Я бы с удовольствием против него сыграл.  
 - В том локаутном сезоне вам забивал буллит еще совсем молодой Евгений 
Кузнецов. Представьте, что он вам бил бы свои замедленным буллиты, которые 
бесят многих вратарей. Вас бы это выводило из себя?  
 - У меня хорошая статистика по буллитам. Кузнецов мне так буллит не бил, но 
бил ТиДжей Оши. Посмотрите на YouTube или вспомните как он исполнял на 
Олимпиаде в Сочи.  
 - Вы были в одной команде с молодым Малкиным. Каким он был игроком?  
 - Мы вместе играли с 14 лет. Тогда уже все шумели, что Малкин будет топ-топ-
топ. Очень кусачий и умный хоккеист. Умеет забивать, отдавать, обыгрывать. 



 

 

Если надо сыграть сзади - сыграет правильно. Мы приехали в Нижнекамск на 
финал России по юниорам, играли против сильной команды "Локомотива". Они 
нас перебросали сильно, а Женька после того как соорудил пару голов в чужие 
ворота, пахал в обороне, понимая, что важен командный результат. В НХЛ его 
от оборонительных обязанностей во многом освободили. Тем не менее, Малкин 
очень работящий парень.  
 - Малкин во время локаута играл с Мозякиным, с недавних пор тренером 
"Металлурга". У вас есть понимание, игроком какого калибра в НХЛ мог бы стать 
Сергей, отправься однажды за океан?  
 - Нужно понимать, что НХЛ и КХЛ - это разные лиги с разными скоростями. Есть 
игроки, которые здесь выглядят середнячками, но там будут играть. А если 
игроки из НХЛ, которые не смогут играть в нашей лиге. Я думаю, Серега не 
потерялся бы там. Вопрос, как его использовать. Либо даешь ему большинство, 
либо не берешь вовсе.  
 - Вы говорили, что в Америке не было такой душевности и спонтанности в 
общении с партнерами по команде, как в России. А кто из иностранных 
одноклубников - самый рубаха-парень, с кем было легко?  
 - Много ребята хороших попадалось. Может, не стали друзьями на века, но 
разговаривали, гуляли, ходили в рестораны. Мне был ближе всего Туукка Раск. 
Часто бывали друг у друга в гостях, я ходил к нему в баню. Все, думаю, знают, 
как финны любят баню! А так я могу найти общий язык с каждым. Просто мне в 
НХЛ не хотелось напрягаться и много говорить по-английски (смеется).  
 - А среди русских вратарей в НХЛ есть какое-то комьюнити? Чат общий или 
встречи накануне игр?  
 - Чата нет. Встречи тоже не часто. У многих семьи, у кого-то дети. Все хотят 
провести время с близкими. Игр в регулярном чемпионате НХЛ много. Иногда, 
правда, получалось сходить на ужин и пообщаться, когда ребята приезжали ко 
мне в Даллас.  
 - В последние годы в НХЛ бум на вратарей из России. А есть ли вообще она - 
российская школа?  
 - Если вы посмотрите Бобровского, Василевского, Шестеркина, Сорокина и 
Варламова, то у них стиль одинаковый. Это европейский стиль: Reverse VH, 
классический "баттерфляй".  
 - Но это объединяет большинство современных вратарей, не только из России.  
 - Да. Сейчас все доступно, все смотрят друг на друга. Но вы поймите, что при 
схожем стиле игры много зависит от того, как вратарь двигается, как держит 
ловушку, как играет клюшкой. Техника одна, но хорошо, что в России дали 
вратарям раскрыть себя. Считаю, в этом есть заслуга нашей федерации.  
 - То есть вы придерживаетесь версии, что наш хоккей спас налог на иностранных 
вратарей, которым так гордится Владислав Третьяк?  
 - Просто факты: раньше много было иностранных вратарей. Даже когда я 
начинал, в "Магнитке" всегда были легионеры в воротах. Трудно было пробиться. 
И посмотрите, что сейчас: не только в КХЛ, но и в НХЛ, где больше десяти наших 
парней играет.  
 - Вы были на чемпионатах мира в Минске и Праге, но в общей сложности не 
отыграли там и пяти минут. Медали получили за оба турнира?  
 - Да, безусловно. Я был в заявке как на одном турнире, так и на другом. Так что 
я чемпион мира.  
 - Есть ли чувство недосказанности от игры за сборную России?  
 - У меня как-то был сумасшедший сезон в клубе, но приехав в 
сборную...Наверное, когда завершу карьеру, то расскажу о причинах. Как было, 
так было.  



 

 

 - Есть версия, что вы с Рашидом Давыдовым, на тот момент тренером вратарей 
в сборной, не сработались.  
 - Есть в этом доля правды.  
 - Знаю, что многие магнитогорские болельщики жаждали вас видеть в 
"Металлурге". Вами подобные ностальгические настроения двигали?  
 - Я рассматривал Магнитогорск. У меня было это в мыслях. Но дальше уже не 
ко мне вопрос. Я в этом городе прожил 15 лет, начал свой хоккейный путь. Там я 
понял, кем я хочу стать. Было бы по-ностальгически здорово вернуться туда из 
Северной Америки. Но, например, в Новосибирске прошел мой первый 
юниорский турнир. Приехать сюда не менее символично.  
 - Новосибирцы и красноярцы ревностно относятся друг другу, каждый считает 
свой город столицей Сибири. Замечали такое противостояние?  
 - Мне Красноярск очень нравится! Новосибирск тоже хороший город, но он 
сильно разбросанный, тут большие пробки. Что там, что здесь хватает, чем 
заняться. Есть река и в целом природа, есть магазины и рестораны. В общем, 
большие современные города. Между ними есть конкуренция, но как и в спорте 
- это нормальное явление.  
 - Не так давно нынешний руководитель "Сокола" Александр Семин проводил 
прощальный матч в Красноярске, куда приехали Овечкин и Дацюк. Вы уже 
забронировали "Платинум Арену"?  
 - Нет. Я вообще об этом не думал. Для начала нужно принять решение о 
завершении карьеры. А раз этого решения нет на горизонте, значит никаких 
броней!  

https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-antona-khudobina-o-perekhode-v-sibir-
vozvarashchenii-v-kkhl-i-zavershenii-karyery 

К заголовкам сообщений 

Сказочный дебют сибирского таланта. Играл с олимпийским чемпионом, 
ответил голом Мичкову, зажег со снеговиком (Sport24.ru, Москва, 23 
ноября 2023) 
Запомните его имя - Владимир Михалев. 
В этом сезоне КХЛ как никогда много молодежи. Причины для этого есть как 
объективные, так и субъективные. Где-то сработал навязанный Министерством 
спорта новый лимит на легионеров. Курс рубля и обстановка в мире тоже не 
позволяют приглашать звезд и топовых легионеров. Но где-то и отношение 
тренеров поменялось. Игорь Ларионов доверием к молодым хоккеистам 
"Торпедо" задал определенный тренд. Теперь ему следуют в других клубах. 
Например, в Новосибирске.  
В этом сезоне, который пока для сибиряков складывается неважно, за основной 
состав дебютировало уже несколько вчерашних эмхаэловцев. К Ивану 
Климовичу, который пробился в КХЛ еще по ходу прошлой регулярки, 
присоединился его брат Егор. Прочное место в основе получил и лучший 
защитник МХЛ прошлого сезона Артем Жуков. Какое-то время он даже выходил 
на розыгрыш большинства. И вот, новый молодой герой - Владимир Михалев!  
Кто же он?  
Михалев - новосибирский воспитанник. Нападающий. Ему 18 лет. На третий 
сезон в МХЛ он стал лучшим бомбардиром "Сибирских Снайперов". За 
молодежку новосибирцев он забивал в пяти играх подряд. Его повышение в 
главную команду напрашивалось.  
"Вчера специально смотрел игру. Думаю, не хватает физики. Знаю, что он 
добавил в физике с прошлого года. Надо взять молодых ребят на тренировку и 
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дать сыграть. Главное, чтобы он мог думать на скорости КХЛ. Некоторые ребята 
чуть крепче, но они не переходят на быстрый хоккей. Мы рассматриваем его", - 
говорил наставник новосибирцев Дэвид Немировски после победного матча с 
"Торпедо".  
Однако привлечь Михалева к полноценным тренировкам Немировски не успел. 
"Сибирь" отправилась на выезд, который проехала откровенно неважно. Не 
лучшим образом в этих играх смотрелся и Егор Климович - лимитчик, конкурент 
Михалева, а по совместительству сын спортивного директора клуба. Два 
удаления Климовича-младшего в Магнитогорске стали поводом посадить его в 
запас, а Михалева вызвать из молодежки.  
"Сидел дома вечером, ничего не предвещало вызова в основу. Мне позвонил Лев 
Сергеевич Бердичевский (главный тренер "Сибирских Снайперов") и сказал: "Вот 
Володя, мы с тобой обсуждали, что тебя могут вызвать. Приезжай завтра на 
раскатку, а дальше посмотрим". На самом деле, вчера долго не мог уснуть", - 
рассказывает Михалев о том, как неожиданно оказался в основе "Сибири".  
В отличие от многих других молодых игроков Михалеву не пришлось начинать с 
нижних звеньев. Например, Дмитрий Овчинников, который сейчас выступает за 
фарм-клуб "Торонто", а еще недавно выходил под тем же 97-м номером, что и у 
Михалева, весь дебютный сезон отыграл в четвертой тройке. Тогда как 
Владимиру достались в партнеры Владимир Бутузов и Николай Прохоркин .  
"Думал, что может быть оденусь и выйду 13-м нападающим, посмотрю хоккей с 
самого первого ряда. Но было классно - это хорошие ощущения. У нас утром 
была раскатка, обсудили, как будем играть. Бутузов взял надо мной шефство? 
Да, есть такое. Спасибо Володе! И помогал, и подбадривал, и подсказывал", - 
поделился эмоциями дебютант.  
Забить первый гол в КХЛ он мог уже в первой своей смене! Прямо как когда-то 
Владимир Тарасенко. Знаменитый тезка Михалева дебютировал за "Сибирь" в 
первом матче КХЛ против московского "Динамо". В 2008-м году он замкнул 
передачу Евгения Муратова. Будущему Русскому танку на тот момент было всего 
16 лет. Михалев хоть и старше, но не дотянулся до шайбы после передачи 
Бутузова, хотя оказался один напротив пустого угла. Опытные партнеры, среди 
которых и олимпийский чемпион Прохоркин, поддержали молодого парня.  
"Такая ситуация в команде, что травмировался Белоусов, поставили Михалева 
на его место к Прохоркину и Бутузову. Мы должны были использовать его лучшие 
качества. А Прохоркин своим опытом начал помогать Володе с самого утра, с 
раскатки", - объяснил свое решение главный тренер новосибирцев.  
И все-таки Михалев забил! Причем в той же смене, когда забить мог Матвей 
Мичков - один из самых талантливых молодых игроков нашей лиги. При 
скользком счете 3:2 юный лидер сочинцев имел шанс сравнять счет, но вместо 
этого у хозяев прошла контратака. Михалев с Бутузовым рванули к чужим 
воротам, обыгрались, а дебютант обыграл не кого-нибудь, а Третьяка. Правда, 
не Владислава, а всего лишь Максима.  
После матча Михалев задержался на льду и устроил вместе с маскотом "Сибири" 
Снеговиком настоящее шоу для болельщиков. После чего сияющий от счастья 
18-летний парень появился перед журналистами с огромной игрушечной 
морковкой в руках. Оказывается, на разминке он обменял ее на шайбу, которую 
просила болельщица. Трофей принес удачу. На плакате, впрочем, так и было 
написано "Дарю победную морковку в обмен на шайбу". Фанатка не обманула.  

https://sport24.ru/hockey/article-skazochnyy-debyut-sibirskogo-talanta-igral-s-
olimpiyskim-chempionom-otvetil-golom-michkovu-zazheg-so-snegovikom 

К заголовкам сообщений 
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Тренер "Ак Барса" высказался о критике болельщиков в адрес клуба 
(Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 23 ноября 2023) 
Тренер "Ак Барса" Юрий Бабенко высказался о критике болельщиков в адрес 
казанской команды. Он считает ее оправданной. 
 - Критика оправдана, а выход из любой ситуации возможен только через работу. 
Надо правильно работать, делать то, о чем мы договариваемся в раздевалке, - 
передает его слова клубная пресс-служба. 
В преддверии матча с ХК "Куньлунь Ред Стар", наставник заявил, что для победы 
игроки "Ак Барса" должны выполнять тренерское задание на 100%. 
Соперники проведут игру в Мытищах. Игра начнется в 19:30. Напомним, 8 
сентября казанский "Ак Барс" обыграл на своем льду ХК "Куньлунь Ред Стар". 
Матч закончился разгромной победой хозяев со счетом 5:1.  

https://realnoevremya.ru/news/296652-trener-ak-barsa-vyskazalsya-o-kritike-
bolelschikov 

Похожие сообщения (1): 

• Аргументы и Факты (kazan.aif.ru), Казань, 23 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Зарипов - о поражениях "Ак Барса": "Такие ситуации должны быть" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2023) 
Сегодня Данис Зарипов, посетивший турнир по фиджитал-хоккею, поделился 
мнением о ситуации в "Ак Барсе". 
"Я не раз был в таких ситуациях. Это нормальное явление, которое происходит 
с каждой командой. Такие ситуации должны быть, они нужны, чтобы укреплялся 
коллектив. Все будет решаться в Кубке Гагарина, поэтому увидим все весной", - 
сказал Зарипов в интервью "БИЗНЕС Online".  
Напомним, что "Ак Барс" проиграл последние пять из шести матчей. Казанская 
команда идет на четвертом месте Восточной конференции. 
Сегодня "барсы" сыграют на выезде против "Куньлуня". Встреча начнется в 
19:30.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289555 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов: "Я где-то недорабатываю" (Вечерняя Казань (evening-
kazan.ru), Казань, 23 ноября 2023) 
Главный тренер казанского клуба Зинэтула Билялетдинов после поражения от 
"Куньлуня" объяснил причину неудачного результата. 
- Я считаю достаточно было моментов, особенно в первом периоде, чтобы 
забить. После мы продолжили играть, но удаление и шайбу пропустили. 
Старались переломить ход встречи но не получилось. Должны эту ситуацию 
переломить будем, - сказал специалист. 
Также тренер признался, что возможно где-то проблема в его работе и поэтому 
команда в такой яме. 
- Я где-то не дорабатываю видимо, - добавил Билялетдинов. 
Клуб из Казани проиграл в шестой раз за последние семь игр.  

https://www.evening-kazan.ru/news/bilyaletdinov-ya-gde-to-nedorabatyvayu.html 

К заголовкам сообщений 
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Макмиллан: "У "Ак Барса" потрясающая арена и болельщики" (Вечерняя 
Казань (evening-kazan.ru), Казань, 23 ноября 2023) 
Нападающий "Куньлуня" и автор победой шайбы Брэндон Макмиллан после 
матча с "Ак Барсом" ответил на вопросы журналистов. В разговоре с 
корреспондентом "Вечерний Казани" он признался о том, что ему нравится 
играть в гостях против "Ак Барса".  
- Да, против Казани всегда непросто играть. Для каждого клуба матч против них 
очень важен. У них сильный тренерский штаб. Я уже знаю, что это команда и 
поэтому лишних ожиданий нет, но я очень люблю играть против них в гостях. Там 
потрясающая арена и отличные болельщики, - сказала форвард.  
Также он рассказал о своем удалении и заявил, что это было не лучшее действие 
с его стороны.  
- Да, мы много говорили о том, что нельзя удаляться. Это было не самое хорошее 
начало игры. Это плохо, но все же это хоккей. Хорошо, что все так сложилось, - 
добавил Брэндон.  

https://www.evening-kazan.ru/news/makmillan-u-ak-barsa-potryasayushchaya-arena-
i-bolelshchiki.html 

К заголовкам сообщений 

Феноменальный Голдобин и трудовая "Лада": чемпионат КХЛ достиг 
экватора (Казанские ведомости (kazved.ru), Казань, 23 ноября 2023) 
Кто нас удивил за первую половину регулярки?  
 Регулярный чемпионат КХЛ постепенно приблизился к своей середине - львиная 
доля команд провела 34 встречи из 68 возможных. В лиге много неожиданного: 
действующий чемпион идет на грани выпадения из восьмерки лучших, "Спартак" 
лидирует в таблице, а "Ак Барс" вошел в стадию игрового спада. Рассказываем, 
с какими тенденциями регулярка подошла к экватору. 
Блеклый ноябрь "Ак Барса" 
Финалист Кубка Гагарина - 2023 в ноябре сбавил обороты - в девяти матчах 
подопечные Билялетдинова одержали всего три победы, причем две из них 
пришлись на еле живой "Барыс". Безусловно, без спада ни одна команда лиги не 
сможет преодолеть марафон из 68 игр, однако настораживает игра "барсов" в 
атаке. Минусуя победу над "Динамо", "Ак Барс" забросил лишь четыре шайбы за 
четыре встречи. Причем проблемы с результативностью поразительно совпали 
с отсутствием в составе травмированного капитана Александра Радулова.  
Довольно странно наблюдать кризис идей в нападении у команды, которая имеет 
минимум две топовые тройки атаки. Тренерский штаб в последних матчах даже 
пошел на интересную рокировку, подняв низовое звено Лукоянов - Кателевский 
- Дыняк до стартового. Примечательно, что по количеству заброшенных шайб эта 
тройка идет в числе лучших в лиге среди четвертых звеньев. 
"Ак Барс" разместился на четвертой строчке в таблице, органично отставая от 
первой команды и оторвавшись от восьмой - на восемь очков. Нет сомнений, что 
команда скоро преодолеет спад, подойдя к плей-офф с преимуществом своей 
площадки. На данном отрезке, до дедлайна переходов в лиге, в центре внимания 
потенциальные трансферы "барсов". По-прежнему под вопросом судьба 
форварда Дамира Жафярова. 29-летний нападающий летом приходил в "Ак 
Барс" на фоне огромных ожиданий, но по факту в 15 матчах набрал лишь два (1 
+ 1) очка. Неоднократно ходили слухи о потенциальном обмене россиянина, 
однако по сей день он остается в заявке. Зато инсайдеры сватают в состав 
"барсов" двух защитников, в том числе одного легионера. Второй сезон подряд 
команда зашла в регулярку без иностранцев (Яшкин с двойным гражданством не 

https://www.evening-kazan.ru/news/makmillan-u-ak-barsa-potryasayushchaya-arena-i-bolelshchiki.html
https://www.evening-kazan.ru/news/makmillan-u-ak-barsa-potryasayushchaya-arena-i-bolelshchiki.html


 

 

в счет), регулярно испытывая проблемы в линии обороны. Потенциальные 
новички могут неплохо углубить скамейку, что полезно на дистанции второй 
половины регулярки. 
"Лада": от андердога до лидера "Востока" 
Главным открытием Восточной конференции стала "Лада". Клуб из Тольятти 
вернулся в КХЛ при скромных материальных возможностях, однако в октябре 
запрыгнул на первую строчку в турнирной таблице. "Ладе" удалось провернуть 
солидную трансферную кампанию, выменяв из СКА целый пакет хоккеистов, 
которые не пригодились тренерскому штабу Романа Ротенберга. В частности, в 
Тольятти переехал голкипер Владислав Подъяпольский, ставший фундаментом 
команды. Дополнительно менеджмент укрепил состав неплохими, по меркам 
реалий КХЛ, легионерами, а форварда Остапа Сафина и вовсе натурализовал. 
Уже на стадии предсезонных матчей было видно, что "Лада" - крепкий орешек. В 
начале октября тольяттинцы неудачно слетали на Дальний Восток, после чего 
трудовая команда Олега Браташа начала колоть топ-клубы: пострадали "Ак 
Барс", "Магнитка", ЦСКА и даже "Спартак". Скоростной хоккей "Лады", 
ориентированный на контратаки, стал приятным открытием первой половины 
регулярки. Сейчас клуб из автограда идет третьим в конференции, отставая от 
лидера всего на четыре очка. 
Николай Голдобин переписывает рекорды "Спартака" 
Обратим наши взоры на "Запад", где гегемония СКА и ЦСКА сменилась 
лидерством... "Спартака". Среди тройки московских представителей в КХЛ 
красно-белые всегда слыли скромнягами. Команда систематически меняла 
домашние арены, один сезон пропустила из-за финансовых проблем, 10 сезонов 
не пробивалась во второй раунд плей-офф, а последнему выходу 
поспособствовала техническая победа над "Йокеритом". Славные времена 
"Спартака" остались на заре КХЛ, когда Милош Ржига дважды вытаскивал 
парней во второй раунд плей-офф, а словацкий форвард Бранко Радивоевич 
выбивал по 40+ очков. 
Нет, в жизни "Спартака" последних сезонов действительно были яркие лидеры. 
Стоит вспомнить Артема Федорова, Йори Лехтеря или Артема Хохлачева, но в 
турнирном отношении все свыклись, что потолок этой команды - выход в 
розыгрыш Кубка Гагарина из нижнего посева. "Спартак"-2022/23 переписал эти 
стереотипы. Еще весной команду принял тренер Алексей Жамнов, взявший со 
сборной России серебро ОИ-2022. Летом красно-белые разгрузили ростер почти 
от двух десятков хоккеистов, не продлив и прошлогоднего лидера Хохлачева. 
Следом менеджмент клуба великолепно пропылесосил рынок, собрав 
эффективную машину. 
Именно в "Спартаке" раскрылась лучшая ударная тройка этой регулярки: 
Голдобин - Морозов - Порядин. То, как ее удалось собрать, - отдельный вид 
искусства. Николай Голдобин три последних сезона провел в "Магнитке", стал 
одним из самых звездных форвардов лиги, а летом москвичи выменяли игрока 
за Данилу Квартальнова (18 очков в прошлом сезоне). Иван Морозов на сезон 
уехал в Штаты, не смог закрепиться в составе "Вегаса", а летом "Спартак" 
договорился об однолетней аренде хоккеиста. Павел Порядин же откровенно 
засиделся в "Нефтехимике", однажды чуть не став игроком "Ак Барса". За 
форварда москвичи отдали двух хоккеистов и денежную компенсацию. 
Атакующий стиль, привитый Жамновым, позволил тройке раскрыть свой 
потенциал: невероятные 44 заброшенные шайбы в 32 встречах. Голдобин уже 
обновил снайперский рекорд "Спартака" по голам за одну регулярку, доведя свой 
актуальный счетчик до 24 шайб. Ранее игроки красно-белых не набирали более 



 

 

55 очков за чемпионат, но и здесь нападающий вполне способен переписать 
книгу истории. К экватору регулярки Голдобин набрал 49 очков! 
 Текущий сезон уже подарил нам громкие сенсации и открыл новые имена. Ждем, 
что вторая половина чемпионата станет не менее захватывающей. 

https://kazved.ru/news/fenomenalnyi-goldobin-i-trudovaya-lada-cempionat-kxl-dostig-
ekvatora-5868022 

К заголовкам сообщений 

Словенский тренер "Трактора": российские вратари сейчас лучшие в мире 
(Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2023) 
Словенский тренер вратарей "Трактора" Петер Шкрабел рассказал об игре 
российских голкиперов. 
"В Европе успел поработать с российскими вратарями - Иваном Лисутиным и 
Андреем Макаровым? Мне было очень комфортно с ними работать. Лисутин 
играл в Матче звезд КХЛ, а Макаров успешно выступал за молодежную сборную 
России. Это была хорошая возможность узнать менталитет российских 
вратарей. Нам, славянам, проще найти общий язык. Я получил удовольствие от 
работы с этими вратарями. 
В чем увидел особенности менталитета российских вратарей? Я смог изучить 
голкиперов по всем миру - Европа, Скандинавия, Северная Америка и могу 
сказать, что преимущество российских вратарей - это психология. Они растут в 
суровых условиях, могут вынести самые тяжелые тренировки и очень много 
работают, поэтому очень сильны психологически. Они понимают, что должны 
рассчитывать сами на себя, но при этом являются частью команды. Неслучайно 
российские вратари сейчас лучшие в мире. У них очень хорошая физическая 
подготовка, и их тело позволяет делать экстрасейвы. 
Кого из российских вратарей считаю лучшим в мире? Всегда тяжело сказать, кто 
лучший. Игорь Шестеркин сейчас находится на шаг впереди. Хотя неслучайно 
партнеры по команде говорят, что "Тампа" не была бы "Тампой" без Андрея 
Василевского. Быть лидером раздевалки непросто, особенно вратарю, это 
большое психологическое давление. И это в очередной раз показывает то, как 
российские голкиперы сильны ментально", - сказал Шкрабел. 
Ранее губернатор Челябинской области, президент "Трактора" Алексей Текслер 
заявил, что смена главного тренера челябинской команды пошла ей на пользу.  

https://www.championat.com/hockey/news-5329948-slovenskij-trener-traktora-
rossijskie-vratari-sejchas-luchshie-v-mire.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Шкрабел считает, что у "Трактора" будет отличный сезон (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 23 ноября 2023) 
Словенский тренер вратарей "Трактора" Петер Шкрабел рассказал об игре 
команды под руководством Алексея Заварухина.  
"В последних матчах мы забиваем много голов, атмосфера в команде стала 
позитивной и расслабляющей. Все с радостью приходят в раздевалку. Это 
заслуга Алексея Заварухина, он отличный тренер, и при этом очень веселый 
человек. Мне, как и другим ребятам в команде, нравятся его шутки. Изменения в 
игре подействовали положительно, и, думаю, что у "Трактора" будет отличный 
сезон. У нас отличная команда с большим потенциалом. Заметно, насколько 
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лучше стали играть в обороне, и многие вещи изменились в лучшую сторону. Для 
нас важно не только попасть в плей-офф, но и занять место как можно выше в 
таблице. Команда уже показала свой характер и то, что может обыгрывать 
любого соперника в лиге. У нас очень хорошая мотивация, и надо продолжать 
работать - сезон еще длинный". 
Он также рассказал, что хочет помочь молодым челябинским вратарям сделать 
шаг вперед, а "Трактору" - выиграть Кубок.  
"Трудно сбалансировать эти две вещи. Моя задача дать шанс многим вратарям 
системы, но должен играть тот голкипер, который приносит команде победы", - 
добавил Шкрабел.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shkrabel-schitaet-chto-u-traktora-
budet-otlichnyy-sezon-2149084/ 

К заголовкам сообщений 

"Генеральный менеджер Волков создает в "Тракторе" комфортную 
атмосферу" - тренер (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 ноября 2023) 
Словенский тренер вратарей "Трактора" Петер Шкрабел заявил, что 
генеральный менеджер челябинского клуба Алексей Волков создает 
комфортную атмосферу в команде, в которой всем нравится работать. 
"Трактор" занимает шестое место в турнирной таблице Восточной конференции, 
имея в активе 40 очков. 
 - За несколько месяцев работы в "Тракторе" какое у вас сложилось впечатление 
о клубе?  
 - Я знал, что КХЛ - отличная лига, но мне мало что было известно про "Трактор". 
Сейчас я вижу, что все в клубе организовано на высшем уровне. Здесь отличное 
отношение к игрокам и персоналу. Неслучайно, что столько болельщиков 
поддерживают команду и что трибуны все время заполнены. 
 - Какие у вас отношения с генеральным менеджером "Трактора" Алексеем 
Волковым?  
 - Алексей Волков сам был голкипером, и я могу сказать, что раньше не встречал 
человека с такими большими знаниями о хоккее. И, конечно, он знает, чего нужно 
ждать от вратарей и тренеров. Волков - требовательный руководитель и 
подталкивает нас вперед. Он создает комфортную атмосферу в клубе, и в таких 
условиях всем нравится работать. 
 - Какие задачи перед вами лично он поставил?  
 - На таком уровне главное - это выигрывать матчи, как на коротком промежутке 
времени, так и в перспективе. Вратари должны быть готовы к матчам и хорошо 
мотивированы, чтобы они могли побеждать. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983900_Generalnyj_menedzher_Volkov_
sozdajet_v_Traktore_komfortnuju_atmosferu__trener 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 23 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Разин про шесть очков Михайлиса: все ругают его, а он уже как Малкин 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2023) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал победу над 
"Трактором" (6:3) в домашнем матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
- До счета 5:0 сегодня играли хорошо, играли уверенно. Были какие-то ошибки, 
которые подчищал вратарь. Но было видно, что игра складывается хорошо, и тут 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shkrabel-schitaet-chto-u-traktora-budet-otlichnyy-sezon-2149084/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shkrabel-schitaet-chto-u-traktora-budet-otlichnyy-sezon-2149084/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983900_Generalnyj_menedzher_Volkov_sozdajet_v_Traktore_komfortnuju_atmosferu__trener
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983900_Generalnyj_menedzher_Volkov_sozdajet_v_Traktore_komfortnuju_atmosferu__trener
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1983900_Generalnyj_menedzher_Volkov_sozdajet_v_Traktore_komfortnuju_atmosferu__trener


 

 

опять "черт побери" произошел. Хорошо то, что хорошо заканчивается. И то, что 
Саня Петунин сделал хет-трик, войдет в историю, как и шесть очков Михайлиса. 
Кто-нибудь зарабатывал шесть очков за "Металлург"? Малкин? Ну вот видите, а 
то все ругают Михайлиса, а он уже как Малкин. Нас с победой. 
- Чем объяснить такой прорыв звена Юрова? 
- Реализация моментов. Бывают игры, когда ничего не получается, а сегодня 
была игра, когда все получалось. Давно я искал центрального к Михайлису и 
Пятунину, пробовал Канцерова, но он с травмой тогда ушел. У Даньки сейчас 
получается, так что дай бог чтобы так и продолжалось дальше. 
- В том, что случились эти три минуты в концовке, может и неплохо? Вальяжность 
перед "Спартаком" могла помешать. 
- Урок может быть любой. Можно было и просто ошибки показать, что так нельзя 
действовать в конце. Больше обидно за Илью Набокова, что он сегодня в 
ключевые моменты тащил и тащил, а в конце мы ему не помогли и подпортили 
статистику сильно. 
- При голе Михайлиса Робин Пресс показал свой хоккейный интеллект. 
Насколько вы пытаетесь добавить вариативности в розыгрыш большинства? 
- А вы видели, как Михайлис забил? Леворукого из себя сделал и забил под 
левую сторону. А про Пресса я всегда говорил, что в прошлом сезоне, играя за 
"Северсталь", был с отрывом в Лиге лучше по статистике точных передач. Для 
меня это не удивительно. Есть какие-то игры, когда не складывается, где-то что-
то не успевает, но в количестве и качестве точных передач у него никогда 
проблем не было. 
- Ди не готов играть два матча подряд после травмы? 
- Просто мы посмотрели две игры, есть ребята, которые сейчас в хорошей 
форме. Мы с ним поговорили, на "Спартак" он выйдет, а дальше посмотрим. 
- Есть уверенность, что у Ди получится выйти на свой уровень после травмы или 
есть мысли об обменах, поиске другого иностранного нападающего? 
- Вторая часть вопроса не ко мне, а про уровень - парень старается, претензий 
то нету по его старанию. Есть претензии по качеству игры. Повторю - мы ставим 
сильнейших. У меня нет такого, что кого-то обязательно надо поставить. То, что 
он старается, и то, что после травмы ему надо набрать форму - это да. 
Следующий матч мы ему дадим поиграть. 
- Насколько вас радует прогресс Юрова в центре? Он больше играл крайнего 
нападающего, а в центре стал играть с вашим приходом. 
- Я с ним разговаривал на предсезонке, он не отказывался, говорил, что готов 
играть в центре. Некоторые моменты поподсказывали и сейчас, считаю, у них 
троечка хорошая сформировалась, - сказал Разин. 

https://allhockey.ru/news/show/497587-
Razin_pro_shest_ochkov_Mihajlisa_vse_rugajut_ego_a_on_uzhe_kak_Malkin 

К заголовкам сообщений 

"Приход Ковальчука в "Спартак" - не вопрос денег. У нас обоюдный 
интерес, конкретно поговорим в начале декабря". Интервью Жамнова 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 ноября 2023) 
Обозреватель "Матч ТВ" перед игрой СКА - "Спартак" пообщался с главным 
тренером москвичей Алексеем Жамновым.  
 - Насколько матчи против СКА особенные для "Спартака" в этой рутине 
чемпионата? Тем более мы помним, как спартаковцы недавно победили СКА 
(3:2), забив гол на последней секунде - это сделал Александр Беляев.  
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 - Сейчас каждый матч важен для нас. Поэтому настраиваемся. Что было, то 
прошло. Мы готовимся к новой игре. 
 - "Спартак" обладал сильной атакой. Но как по вам ударила травма ведущего 
центрфорварда Ивана Морозова?  
 - Ясно, что звено Голдобин - Морозов - Порядин было лидирующим в КХЛ. Увы, 
Ваня выбыл. Мы стараемся найти баланс в тройках. Поэтому рассматриваем 
разные варианты. Посмотрим, как сегодня сработает. 
 - В центре выходят то Бурмистров, то Локтионов.  
 - Да, мы пробуем разных ребят, смотрим на оборону и атаку. Главное, чтобы во 
всех четырех звеньях были нормальные сочетания и команда выглядела бы 
сбалансированно. 
 - Илья Ковальчук говорил, что собирался с вами пообщаться о возвращении в 
"Спартак" после домашней серии.  
 - Да, мы поговорили. И еще поговорим. В принципе, он должен быть сегодня на 
игре. 
 - А какие моменты вам нужно выяснять?  
 - Да для меня все понятно. Но конкретный разговор у нас состоится в начале 
декабря. 
 - Это не вопрос денег?  
 - Нет-нет, денежный вопрос тут не стоит. 
 - Вопрос его роли в команде?  
 - Мы и роль Ковальчука в "Спартаке" понимаем. Но нужно сесть и обговорить 
все нюансы, когда Илья будет готов по физике. Пока мы общаемся, 
разговариваем. У него есть интерес, у нас - тоже. Посмотрим, как в дальнейшем 
это все будет складываться. 
- "Спартак" - скоростная команда. Как в нее впишется 40-летний ветеран, который 
пропустил уже два с половиной сезона?  
 - Ну почему же? Ковальчук всю жизнь был скоростным. 
 - СКА отправил вратаря Дмитрия Николаева в "Нефтехимик", и оттуда его почти 
сразу же забрал "Спартак". Вас сразу же заинтересовал этот голкипер?  
 - Ну в принципе да. Мы еще летом смотрели, какая с ним складывалась 
ситуация. Сейчас постараемся вернуть его в кондиции. Потому что парнишка 
играл в воротах только летом последний раз. Он лишь тренировался. Но это 
нельзя сравнивать с практикой в матчах, особенно для вратаря. Так что будем 
Николаева возвращать. 
 - Тем более он и голы забивать умеет.  
 - Ну, я знаю. Помню, как в мае в Туле он поразил ворота белорусов в 
товарищеском матче (сборной России). Мы это тоже держим в уме. 
 - Перед дедлайном "Спартак" может ли усилиться кем-то, кроме Ковальчука?  
 - Посмотрим. Мы знаем, что нам необходимо усиление. Поэтому мы ищем 
варианты. Селекция продолжается до дедлайна, и до 27 декабря еще есть 
время. 
 - Скоро в Петербурге пройдет Матч звезд КХЛ, где вы будете главным тренером 
сборной дивизиона Боброва. Откройте секрет: почему вы себе в помощники 
выбрали именно Александра Мостового?  
 - Да я не выбирал. Просто прочитал на сайте "Матч ТВ", что со мной рядом будет 
Мост. Ну, а почему нет? Мы с Саней давно общаемся, дружим. Будет интересно, 
я думаю. 
 - Он же без тренерской лицензии!  
 - Ну и что? У нас любят это слово - лицензия. Но думаю, что у Мостового полно 
опыта. И он довольно-таки неплохо играет в хоккей. Я сам видел. Мы дружим. И 
еще важно, что он - спартач. Вообще все спартачи должны дружить. 



 

 

- Как вы относитесь к тому, что НХЛ хочет провести Кубок мира на четыре 
сборные, без России?  
 - Я это даже не хочу комментировать. Кто-то написал, кто-то сказал что-то. 
Конкретно же никто не понимает, что будет. 
 - Это будет тестовый турнир для Канады, США, Финляндии, Швеции.  
 - Но без России. 
 - И без чехов.  
 - Честно говоря, я до конца надеюсь, что НХЛ в итоге примет такое решение, при 
котором россияне на Кубке мира сыграют. Даже только те хоккеисты, кто 
представляют Российскую Федерацию в НХЛ. Они достойны выступать на Кубке 
мира. 
 - Совсем скоро Александр Овечкин наберет 1500-е очко в НХЛ. Что значит для 
вас эта цифра?  
 - Это грандиозная цифра. Просто космос. И я понимаю, как это тяжело. В 
истории лиги меньше 20 хоккеистов достигали такой высоты. Но за этим стоит 
большая и тяжелая работа. Я очень рад за Сашу, и надеюсь, что он побьет не 
только этот рекорд. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983681_Prihod_Kovalchuka_v_Spartak_
_ne_vopros_deneg_U_nas_obojudnyj_interes_konkretno_pogovorim_v_nachale_de
kabra_Intervju_Zhamnova 

К заголовкам сообщений 

Борис Майоров отреагировал на травму ведущего центрального 
нападающего "Спартака" (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров заявил, что травма центрального нападающего первого 
звена "Спартака" Ивана Морозова является серьезной потерей для красно-
белых. 
"Травма Ивана Морозова - это, конечно, потеря для "Спартака", даже при всех 
последних успехах команды. Все-таки это центральный нападающий ведущего 
звена москвичей, в котором играют Порядин и Голдобин", - сказал Майоров в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5329698-boris-majorov-otreagiroval-na-
travmu-veduschego-centralnogo-napadayuschego-spartaka.html 

К заголовкам сообщений 

Голдобин сенсационно летит к рекорду КХЛ по очкам. Это вообще 
реально? (Sports.ru/tribuna, Москва, 23 ноября 2023) 
Потенциально наберет 100 очков.  
Николай Голдобин набрал 49 (24+25) очков за 34 матча - пока он недосягаем по 
системе гол+пас во всей лиге. Хотя его догоняет Владимир Ткачев из 
"Авангарда": 33 игры, 47 (13+34) очков. Омск выдал победную серию из десяти 
игр, а Владимир выбил феерические 5+16. 
Игра Голдобина по-прежнему удивляет больше, чем достижения Ткачева. Еще в 
конце октября лидер "Спартака" повторил личный рекорд результативности за 
одну регулярку. За 25 матчей он набрал те же самые 39 очков, для которых в 
сезоне-2021/22 потребовалось 42 игры. 
Голдобин бьет и клубные рекорды: в игре с "Ладой" (5:3) оформил дубль и побил 
снайперское достижение игроков "Спартака" в КХЛ (теперь - 24 гола). Трижды 
игроки "Спартака" достигали отметки в 22 гола за регулярку: Штефан Ружичка 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983681_Prihod_Kovalchuka_v_Spartak__ne_vopros_deneg_U_nas_obojudnyj_interes_konkretno_pogovorim_v_nachale_dekabra_Intervju_Zhamnova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983681_Prihod_Kovalchuka_v_Spartak__ne_vopros_deneg_U_nas_obojudnyj_interes_konkretno_pogovorim_v_nachale_dekabra_Intervju_Zhamnova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983681_Prihod_Kovalchuka_v_Spartak__ne_vopros_deneg_U_nas_obojudnyj_interes_konkretno_pogovorim_v_nachale_dekabra_Intervju_Zhamnova
https://www.championat.com/hockey/news-5329698-boris-majorov-otreagiroval-na-travmu-veduschego-centralnogo-napadayuschego-spartaka.html
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(2011/12), Райан Стоу (2016/17) и Сергей Широков (2020/21). Их Голдобин 
перебил в 33-м матче сезона. 
Его средний показатель за игру (1,44 очка) лучше, чем у Мозякина (1,41) в его 
лучший сезон. Чисто математически нападающий "Спартака" идет к цели 100 
очков за сезон. Это же подтвеждает прогноз сайта Elite Prospects - там дают 
Голдобину 101 очко (Владимиру Ткачеву - 98). Наука и прогнозы не берут в 
расчет травмы, мотивацию игрока и другие обстоятельства, которые влияют на 
игру Голдобина. 
Голдобину помогает система "Спартака": тройка из новичков получила свободу, 
но потеряла центра 
На Голдобина влияет философия "Спартака": Алексей Жамнов ставит в команде 
скоростной атакующий хоккей. "Спартак" лидирует в лиге позаброшенным 
шайбам - 125 по итогам 34 игр. Почти 20% голов приходится на Голдобина. При 
этом количество реализованных бросков Николая составляет 28,2%, а у 
преследующего его Ткачева - 16%. 
Жамнов предоставляет много свободы хоккеистам. До этого Голдобин выступал 
в командах со строгой системой, поэтому играл не так результативно. В ЦСКА за 
21 матч он набрал всего 11 (4+7) очков. В "Металлурге" самым результативным 
получился сезон-2021/22, в котором он заработал 39 очков. В "Спартаке" же 
Голдобин получает в среднем на три минуты (почти 18) больше игрового времени 
и нередко использует его для экспериментов. Например, в игре против ХК "Сочи" 
нападающий "Спартака" коньком принял пас, передал на неудобную руку и 
обманул вратаря. 
На результат Голдобина работает и его тройка с Порядиным и Морозовым. Это 
признавал сам Николай: "Без ребят я бы не забил, были пасы-конфетки". Идея 
объединить игроков в одно звено родилась у Жамнова на этапе сбора 
хоккеистов. "Первые задумки о таком звене были еще перед подписанием этих 
игроков в момент переговоров", - делился тренер в интервью "СЭ". 
В итоге нападающие дополнили сильные стороны друг друга. Иван Морозов 
объяснял: "У Коли [Голдобина] бросок хороший, Пашка [Порядин] бежит хорошо. 
Все стараемся играть в пас, за счет быстрого паса проходить капканы". И это 
сработало - за два месяца тройка "Спартака" побила клубный рекорд по 
количеству шайб за регулярку (30), установленный 13 лет назад словацким трио 
Радивоевич - Цибак - Ружичка. 
Проблема на будущее - травма Морозова. В матче с "Салаватом" (6:2) он 
повредил плечо и вылетел минимум до конца года. В игре против "Лады" в 
первом звене вышел Александр Бурмистров. Адаптация прошла успешно - 
Бурмистров забил первый гол в сезоне и ассистировал Голдобину. Только в игре 
с "Локомотивом" (1:2) это сочетание уже не сработало вообще. 
До этого в конце сентября Морозов пропустил две игры из-за повреждения. Тогда 
Жамнов ставил на его место Анселя Галимова и Андрея Локтионова. В первом 
матче с новым центром против московского "Динамо" Голдобин ушел без 
набранных очков. А во второй раз в игре с "Барысом" выдал самый 
результативный матч в сезоне - 5 голевых передач. 
100 очков не выбивали даже пиковые Мозякин и Гусев, а регулярка-2022/23 - 
худшая по рекорду 
Бомбардирский рекорд за всю историю КХЛ принадлежит Сергею Мозякину - 85 
очков в сезоне-2016/17. На тот момент он уже дважды брал Кубок Гагарина (2014, 
2016) в составе "Металлурга" и пять раз признавался лучшим бомбардиром 
регулярки КХЛ.  
В рекордный сезон Мозякин в среднем за матч набирал 1,41 очка и не затягивал 
безрезультативную серию дольше двух игр. В этот же год Сергей продолжил 



 

 

играть в связке с Коваржем и Зариповым. По итогу сезона магнитогорское трио 
остановилось в семи шайбах от личного рекорда их звена (71 шайба). 
К похожему уровню приблизился Никита Гусев - 81 очко в регулярке-2018/19. 
Гусев так же, как и Мозякин, не оставался без результативных действий дольше 
двух игр и в среднем за матч набирал 1,3 очка. Успех Гусева в тот сезон 
полностью зависел от передач (64). По количеству заброшенных шайб (17) он 
занял лишь 44 место в рейтинге игроков. 
В двух матчах того сезона Гусев заработал по четыре очка за передачи, а по 
итогу сезона установил рекорд по количеству пасов. Его до сих пор никто не 
побил. В регулярке-2023/24 Голдобин набирает очки и голами, и ассистами. 
Ткачев же идет по пути Гусева - в основном собирает пасами. Если Владимир не 
побьет достижение по очкам, то вполне замахнется на рекорд по передачам. До 
Гусева ему осталось 30 ассистов, а играть еще половину сезона. 
После результата Гусева тенденция набора очков среди бомбардиров пошла на 
спад - четыре года подряд никто не переходил 70 очков. В этот период Шипачев 
трижды становился лучшим бомбардиром: он набирал 65-67 баллов за 
регулярку. Прошлый сезон-2022/23 стал худшим в истории лиги. Дмитрий Яшкин 
в рекордный по количеству матчей (68) год набрал всего 62 очка. 
СКА - самая результативная команда регулярки-2022/23 (243 шайбы). Ротенберг 
уже тогда постоянно менял сочетания игроков, поэтому с Яшкиным все время 
выходили разные партнеры. Вторым бомбардиром СКА в сезоне вообще 
оказался защитник Никишин (55 очков), а еще четыре игрока перешли 40 очков. 
Самому Яшкину всего этого хватило для статуса первого бомбардира лиги и 
лучшего игрока сезона. Теперь он ушел в "Ак Барс", где играет совсем не так 
результативно (33 матча, 23 очка). 
Голдобин хуже играет против топов, а до этого сезона не всегда выглядел 
стабильно 
В карьере Голдобина намечаются определенные тенденции, которые мешают 
ему набирать очки. Нередко после успешного отрезка следует спад. Так было 
после сезона-2020/21, который до этого чемпионата был лучшим. Начало 
следующей регулярки выдалось смазанным: в шестой игре Голдобин остался в 
запасе, а вернулся только спустя четыре матча. После 11 матчей в активе 
Голдобина было 5 (2+3) очка, а сам Николай говорил об обмене из "Металлурга". 
После ситуация выровнялась: по итогу 59 игр Голдобин набрал 36 (19+17) очков 
- почти на уровне прошлогоднего результата. Но на фоне общего спада команды 
Николай переставал регулярно набирать очки, а его безрезультативная серия 
однажды затянулась до 11 матчей. 
В "Спартаке" таких спадов пока нет, но показатели Голдобина снижаются в играх 
против топ-клубов. Где он не набирал очки: 1 из 2 матчей против СКА, 2 из 3 
против ЦСКА, во всех играх с московским "Динамо" и "Локомотивом". Вот список 
самых результативных игр Николая в регулярке-2023/24: "Барыс" (6:3, 5 очков), 
"Витязь" (5:1, 4 очка) и "Нефтехимик" (6:1, 4 очка).  
Алексея Жамнова такая тенденция Голдобина не смущает: "Конечно, когда ты 
являешься лидером в списке бомбардиров КХЛ, то другие клубы будут обращать 
на тебя внимание, пытаться нейтрализовать. Против таких игроков выходят 
сдерживающие звенья". 
Учитывая все сложности Голдобина, важным выглядит его соперничество с 
Ткачевым. Тот набрал 47 очков и идет по расписанию 1,42 очка за матч - почти 
как Николай. Лучший бомбардир "Авангарда" уже сейчас претендует на самый 
результативный сезон в карьере. В регулярке-2022/23 Ткачев набрал 59 (23+36) 
очков. Учитывая его нынешние темпы, разницу в 12 очков он преодолеет за 9 
игр. 



 

 

Хотя и у Ткачева все идет не без проблем. Звено с Буше и Спунером 
сформировалось совсем недавно ( тут подробнее ). Это начало приносить 
результат в последних 11 играх. Владимир получает много игрового времени (в 
среднем больше 21 минуты), и это может повлиять на его показатели на 
дистанции. Учитывая, что очки Ткачев в основном зарабатывает на ассистах, его 
результат во многом зависит от формы партнеров по звену. В целом успехи 
Ткачева - это норма, которую стоило ожидать на фоне игры в прошлых сезонах.  
Результат Голдобина на этом фоне - сенсация. Нападающего "Спартака" даже 
во время интервью в раздевалке сравнивали с Коннором Макдэвидом, хотя 
игроку это не нравится. Разговоры о будущих успехах Николай быстро пресекает: 
"Я не думаю ни о каких рекордах - просто кайфово забивать и отдавать пасы". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3205069.html 

К заголовкам сообщений 

В чем секрет первого звена "Спартака", как играть против Голдобина и 
Порядина - аналитика, мнение (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2023) 
Красно-белые не играют только за счет своих лидеров, но при их закрытии 
команда обычно проигрывает. 
Несмотря на подвиги Николая Голдобина, Ивана Морозова и Павла Порядина, 
"Спартак" не получается назвать командой одного звена. Конечно, лидеры тащат 
за собой команду, как и положено, но прогресс в новом году показывают и 
остальные спартаковцы. Прогрессируют уже немало поигравшие в клубе люди 
типа Максима Цыплакова, ключевые шайбы забрасывают поднятые из ВХЛ 
хоккеисты, и даже вроде бы буксовавшие ветераны начинают бежать в системе 
Жамнова. 
Однако обычно если тройке Морозова (который пока выбыл из-за травмы) 
перекрывают воздух, то нижние звенья не всегда способны поддержать их флаг. 
Например, ЦСКА в один из редких моментов просветления Ивана Федотова в 
этом сезоне (38 отраженных бросков из 38) засушил "Спартак". "Локомотив" за 
два победных матча с красно-белыми пропустил лишь три шайбы, и только одна 
из них на счету первого звена соперника. Как же закрыть лучшую тройку КХЛ? 
Еще раз проговорим силу первого звена "Спартака": чуть ли не 75% его славы 
достается Николаю Голдобину, который пока идет на кахаэловский рекорд. 
"Считай, игрок НХЛ играет в КХЛ", - приходилось слышать мнение о 
суперснайпере команды Жамнова. Сложно было поверить после прошлого 
сезона в такой прогресс, но надо учитывать то, что в прошлогодней "Магнитке" 
громкие имена зачастую не играли даже на 50% от своего уровня. На команду 
нашло не "чемпионское похмелье", а какая-то серебряная депрессия, и поэтому 
надо отделять индивидуальный уровень Николая от командных проблем. 
Источники говорят, что и сам игрок повзрослел в первую очередь ментально - 
возможно, сыграла роль недавняя свадьба. Голдобин и в НХЛ показывал, что 
может быть весьма эффективным наконечником рядом с классными партнерами, 
показывая неплохую статистику в звене с Элиасом Петтерссоном, а швед все-
таки прокачивает далеко не всех. Однако в "Спартаке" сейчас случилась 
идеальная синергия. 
Павел Порядин снова остается в тени - возможно, это получается у него всю 
карьеру. Воспитанник "Крыльев Советов" заходил в КХЛ через черный ход МХЛ-
Б, далеко не сразу закрепился и в "Нефтехимике", где сначала уступал по 
популярности легионерам, потом смог затащить команду в плей-офф без Марата 
Хайруллина. В прошлом плей-офф вы могли наглядно видеть лучшие качества 
Павла - он не только быстрый и резкий, но еще и дерзкий, не боящийся 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3205069.html


 

 

провоцировать звездных соперников и убегать в меньшинстве. Возможно, 
именно Порядин - настоящий мотор этого звена. 
Ну а Иван Морозов должен был быть центром звена СКА будущего Марченко - 
Морозов - Подколзин, однако все его игроки захотели уехать в НХЛ, из-за чего 
потеряли место в СКА. Морозов проделал путь от третьего центра сборной на 
чемпионате мира до ВХЛ за рекордные сроки, не очень-то хорошо сыграл в 
специфической системе "Вегаса" - однако это не значит, что он плохой игрок, уже 
в юном возрасте он показывал отличный уровень хоккейного интеллекта и 
понимания игры. Согласитесь, теперь обмен Александра Никишина на девять 
человек выглядит не так плохо? А ведь это еще не все полученные игроки 
доехали до "Спартака". 
В теории обычно смешение трех атакующих игроков бьет по обороне - но в той 
же легендарной тройке Яна Коваржа был сам чех, плюс двужильная пара 
Антипин - Ли. Здесь и Морозов (с его 57% на точке), и Порядин могут отработать 
сзади, компенсируя некоторые прогалы Голдобина. Так и получается, что если 
соперник попытается закрыть вингеров, то забивает центр - и наоборот. 
Не так уж и часто соперникам получалось закрыть лидеров "Спартака" - и 
случайно ли, что командой, сделавшей это дважды, оказался "Локомотив"? Игоря 
Никитина критикуют за скучную игру, и в матчах ярославцев действительно 
забивают мало, но это не значит, что его команда играет пассивно. "Локо" уже 
реже выжидает соперника в средней зоне, активно встречает в форчеке, всегда 
может сыграть индивидуально плотно. Но для такой игры нужны 
индивидуальные оборонительные качества и строгая тактическая выучка, 
которая не везде есть. 
В целом "Локомотив" - это криптонит для тройки условно "играющих" команд 
("Спартак", "Северсталь", "Торпедо"): против этих соперников ярославцы 
выиграли пять матчей из шести, дважды засушив оппонента. В этот список можно 
добавить и победу над "Металлургом" (4:1), который ставит на тот же стиль. Пока 
получается, что даже невероятно техничные и скоростные команды не могут 
пробиться сквозь ту плотную оборону, которую предлагает Игорь Никитин. 
"Торпедо" в матче открытия сезона смогло, забив пять раз - но это был скорее 
разовый всплеск, и эти соперники в целом удобны для "Локо". "Против 
"Локомотива" нужно выигрывать все единоборства, все нейтральные шайбы, нам 
нужно преодолевать эти барьеры", - был краток Алексей Жамнов. 
В некоторых играх "Спартак" пытались задавить силой - два периода это 
получалось в последнем матче у "Динамо", где есть достаточно габаритных и 
боевых парней, однако команда Жамнова перестроилась и за счет злых игроков 
своих нижних звеньев смогла перетянуть игру в свою пользу. В принципе, 
"Торпедо" уже весной показывало, что скоростные технари на протяжении серии 
плей-офф могут научиться играть против силового давления. 
Сейчас ситуация для "Спартака" осложняется травмой Морозова, что создало 
дополнительные трудности против того же "Локомотива" - после него в 
неформальном чарте центров идут Бурмистров и Локтионов, имена которых за 
10 лет побледнели. Пока команда будет обходиться без первого центра до конца 
года, и это повод для менеджеров подумать о возвращении того же Михаила 
Мальцева, которому будет нереально пробиться в основу "Лос-Анджелеса" с 
кучей высокооплачиваемых центров. Если "Спартак" увеличит глубину состава, 
то сможет пробить и ярославские капканы.  

https://www.championat.com/hockey/article-5330012-v-chyom-sekret-pervogo-
zvena-spartaka-kak-igrat-protiv-goldobina-i-poryadina-analitika-mnenie.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-5330012-v-chyom-sekret-pervogo-zvena-spartaka-kak-igrat-protiv-goldobina-i-poryadina-analitika-mnenie.html
https://www.championat.com/hockey/article-5330012-v-chyom-sekret-pervogo-zvena-spartaka-kak-igrat-protiv-goldobina-i-poryadina-analitika-mnenie.html


 

 

Роман Ротенберг: "В мировом масштабе если нет России, то нет 
конкуренции" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 ноября 2023) 
Обозреватель "Матч ТВ" перед игрой СКА - "Спартак" взял интервью у главного 
тренера хозяев Романа Ротенберга.  
 - Мы знаем, что "Зенит" - "Спартак" - это главный матч в футболе. Что такое СКА 
- "Спартак" в КХЛ?  
 - Это яркий хоккей. Ну, а "Спартак" - сильный соперник. Мы вообще к каждому 
сопернику относимся с большим уважением. Будут полные трибуны. И нам 
удалось наладить лед в Питере. Раньше с этим возникали проблемы. Но мы все 
вместе серьезно поработали. 
 - Лед стал таким же качественным, как в Ярославле?  
 - Еще не так, но мы к этому стремимся. Ведь в Ярославле лучший лед в лиге. 
Там большие молодцы, и на той площадке прям по всем показателям команда 
катит. А из этого сразу же следует яркий хоккей, точные передачи, хорошие голы. 
Да, мы тоже над этим работаем совместно с Ледовым дворцом. С каждым 
матчем у нас лед все лучше, и это видно по нашей игре. Ведь хоккей - 
высокотехнологичный вид спорта. Поэтому так важно иметь качественный лед и 
качественную экипировку. 
А матч со "Спартаком" - это важнейший вызов для нас. Мы очень серьезно 
готовимся. Хорошо потренировались. Будет важно выполнение тактического 
задания на игру. Если сделаем это на 100 процентов, то победим. 
 - С чем вы связываете шестиматчевую победную серию СКА?  
 - Выполняются наши требования. Ребята с каждой тренировкой и игрой лучше 
чувствуют друг друга. Появляются взаимосвязи, взаимовыручка, химия между 
звеньями и внутри команды. Коллектив у нас очень дружный. А тактические 
фишки мы будем постоянно менять, что-то новое придумывать. Без этого никуда. 
Всегда важно удивлять соперников. Роботы не играют в хоккей. А в хоккей играют 
живые люди. Очень важно иметь мышление, смекалку, хитрость. Голевые 
комбинации, эффективные розыгрыши. Нужно находиться там, куда придет 
шайба. И постоянно думать головой. 
 - Арсений Грицюк пропустил несколько матчей СКА. Потом вышел против ЦСКА 
- и сразу же сломался. Как вы видите развитие форварда на этом этапе карьеры?  
 - Игра против ЦСКА была жесткая, и мы предупреждали ребят, что соперник 
сразу пойдет в силовую борьбу. Мы это показывали, говорили. Нельзя 
расслабляться ни на секунду, как показывают наши матчи. Важно выигрывать 
борьбу с собой, проявлять мужской характер на каждом игровом отрезке, 
побеждать в каждом единоборстве. И будем над этим работать. Арсений - 
молодец, трудится, тренируется. Сейчас, к сожалению, получил травму. Но к 
счастью, это не такая серьезная травма. 
 - Он вернется со дня на день?  
 - Я думаю, что да - ближе к такому прогнозу. 
- В первом перерыве в студию СКА придет главный тренер футбольного "Зенита" 
Сергей Семак, во втором перерыве ждут целую делегацию пловцов из Санкт-
Петербурга. Это же спортивный бомонд.  
 - Матчи СКА - это культурное мероприятие для всего города. И это мероприятие 
семейное. К нам приходит много детей. И дети приглашают родителей на хоккей. 
Искренняя детская любовь очень важна. Значит, мы все делаем правильно. И 
важно еще, чтобы в лиге все шло по спортивному принципу. Чтобы люди 
приходили на трибуны и видели, что у нас все честно. Чтобы нам верили. Это 
очень важно для развития хоккея. 
Мы очень рады, что к нам приходят пловцы. Когда мы говорим о гармоничном 
развитии личности, то понимаем, что нужно заниматься многими видами спорта. 



 

 

Например, дзюдо - очень важная часть нашей подготовки. Борьба, легкая 
атлетика. И конечно же, важно плавание. Вы знаете, что Павел Буре начинал с 
плавания, совмещая это с хоккеем. А его отец Владимир Буре был одним из 
лучших пловцов в Советском Союзе. Плавание дает нам гармонию. Это хороший 
пример для всех родителей, которые где-то перебарщивают с ледовыми 
тренировками. Но вы дайте ребенку плавание, а еще обязательно - шахматы. 
Это очень ценно и интересно. 
Нам очень приятно, когда коллеги из "Зенита" приходят. Мы постоянно смотрим 
игры "Зенита", что-то подмечаем, ориентируемся на наших футбольных друзей. 
"Зенит" и СКА - спортивные символы Петербурга, которые всегда сражаются за 
самые высокие места, всегда собирают полные трибуны. Очень рад, что Сергей 
Богданович и футболисты регулярно приходят на хоккей и поддерживают нас, 
это очень важно. Вместе мы бьемся за Петербург и побеждаем для 
петербуржцев. 
 - Как вы относитесь к тому, что НХЛ собирается организовать Кубок мира без 
участия сборной России?  
 - У нас задача - победить в каждом матче. И каждая игра, каждая смена, тем 
более в сборной России - они особенные. Я очень горжусь тем, что в декабре мы 
сможем сыграть в Санкт-Петербурге в традиционном турнире, собрав полные 
трибуны. Показать наш истинный хоккей - и российский, и даже советский. Очень 
важно для нас, чтобы сборная жила, как мы видим на примере футбола. 
 - Сыграли с Кубой.  
 - Сборная живет, о ней говорят. Это очень важно. Люди должны видеть свою 
национальную команду, проявлять патриотизм. Чтобы дети воспитывались в 
патриотическом духе. Важна любовь к Родине. Нам нужна культура, идеология, 
всегда необходима идея, смысл. Дети видят - надо стремиться к тому, чтобы 
попасть в сборную. Это их мечта. Она есть у каждого ребенка. У меня в детстве 
была мечта попасть в сборную России. Поэтому важно, чтобы сборная играла - 
в любом виде спорта. Это крайне нужно для развития хоккея. 
НХЛ решила провести свой турнир (Кубок мира - Прим. ред.) на четыре сборные, 
и я понимаю: хоккей для них - в первую очередь бизнес. Там смотрят на 
телевизионные рейтинги, доходы от спонсоров, расходы. Сводят дебет с 
кредитом. Если в НХЛ пришли к такому формату, то это бизнес-решение. Они не 
стали рисковать. 
Конечно, мы с этим не согласны. Но если в НХЛ хотят думать о рейтингах - 
конечно же, лучше, чтобы Россия играла. И с точки зрения развития мирового 
хоккея самое важное - конкуренция. И это начинается с детей. Мы сейчас 
занимаемся тем, чтобы детишки играли по всей России с разными командами. 
Не только первенство Санкт-Петербурга или Москвы, но и надо встречаться с 
другими городами, проводить больше таких турниров. Вот в футболе сделали 
ЮФЛ (Юношеская футбольная лига) - это отличная история. Команды летают по 
всей стране, играют между собой. А конкуренция - двигатель прогресса. 
 - Я читал, в хоккее хотят создать медиалигу, пригласив в нее команду 
Ротенберга.  
 - Честно, я об этом ничего не слышал. Но обсудим этот вопрос. Всегда хорошо, 
когда о хоккее говорят. Развиваются разные лиги. А в мировом масштабе если 
нет России, то нет конкуренции. Будет деградация Канады, США, шведов и 
финнов. Они тоже это прекрасно понимают. 
Вот как бы ни говорили в Финляндии, но они пришли в КХЛ, и только за счет 
нашей лиги финны выиграли чемпионат мира и Олимпиаду. Если бы они не были 
в КХЛ, то никогда ничего бы не выиграли. И они сами это понимают. 



 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983726_Roman_Rotenberg_V_mirovom
_masshtabe_jesli_net_Rossii_to_net_konkurencii 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - о семи подряд победах СКА: Будем выигрывать в 
меньшинстве, если мы постоянно играем так. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 23 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг ответил на вопрос корреспондента "Спорт 
День За Днем" Алексея Михайлова о качестве игры петербургской команды на 
фоне длительной победной серии. 
23 ноября СКА одержал победу над "Спартаком" в матче регулярного 
чемпионата КХЛ. Встреча, прошедшая в Ледовом дворце, завершилась со 
счетом 3:2. 
Благодаря этой победе СКА продлил свою победную серию до семи матчей 
(ранее армейцы обыграли "Трактор", "Нефтехимик", "Ак Барс", "Северсталь", 
"Локомотив" и ЦСКА). 
"Весь сезон, начиная с первой игры, мы играли на очень высоком уровне, 
создавали очень много голевых моментов в каждой игре - даже больше, чем за 
эти семь победных игр. В хоккее нельзя помогать соперникам выигрывать. Где-
то и наши ребята допускали ошибки, которые мы убираем с каждой игрой, 
делаем шаг вперед. Конечно, мы гордимся командой, ребятами. Таков наш путь. 
Если мы постоянно играем в меньшинстве, будем выигрывать в меньшинстве. 
Мы Олимпиаду так выиграли у немцев, играя в меньшинстве", - сказал 
Ротенберг.  

https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-o-semi-podryad-pobedakh-ska-budem-
vyigryvat-v-menshinstve-esli-my-postoyanno-igraem-tak 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: без электроэнергии не будет хорошего льда. А на асфальте 
играть невозможно! (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после домашней победы над московским 
"Спартаком" (3:2) рассказал о работе над льдом на арене в Санкт-Петерубрге. 
"В "Ледовом" холодно? А должно быть жарко? Мы же не пляжный волейбол. Если 
без шуток, большая работа проведена вместе со службами "Ледового", огромная 
благодарность дворцу, что они улучшили качество льда. Это очень высокие 
технологии - заливщики, качество воды, температура во дворце, электроэнергия. 
Мы летали недавно в Череповец, они ко мне тоже обратились, сказали, у них 
были большие проблемы со льдом. Потому что экономили на электроэнергии. 
Это дошло до мэра, губернатора, и только тогда приняли решение выделить 
электричество на ледовый дворец. Хочу ко всем обратиться, чтобы выделяли 
электроэнергию на ледовые дворцы, потому что если не будет хорошего льда, у 
нас не будет хоккея. Потому что невозможно играть в хоккей на асфальте! 
Многие игроки КХЛ - техничные ребята, мастера. Но как они будут играть в каше? 
Тогда на первый план выходят другие ребята, не такие мастера. Да, хорошие 
ребята, борются, но не показывают яркой игры. Тогда не будет зрительского 
интереса, спонсоров, журналистов. Сейчас вас здесь много, это радует. Бывает, 
приходит один человек на пресс-конференцию и вопросов не задает. "Зенит" не 
всегда играет, бывает, и просто не приходят. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983726_Roman_Rotenberg_V_mirovom_masshtabe_jesli_net_Rossii_to_net_konkurencii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983726_Roman_Rotenberg_V_mirovom_masshtabe_jesli_net_Rossii_to_net_konkurencii
https://allhockey.ru/news/show/497545-R_Rotenberg_o_sbornoj_Rossii_vazhna_ljubov_k_rodine
https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-o-semi-podryad-pobedakh-ska-budem-vyigryvat-v-menshinstve-esli-my-postoyanno-igraem-tak
https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-o-semi-podryad-pobedakh-ska-budem-vyigryvat-v-menshinstve-esli-my-postoyanno-igraem-tak


 

 

Чтобы ребята забивали, показывали яркий комбинационный хоккей, нужен 
отличный лед. Для этого нужна фильтрация воды, новая ледозаливочная 
машина и, конечно же, электроэнергия. А если сегодня на арене было бы жарко, 
ребята не смогли бы играть. Была бы каша на льду", - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5330498-r-rotenberg-bez-elektroenergii-
ne-budet-horoshego-lda-a-na-asfalte-igrat-nevozmozhno.html 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: хоккей - командная игра. "Эдмонтон" с лучшим игроком 
мира не может выиграть (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после домашней победы над московским 
"Спартаком" (3:2) рассказал, за счет армейский клуб стал лучше играть и оценил 
тот факт, что он обошел Олега Знарка по количеству матчей во главе клуба из 
Санкт-Петербурга. 
"Не считаю, что "Спартак" преобразился. Они всегда очень хорошо играли, очень 
тяжелые были игры с ними и в прошлом сезоне. Просто у них сейчас новые 
ребята, которые хорошо используют контратаки. Вот и все. У нас все соперники 
- главные раздражители. Каждую игру нужно делать шаг вперед. Мы с уважением 
относимся к каждому сопернику. 
За счет чего СКА прорвало? Работа и дисциплина. Что касается тренировочного 
процесса, у нас все тренировки проходят на очень высоком уровне. Работаем 
над реализацией, стали реализовывать свои моменты. Но можем еще лучше 
реализовывать и не допускать ошибок. Соперники ждут наших ошибок. Будем 
стремиться, чтобы не делать ошибок, но они бывают. Усилили все линии, а если 
огласить наш список травмированных, то там очень серьезные ребята. У нас 
большой потенциал. Мы не смотрим турнирную таблицу, какие-то серии, просто 
готовимся к следующей игре, смене, тренировке. От хоккея надо получать 
удовольствие, и в нашем коллективе все получают огромное удовольствие от 
своей работы. Поэтому мы и побеждаем. 
У нас четыре сильных вратаря. "Вегас" выиграл Кубок Стэнли четвертым 
вратарем. Такие нагрузки на вратарей в этом сезоне, игры через день. Это и для 
полевых тяжело, многие получают травмы. Конечно, можно сказать, что мы 
очень довольны вратарской линией. И Серебряков, и Матсссон, и Мойсевич, и 
Плешков, все достойные вратари, честные ребята, которые трудятся на 
тренировках. Мы поменяли весь тренерский штаб по работе с вратарями, и рады, 
что у нас есть сильный тренерский штаб. Надо отметить все службы, все 
работают круглосуточно. 
Игра покажет. Посоветуемся с тренерами, обсудим, с Никитой тоже поговорим. 
Он же не железный человек, должен иногда восстанавливаться. Зачем рисковать 
его здоровьем. Конечно, мы рады, что у нас такие ребята в команде. 
Я обошел Знарка по количеству матчей во главе СКА? С большим уважением 
отношусь ко всем тренерам, с кем работали за эти годы и много выиграли. И к 
Знарку, и к Быкову, и к Захаркину - ко всем, с кем работали. Сейчас у нас в штабе 
Юрзинов, Брагин, они делятся опытом. То, что мы прошли вместе - и горькие 
поражения были, и победы. И победа в Кубке Гагарина, и победа на Олимпиаде 
в Корее совместная. Хоккей - это коллективный труд. Возьмите пример 
"Эдмонтона", он, имея в составе лучшего игрока мира Макдэвида, не могут 
выиграть ни одного матча. Потому что хоккей - командная игра, и можно выиграть 
только коллективно. А что касается моих личных достижений, то думаю, все еще 

https://www.championat.com/hockey/news-5330498-r-rotenberg-bez-elektroenergii-ne-budet-horoshego-lda-a-na-asfalte-igrat-nevozmozhno.html
https://www.championat.com/hockey/news-5330498-r-rotenberg-bez-elektroenergii-ne-budet-horoshego-lda-a-na-asfalte-igrat-nevozmozhno.html


 

 

впереди", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5330530-r-rotenberg-hokkej-
komandnaya-igra-edmonton-s-luchshim-igrokom-mira-ne-mozhet-vyigrat.html 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: Семак делился опытом. СКА берет пример с лучших, с 
"Зенита" (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал о домашней победе над 
московским "Спартаком" (3:2) и заявил, что клуб берет пример с футбольного 
клуба "Зенит". 
"Серьезно готовились, добавили наши тактические фишки. Допустили пару 
ошибок - все разберем, улучшим. Важная победа для нас, полные трибуны, 
праздник хоккея, позитивная энергия. Огромная благодарность болельщикам. 
Сегодня мы пригласили на игру Сергея Богдановича Семака, который тоже 
делится своим опытом. Мы вместе обсуждаем, берем пример с лучших. Мы во 
многом берем пример с "Зенита". Будем вместе работать и делать все 
возможное, чтобы Питер был на первом месте в каждой игре", - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5330456-r-rotenberg-semak-delilsya-
opytom-ska-beryot-primer-s-luchshih-s-zenita.html 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 23 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Александр Медведев прокомментировал победу СКА над "Спартаком" 
словами "страна без мяса" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 
ноября 2023) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев высказался о 
победе армейцев над "Спартаком" (3:2) в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ.  
Команда Романа Ротенберга обыграла "Спартак" 23 ноября, одержав седьмую 
подряд победу.  
После игры в раздевалку зашел главный тренер "Зенита" Сергей Семак, а 
Медведев, который совмещает работу в СКА с должностью председателя 
правления "Зенита", выкрикнул: "Рыбный день, страна без мяса!".  
СКА с 40 очками занимает пятое место в Западной конференции КХЛ после 33 
матчей. "Спартак" (49 очков) после 35 игр продолжает лидировать на "Западе".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-medvedev-
prokommentiroval-pobedu-ska-nad-spartakom-slovami-strana-bez-myasa-2149238/ 

К заголовкам сообщений 

СКА сравнял лидеров (Коммерсантъ, Москва, 24 ноября 2023) 
Петербуржцы обыграли "Спартак", а "Динамо" - "Торпедо" 
Набравший форму СКА продлил свою победную серию в регулярном чемпионате 
КХЛ до семи матчей, справившись дома - 3:2 - с занимающим верхнюю строчку 
в таблице Западной конференции "Спартаком". Спартаковцев после этого 
поражения настигло "Динамо", которое с тем же счетом на своей площадке 
обыграло "Торпедо". 

https://www.championat.com/hockey/news-5330530-r-rotenberg-hokkej-komandnaya-igra-edmonton-s-luchshim-igrokom-mira-ne-mozhet-vyigrat.html
https://www.championat.com/hockey/news-5330530-r-rotenberg-hokkej-komandnaya-igra-edmonton-s-luchshim-igrokom-mira-ne-mozhet-vyigrat.html
https://www.championat.com/hockey/news-5330456-r-rotenberg-semak-delilsya-opytom-ska-beryot-primer-s-luchshih-s-zenita.html
https://www.championat.com/hockey/news-5330456-r-rotenberg-semak-delilsya-opytom-ska-beryot-primer-s-luchshih-s-zenita.html
https://www.livesport.ru/hockey/2023/11/23/rotenberg/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-medvedev-prokommentiroval-pobedu-ska-nad-spartakom-slovami-strana-bez-myasa-2149238/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-medvedev-prokommentiroval-pobedu-ska-nad-spartakom-slovami-strana-bez-myasa-2149238/


 

 

Петербургский матч неплохо иллюстрировал соль метаморфоз, происшедших со 
СКА, который скверно, в таком темпе, что можно было подумать и о риске 
пролететь мимо play-off, разгонялся в чемпионате, но потом набрал приличный 
ход и к столкновению с лидером Западной конференции подошел с серией из 
шести побед подряд. Бросалась в глаза прежде всего плотность игры хозяев - 
раньше эпизодическая, а теперь присутствующая постоянно, на каком бы участке 
площадки ни развивались события. Никаких прокатов вхолостую, все время 
борьба - не фиктивная, для галочки, а вполне реальная. 
Из этой плотности родился дискомфорт "Спартака" с его удивительно бодрым в 
нынешнем сезоне нападением. Непосредственно из этой плотности родился и 
гол. 
Все звено СКА участвовало в жестком отборе шайбы в чужой зоне и добилось 
успеха. А дальше "горячий" осенью Владимир Алистров разобрался со 
спартаковским вратарем Патриком Рыбаром. Похожие эпизоды у ворот гостей 
возникали и позже. И, например, Захар Бардаков оказался в ситуации лишь чуть 
хуже, чем была у Алистрова. 
Впрочем, петербургский матч неплохо показывал, и почему "Спартак" пока так 
хорош в этом чемпионате. Казалось, немного потрясенный активностью СКА на 
старте, он в который уже раз по ходу чемпионата поправил настройки, и в какой-
то момент во втором периоде уже невозможно было не обратить внимание на то, 
что игра идет совсем не так, как шла до этого, на то, что "Спартак" не суетится, а 
потихоньку и довольно уверенно соперника поджимает. В конце концов он 
получил большинство, а Максим Цыплаков классно подправил на пятачке бросок 
от синей линии. 
А вскоре "Спартак" и вовсе вышел вперед, когда стрельнула его ударная тройка, 
самая яркая и эффективная в чемпионате. В контратаку - молниеносную, 
безупречно расчерченную - одновременно и фантастически синхронно умчались 
и Павел Порядин, и Николай Голдобин, и Андрей Локтионов. Увенчал ее пас 
Голдобина, лучшего бомбардира первенства, набравшего в нем уже 50-е очко, 
на Локтионова, перед которым красовался пустой угол. Тренер СКА Роман 
Ротенберг пытался выкрутиться, попросив просмотреть возможную игру высоко 
поднятой клюшкой во время этого реактивного побега, но с челленджем не 
срослось. 
Зато все срослось с броском на излете периода у петербургского форварда 
Михаила Воробьева. А в заключительной трети матча СКА внезапно укусил 
"Спартак" и в меньшинстве. Причем убежал к воротам Рыбара защитник 
Александр Никишин, подтвердивший, что в атаке, если требуется, действует не 
хуже элитных нападающих. 
На финише встречи все было предсказуемо. "Спартак" наседал, а Рыбар уступил 
свое место шестому полевому игроку. Однако СКА оборонялся слишком 
уверенно, чтобы москвичи могли рассчитывать на спасение. 
Матч ближайшего преследователя "Спартака" - "Динамо" - с опасным сейчас 
"Торпедо" вышел ничуть не менее интересным. Остроты в нем было, пожалуй, 
даже побольше, чем в петербургском. 
Динамовцы открыли счет в первом периоде после прострела Никиты Гусева, 
который замкнул Джордан Уил. Торпедовцы, взвинчивая скорости, 
демонстрировали, что расслабляться их оппонентам ни в коем случае нельзя. А 
во второй двадцатиминутке Василий Атанасов разглядел находящегося в 
убойной позиции Николая Коваленко, и равновесие было восстановлено. 
Выйти вперед "Динамо" помог бросок Ивана Муранова и счастливые рикошеты. 
"Торпедо" они разозлили, однако до перерыва динамовцы устояли, а после него 
реализовали благодаря Гусеву численное преимущество - чтобы тут же 



 

 

нарваться на ответ от Алексея Кручинина и пережить нервную концовку. В ней у 
"Торпедо" были замечательные шансы отыграться, но удача нижегородцам 
улыбаться наотрез отказывалась, однажды, скажем, отправив шайбу в штангу. 
"Динамо" благодаря этой победе сравнялось со "Спартаком" по набранным 
очкам. А СКА после очередного выигрыша оказался вплотную к замыкающему 
топ-четверку таблицы конференции "Торпедо". Теперь между ними всего два 
балла. 

https://www.kommersant.ru/doc/6352484 

К заголовкам сообщений 

Грустный юбилей Голдобина. 50-й результативный балл Николая не 
помог "Спартаку" (Советский спорт, Москва, 23 ноября 2023) 
Победу СКА в матче с командой Алексея Жамнова принес гол экс-защитника 
красно-белых Александра Никишина.  
Первые два матча между СКА и "Спартаком" в этом сезоне во многом 
неожиданно для нейтральных любителей хоккея завершились в пользу красно-
белых. Причем на московском льду зрители увидели самый настоящий триллер. 
Команда Алексея Жамнова вырвала победу благодаря точному броску на 
последней секунде основного времени. Но на этот раз армейцы имели 
серьезные предпосылки к тому, чтобы взять реванш.  
Команда Романа Ротенберга в последнее время набрала отличный ход. К 
третьему матчу со "Спартаком" петербуржцы подходили, имея в активе 
шестиматчевую победную серию. В то же самое время лидеры Запада 
вынуждены были решать сразу несколько проблем. К выбывшему из строя 
центру первого звена Ивану Морозову добавился ведущий защитник и вдобавок 
к тому капитан - Дмитрий Вишневский. Так что Андрею Локтионову в столь 
непростом матче пришлось привыкать сразу к двум непривычным ролям - 
форварда первой тройки и обладателя капитанской нашивки.  
В первом периоде игроки "Спартака" выглядели явно растерянными на фоне 
мощно начавших встречу армейцев. К тому же красно-белые едва не лишились 
еще одного защитника. Роман Рукавишников, приняв бросок соперника на себя, 
ушел в раздевалку. К счастью для гостей, травмы удалось избежать. Усилия 
хоккеистов СКА по осаде ворот Патрика Рыбара не остались без 
вознаграждения. Защитники "Спартака" упустили на своем пятаке Алистрова, и 
Владимир вывел хозяев льда вперед.  
Второй период начался в похожем ключе. Но СКА подвели проблемы с 
дисциплиной. Очередное удаление в составе петербуржцев привело к тому, что 
Цыплаков подправил шайбу в ворота после броска Чайковски. Для Максима этот 
гол стал уже седьмым в последних пяти встречах - это новый рекорд для игроков 
"Спартака" по продолжительности результативной серии в КХЛ.  
А уже совсем скоро красно-белые были уже впереди в счете. Быструю атаку 
гостей точным броском завершил новоиспеченный капитан Локтионов. Стал этот 
гол знаковым для "Спартака" и еще по одной причине. Николай Голдобин набрал 
50-й результативный балл в этом сезоне. Видеопросмотр, запрошенный 
тренерским штабом СКА, подтвердил правоту судей. Настроение москвичам 
перед вторым перерывом явно подпортил Дмитрий Воробьев, сравнявший счет. 
Но вся борьба в этом матче была еще впереди.  
А в третьем периоде красно-белых вновь настигла проблема, преследующая 
команду на протяжении всего сезона. Играя в большинстве, они пропустили 
контратаку, которую точным броском завершил экс-спартаковец Александр 
Никишин. После этого москвичи не сразу пришли в себя. Но после небольшой 
паузы все-таки вновь насели на ворота Никиты Серебрякова. Армейцы не без 
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труда смогли отбиться и записали в свой актив седьмую победу подряд. А 
"Спартак" еще на шаг приблизился к тому, чтобы потерять лидерство в 
конференции.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/grustniy-yubiley-goldobina-50-y-rezultativniy-
ball-nikolaya-ne-pomog-spartaku 

К заголовкам сообщений 

Шуми Бабаев: Без России Кубок Мира сразу лишился интриги. НХЛ 
выстрелила себе в ногу (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-
Петербург, 23 ноября 2023) 
С точки зрения агента  
С какими проблемами сейчас сталкивается КХЛ и как складываются дела у 
бывших и нынешних игроков СКА. Эти вопросы мы обсуждали с известным 
российским агентом. 
Грицюку мешает череда мелких травм, которая его преследует 
- Шуми, довольны ли вы, как проходит адаптация ваших клиентов Сергея 
Толчинского и Арсения Грицюка в СКА?  
- По Толчинскому у меня нет вопросов. Считаю, что он хорошо вписался в 
команду, выполняет тактические задачи главного тренера СКА. Играет именно 
так, как требует наставник, - это видно. Что касается Грицюка, то у него, 
наверное, чуть затянулась адаптация, но претензий нет - старается, все делает. 
Пока не вижу никаких серьезных проблем. Но Арсению мешает череда мелких 
травм, которая его преследует. 
 - Как сам Грицюк относится к тому, что до сих пор не имеет четкого места в 
составе, путешествуя из первого звена в четвертое?  
- Спокойно. Да, переживает, но он постоянно в контакте с главным тренером. 
Думаю, в ближайшее время ротация уйдет, и он станет основным игроком.  
 - Вы поняли, почему у СКА возникли такие серьезные проблемы на старте 
чемпионата?  
- Считаю, что все идет от "предсезонки", видимо, в ней что-то пошло не по плану. 
Плюс, много новых игроков - пока они с тактикой разберутся. Это такие 
технические моменты. Но не вижу никогда проблем у топ-команд, когда они 
начинают медленнее. Все равно нагонят и свои места займут. Мы видим на 
примере того же СКА - армейцы уже приподнялись в таблице. Все ищут свою 
игру, ведь главное - это плей-офф.  
 - Когда в команде за лето происходит такие глобальные перемены, как в СКА, 
сколько надо время, чтобы построить новую команду с ноля?  
- Обычно на это уходят два-три месяца, без учета "предсезонки". На ней у 
команды закладывается фундамент, происходит своеобразное сплачивание 
коллектива, закладывается "функционалка". Но к середине ноября команда уже 
должна показывать свой хоккей. Если этот процесс затягивается на больший 
срок, то похоже на какой-то кризис. 
Возрастных игроков из КХЛ за океан сейчас не приглашают - не понимают их 
реальный уровень 
- Уровень чемпионата все-таки падает. Какая главная причина? Уменьшение 
количества легионеров или отъезд перспективной молодежи в НХЛ?  
- Считаю, что количество легионеров нужно обязательно увеличивать до пяти. 
Или хотя бы такая формула: три плюс два, где два иностранца - заслуженные 
люди, которые много отыграли в НХЛ или за сборные. Словом, разные варианты, 
но следует добавлять из-за рубежа хоккеистов высокого мастерства, а не 
непонятных легионеров. Тогда уж лучше пусть молодежь играет. Что касается 
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серьезного оттока за океан, то его не наблюдается. Опять-таки потому, что 
уровень чемпионата упал, наши хоккеисты не выступают на международном 
уровне, и в НХЛ это тоже видят.  
 - Ну да, это главная проблема.  
- Поэтому возрастных игроков, тех, кто постарше, как в свое время Кузьменко или 
Гусева, сейчас просто не приглашают - просто потому, что не понимают их 
реальный уровень. Поэтому какие-то реформы необходимы. Например, считаю, 
что потолок зарплат должен быть в районе 1,2 миллиарда рублей, тогда мы 
сможем приглашать игроков высокого уровня.  
 - Стало быть, отсутствие официальных международных турниров сказывается 
на уровне российского хоккея?  
- Да, причем очень сильно. Вариться только в своем соку неправильно. Если бы 
те же самые финны в свое время не играли в чемпионате КХЛ, мы бы не увидели 
такой сильной финской сборной. Именно выступление в нашей лиге, где совсем 
другой уровень конкуренции, позволило им сделать качественный скачок, 
хоккеисты прогрессировали. 
 - Решение, что Кубок мира-2025, скорее всего, пройдет без России, сильный 
удар по нашим ожиданиям, что хотя бы на уровне НХЛ мы можем вернуться?  
- Это не только по нам удар, но и по ним тоже. Проводя этот турнир без России, 
НХЛ стреляют себе в ногу. Российские игроки - одни из ведущих в 
североамериканской лиге, они набирают много очков, постоянно на слуху, 
привлекают спонсоров, на них ходят зрители. Кубок Мира без наших хоккеистов 
сразу лишился интриги, поскольку сборная России претендовала бы на победу. 
Но, думаю, что это еще не окончательное решение. 
Перспективы Мичкова зависят от его окружения, и от того, как он сам себя 
поведет дальше 
- Есть шанс, что его пересмотрят?  
- Там очень хорошо работает профсоюз. И для них, и для НХЛ в целом нет 
разницы, кто какой национальности - это бизнес. Определенные федерации 
начинают говорить, что их игроки не должны играть с Россией, еще что-то. Но 
сейчас в клубах НХЛ нет никакого разделения, все находятся вместе.  
 - Естественно.  
- Вместе на льду, вместе ходят в рестораны, проводят свободное время, и вдруг 
нам заявляют, что кто-то с кем-то не хочет играть... Я не думаю, что это идет от 
хоккеистов.... Посмотрим, повторю, еще окончательного решения нет, надеюсь, 
что оно будет правильным. 
 - Как вы относитесь к предложению ограничить отъезд российских игроков 
заграницу. Есть ли тут какое-то разумное зерно?  
 - Ребята уезжают из-за того, что у них здесь неопределенность. Если поменяем 
правила, регламент, изменим систему подготовки детей, поверьте, никто 
стремиться к этому не будет. Уезжают не от хорошей жизни, а от того, что в 
клубах находятся в наручниках, как в рабстве. Им не найти себе новое место, 
если вдруг оказались не нужны команде. Это, сразу скажу, не СКА, с ним легче 
договориться.  
 - Это радует. Мичкова, наоборот, второй сезон отдают в аренду в "Сочи", хотя, 
на мой взгляд, он бы и в армейской команде сейчас был лидером.  
- Считаю, что принято очень правильное решение, Матвей развивается, в "Сочи" 
у него больше игрового времени, а это самое главное для перспективного 
молодого хоккеиста.  
 - Исходя из уровня его развития, Мичков способен стать следующим некст-
ваном российского хоккея. Или что-то мешает?  



 

 

- Все зависит от его окружения, и от того, как он сам себя поведет дальше. В 
жизни нас окружает многого интересного, полезного и не очень. Поэтому вопрос 
в том, как Матвей умеет обойти соблазны. Будем надеяться, что Мичков со всем 
справится и превратится в лидера российского хоккея. 
По собственной инициативе Жафяров бы не покинул СКА 
- Жафяров не пожалел, что летом покинул Петербург. Для меня ситуация с его 
уходом из СКА до сих пор не очень ясна.  
- По собственной инициативе Дамир на сто процентов не стал бы покидать СКА. 
Считаю, у него был хороший сезон, вспомните, как их тройка играла в начале 
прошлого чемпионата. Но, если оказываешься не нужен, то, естественно, надо 
искать другую команду. В "Ак Барсе" его брали на определенное место, но все 
вышло по-другому. При этом мы видим, что в Казани не все так хорошо. 
Посмотрим, как ситуация разрешится... Дамир не пожалел, что выбрал "барсов", 
он хотел попасть в хороший клуб, а то, что к нему так отнеслись, не дают шанса 
- уже второй вопрос. 
 - Зато еще одному вашему клиенту и бывшему игроку СКА Владимиру Ткачеву 
грех жаловаться. В отличие от Жафярова, у него все здорово в "Авангарде"?  
- Владимир исполняет роль практически центрального нападающего, огромный 
объем работы выполняет. И получает удовольствие от игры, доказывая, что 
полностью командный хоккеист. Рядом с ним все партнеры становятся лучше. И 
Ткачев еще не насытился, хочет помочь выиграть "Авангарду" Кубок Гагарина. 
 - Насколько это возможно? Ведь на данный момент "Авангард" - команда одного 
звена - звена Ткачева.  
- Одной тройкой, конечно, очень тяжело выиграть, нужно усиление, но дедлайн 
по переходам еще далек. Все работают над усилением, и "Авангард" не 
исключение. В клубе будут стараться помочь своим лидерам.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/227685-shumi-
babaev-bez-rossii-kubok-mira-srazu-lishilsya-intrigi-nkhl-vystrelila-sebe-v-nogu 

К заголовкам сообщений 

"Дацюка можно было всем ставить в пример". Павел Куликов - об 
"Автомобилисте", Омске и Назарове (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 
23 ноября 2023) 
Павел Куликов уже больше 11 лет выступает в КХЛ. За это время форвард, в 
2012 году завоевавший "серебро" молодежного чемпионата мира вместе с 
Василевским, Кучеровым и Кузнецовым, успел поиграть вместе с легендарным 
Павлом Дацюком, а его тренерами были как российские спецы Владимир 
Крикунов и Андрей Назаров, так и чемпион мира канадец Билл Питерс. 
Первые девять лет своей карьеры Куликов выступал за родной "Нефтехимик", 
затем три года провел в "Автомобилисте". Нынешний сезон нападающий начал 
в "Авангарде", однако после 9 матчей в составе омской команды расторг контракт 
и подписал пробное соглашение с тольяттинской "Ладой".  
- Павел, в первую очередь интересен этап молодежного чемпионата мира. Это 
венец для любого молодого хоккеиста?  
- На МЧМ собираются все лучшие хоккеисты, которые выходят на драфт: 
европейские игроки, американцы, канадцы, русские... На нас все смотрели как на 
состоявшихся и зрелых хоккеистов, потому что 20 лет - это уже серьезный 
возраст, когда можно показывать хороший результат и играть в основном 
составе команд КХЛ и НХЛ. В юношеском возрасте все мечтают и стремятся 
попасть на МЧМ, потому что это очень значимый турнир. 
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- Какие воспоминания остались с 2012 года? В последний раз наша молодежка 
брала золото за год до этого - в 2011-м.  
- Мы играли в полуфинале с Канадой. Все знают, как играют канадцы: первые 10 
минут они бегут и убивают. Мы смогли перетерпеть этот отрезок и даже 
увеличить преимущество. Мы спокойно играли, не было никаких предпосылок. У 
нас была собрана отличная команда, на которую возлагали большие надежды. 
Казалось, что мы спокойно можем повторить достижения молодежной сборной 
России 2011 года и сохранить золото. Вышли на третий период - канадцы снова 
начали бегать. Первую шайбу случайно заковыряли, весь стадион загудел так, 
что ничего не было слышно! Канадцы забросили еще одну, у нас начался легкий 
мандраж. Залетело еще - началась паника на лавке и на льду. Никто ничего не 
понимал, потому что канадцы чуть ли не в каждой смене забрасывали шайбы!  
Мы начали отбрасываться, выкидываться. Тогда на воротах стоял 17-летний 
Андрюха Василевский, его брали в сборную как основного вратаря. Андрей был 
уже на хорошем уровне, но, видимо, не хватило опыта. Его заменили на Андрея 
Макарова, когда счет был 5:6 и оставалось 5 минут. Он вышел спокойно, 
казалось, что даже не волнуется: у него всегда был такой стиль. Макаров весь 
матч сидел на лавке, был холодный, но мы смогли дотерпеть. Такие эмоции 
были! На стадионе стоял гул и рев, мы даже друг друга не слышали. Когда мы 
брали тайм-аут, болельщики стучали по стеклам и кричали - ничего не было 
понятно! Мы пытались успокоиться. И все-таки дотерпели. 
- Как Валерий Николаевич Брагин реагировал на изменения в счете?  
- Он пытался всех успокоить, подбодрить, не стал кричать или бегать. Он 
понимал, что нужно просто спокойно вернуться в игру. После игры мы сидели с 
красными лицами в раздевалке и не понимали, что вообще только что 
произошло. 
- В полуфинале забили 11 на двоих в основное время, а в финале - 0. Почему?  
- На следующий день мы играли со шведами, никакого перерыва не было. Мы 
выплеснули все эмоции в матче с канадцами, перед финалом концентрации не 
было совсем. Все-таки к 20 годам психика еще не сформировалась. Вышли на 
матч - шведы тоже начали бегать, топтать. У них отличная команда собралась: 
все двигали шайбу, хорошо катались. Нас же сильно измотала игра с Канадой, 
мы оставили там все силы, в том числе эмоциональные. Все же мы атаковали, 
хорошо оборонялись, создавали моменты - игра была примерно равная. Но в 
овертайме шведы оказались везучее. Либо заслужили победу больше. 
- В том матче в овертайме забил Мика Зибанежад. Сейчас он является одним из 
лидеров "Нью-Йорк Рейнджерс" и по совместительству на досуге работает 
диджеем, пишет треки. Что-то слышал об этом?  
- Да-да, слышал. В новостях читал, что он собирается ехать на какой-то 
фестиваль. У него даже в Apple Music треки загружены, я некоторые слушал. 
Прикольно! У нас в Омске на презентации команды Вася Демченко тоже 
разогревал толпу: у него есть своя DJ-установка, он выступал вместе с 
музыкантами. Еще у нас был командный ужин перед стартом сезона с девушками 
и женами. Сначала обстановку разрядил ведущий, мы притерлись и 
подружились с новенькими. В конце мероприятия Демченко достал свою 
аппаратуру и начал ставить музыку. Я вообще не знал, что он этим занимается! 
Он показал мне, как это работает. Не думаю, что этому сложно научиться, но 
диджеям нужно тонко чувствовать ритм и музыку. В общем, интересное хобби! 
- Вернемся к МЧМ. Говоря об уровне организации, интереса к хоккею - что 
больше всего удивило на льду и вне его?  
- На тот момент нас в России никто не знал, а когда мы приехали в Канаду, все 
подходили к нам, просили сфотографироваться или расписаться. У фанатов 



 

 

были наши карточки - я вообще не понимал, откуда они их взяли, даже я их ни 
разу в жизни не видел. Они поджидали нас у отеля, знали расписание отъездов... 
Мы постоянно ходили в символике, поэтому нас часто останавливали на улице и 
желали удачи. В Канаде очень любят хоккей. Весь город был в баннерах, флагах 
- все было посвящено молодежному чемпионату мира! Этот турнир считается 
основным после рождественских праздников. 
- Уровень раздевалок впечатлил?  
- Мы переодевались в обычных раздевалках под трибунами: стены, крючки, 
вешалки, большие вентиляторы. Но когда мы вышли в финал, нас перевели в 
основную раздевалку. Это было овальное помещение с раздвижными дверьми, 
кабинетами для массажа... Мы сидели и думали: что происходит? На стене было 
отверстие, в которое можно было вставить айпод и воспроизвести музыку на всю 
раздевалку. Обычно стоит колонка, от которой три человека глохнут, а остальные 
ничего не слышат - там было совсем не так. Это был невероятный уровень! Мы 
сидели с мыслями: вот куда надо стремиться. В принципе, новая арена в Омске 
построена по стандарту НХЛ. Там много отсеков, в которые по необходимости 
можно зайти. 
- Омская арена - номер один в КХЛ?  
- Конечно, топ. 
- Второе место выделишь? Может, в Казани?  
- В Казани, Челябинске, Магнитогорске примерно одинаковые арены. Они 
хорошие и удобные, гостевые раздевалки расположены прямо у выхода на лед. 
Все есть, всего хватает. Просто омская арена - домашняя. Я был там и в качестве 
гостя, все сделано максимально комфортно и удобно. 
- К тебе был интерес со стороны скаутов после МЧМ-2012? Ты был не 
задрафтован.  
- У меня с агентом были разговоры. Он давал мне материалы с хоккейной 
терминологией на английском языке, чтобы в случае отъезда я смог изъясняться. 
Он рассказывал мне об интересе со стороны клубов еще до МЧМ. В принципе, я 
был готов ехать, обговорил все с родителями, но что-то не срослось. Мы должны 
были ехать с Эмилем Галимовым, он был задрафтован, когда играл в 
Ярославле. К сожалению, не получилось. 
- В сборной России на МЧМ-2012 были Евгений Кузнецов, Никита Гусев, Андрей 
Василевский, Никита Кучеров. Кто держал раздевалку?  
- Мы до этого несколько турниров провели вместе: Subway, U-18... Костяк был. 
Именно на МЧМ приехали ребята 1993 года рождения, которые до этого играли 
со своим возрастом. Женя Кузнецов смог всех сплотить, он очень веселый 
парень. На тот момент он уже много игр провел в основном составе "Трактора", 
его уровень и потенциал чувствовались. Понятно было, что человек одаренный. 
Он взял на себя лидерство и стал одним из лучших бомбардиром турнира. 
- Что насчет Гусева с Кучеровым? Их потенциал чувствовался?  
- Конечно! Во время Subway к ним в тройку подставляли разных ребят, в том 
числе меня. Они идеально друг друга чувствовали и дополняли. Им не нужно 
было мешать, просто помогать. У них в тандеме все шло гладко. Потенциал 
чувствовался сразу. 
"Назаров одним высказыванием мог завести команду, особенно молодых" 
- В 20 лет ты проводишь свой первый сезон в "Нефтехимике". Что запомнилось? 
Какие впечатления от работы с Владимиром Голубовичем?  
- Свою первую игру я сыграл при Александре Смирнове. Я практически не 
тренировался с основной командой, потому что играл в "Реакторе". Видимо, мне 
решили дать шанс, потому что я хорошо выступал в молодежке. Я сыграл две 



 

 

минуты, испробовал свои силы. Владимир Васильевич в следующем сезоне 
полноценно взял меня на сборы и тренировки с основной командой.  
- Какие эмоции испытал после первого гола в КХЛ "Металлургу" в локаутный 
сезон-2012/13?  
- Раз в год-два настигает желание пересмотреть этот гол. В тот момент были 
непередаваемые эмоции. Тогда еще Малкин, Кулемин и Гончар были на льду! Я 
был совсем молодой, играл в четвертой пятерке. Нам нужно было выйти на лед, 
навести суету. Я забрал у Малкина шайбу, выехал на пятак и бросил. Сегодня 
снова пересмотрю этот гол! Это было очень классно. Эмоции перли изнутри, я 
был очень счастлив. 
- Ты долго играл в Нижнекамске и работал со многими тренерами, в том числе с 
Андреем Назаровым. Что можешь сказать о нем?  
- В то время Андрей Викторович был максимально ярким и эпатажным тренером. 
Потом он стал вести себя более сдержанно, конечно. В тот период у нас 
постоянно менялись тренеры, потому что у команды многое не получалось. У 
каждого было свое видение, свои наработки. Приходилось подстраиваться под 
каждого тренера, по-новому обучаться многим вещам. 
Назаров пришел в тот момент, когда у нас было очень много молодых ребят и 
воспитанников клуба. Он стремился создать боеспособный коллектив. Упор был 
на игровую агрессию и активный, энергозатратный хоккей. Он был мотиватором, 
мог завести команду, кому-то напихать. Он нормально поднимал наш 
эмоциональный фон. До этого были тренеры советской закалки, и спокойно 
относились ко многим вещам, а Назаров мог прилично накидать. Если хоккеист 
был психологически слабым, то вообще мог завершить карьеру после работы с 
Назаровым! За день до игры у нас было собрание в 7 часов вечера, а после него 
- командный ужин. Помню, как на разборе очередного соперника Назаров сказал: 
"Да ладно, че их смотреть? Завтра выйдем и просто хлопнем их! Идите на ужин!" 
Собрание продлилось буквально 20 секунд, и мы спустились в столовую. Повара 
ничего не успели приготовить, быстро-быстро начали что-то делать. 
Помню еще одну историю. На тренировке неиграющий состав на стадионе бегал 
по ступенькам, разминался. Назаров сказал: "Не хотите быть в таком дерьмовом 
положении? На льду нормально тренируйтесь". В общем, Назаров одним 
высказыванием мог завести команду, особенно молодых игроков. В целом, при 
Андрее Викторовиче команда показывала хорошие результаты, мы вышли в 
плей-офф. Он давал отличную мотивацию. Все-таки он провел много лет в НХЛ, 
многое видел. 
- Ты также работал с Владимиром Крикуновым. У него была самая жесткая 
предсезонка?  
- Нет, самая жесткая предсезонка была у Попихина. Сначала Евгений 
Николаевич был помощником Крикунова, а потом стал главным тренером. Мы 
поехали тренироваться в Болгарию, в итоге занимались по "крикуновскому" 
блокноту, но с добавлением упражнений от Попихина. Так еще и в жару +30! 
Было все: тест Купера, челноки, фартлек, 32 станции в тренажерном зале по два 
подхода... У нас уже в глазах мутнело, потому что мы занимались в зале с 
большими окнами без кондиционеров. Иногда выходили на улицу, но там было 
не лучше. В 7 утра была зарядка: 5 километров бегаешь, выполняешь 
упражнения на песке, плаваешь. Потом мы завтракали и нам давали отдохнуть 
30-40 минут, после чего в 10 утра снова были упражнения в зале. После них мы 
обедали, а в 5 часов вечера снова шли заниматься. Эти сборы длились 16 дней. 
- Твой контрактный сезон при Вячеславе Буцаеве был лучшим по статистике. 
Мотивация сыграла свою роль?  



 

 

- Честно говоря, я и не думал, что буду куда-то переходить. Я играл в 
Нижнекамске, всех все устраивало. Это мой родный город, рядом были друзья и 
семья. Во время последнего года я заматерел, окреп и понял, что могу 
показывать отличный результат. У меня было достаточно игрового времени, я 
выходил в бригадах большинства. Вячеслав Геннадьевич мне доверял. У меня 
не было мыслей о переходе, просто получилось так, что я набрал достаточно 
много очков и хорошо провел сезон. 
"Запомнилась фраза Дацюка: "Твой ужин сегодня - твоя игра завтра" 
- Далее ты провел три года в "Автомобилисте" и работал с Питерсом. Какой это 
был опыт? Макс Березин рассказывал, что Билл проводил очень короткие 
собрания, все быстро объяснял.  
- По тренировочному процессу сразу было понятно, что Питерс - 
североамериканец. Еще до тренировки нам вывешивали список упражнений, 
которые мы должны были просмотреть. Мы, не тратя времени, выходили на лед 
и выполняли упражнения. Питерс практически ничего не объяснял, только между 
упражнениями давал перерывы, чтобы попить воды. На предсезонке было 
трудно и непонятно, но потом все привыкли. У нас интенсивные тренировки 
длились по 40 минут, мы все успевали сделать. Еще Питерс заставлял всех 
тренеров приезжать к 6 утра, чтобы подготовить материал к собранию, которое 
начиналось в 10. Они отсматривали наши игры, а потом матчи соперников. После 
собрания мы делали упражнения под соперников, строили свою оборону. У 
Питерса был такой подход: он не растягивал тренировки до вечера, но начинал 
их рано утром. Со временем все привыкли и стало нормально. 
- Ты также успел застать Дацюка в свой первый сезон в Екатеринбурге. Что 
почерпнул от Павла Валерьевича?  
- Дацюк был в полном порядке. Я следил за ним. Было понятно, что это легенда 
- он и сам это осознавал, но не любил внимание. Я все равно наблюдал за ним 
в раздевалке, в зале, на льду. Сначала Дацюк всегда делал что-то свое, а потом 
тренировался в общей группе. Он мог по своему размяться, сделать массаж, 
позаниматься на велотренажере... Он никогда не халтурил, мол: "Я все умею". 
Дацюк каждый день доказывал, что он отличный игрок. Он всегда отдавался на 
льду, оставался после тренировок. Павел Валерьевич всегда приходил раньше 
и уходил позже всех. Также мне запомнилась его фраза насчет питания: "Твой 
ужин сегодня - твоя игра завтра". Дацюк всегда советовал питаться за день до 
игры, чтобы накопить запас энергии. Он обязательно ел стейк и спагетти 
накануне матча. Сладкое и жирное не потреблял. В общем, Дацюка можно было 
всем ставить в пример. 
- Что можешь сказать о жизни в Екатеринбурге? Город сильно отличается от 
Нижнекамска?  
- На самом деле, Нижнекамск - красивый город. Сейчас активно отстраивают 
места, где люди могут прогуляться; насыщают город зеленью, чистят улицы и 
дороги. Да, возможно там страдает экология, но где она в наши дни не страдает? 
Нижнекамск - очень маленький и компактный город, где все дела можно сделать 
за пару часов. Впервые переехал я именно в Екатеринбург. Конечно, там было 
больше возможностей и развлечений. Я ходил на стендапы, оперы, концерты... 
В Екатеринбурге также много ресторанов на любой вкус. Много где можно было 
скоротать время. 
- Ты провел три года в Екатеринбурге, в межсезонье с тобой разорвали контракт. 
Это было неожиданностью?  
- На самом деле нет. Тогда у меня сложился не самый лучший сезон, был плохой 
показатель полезности. Удача постоянно отворачивалась от меня. Я 
разговаривал с тренерским штабом, они спрашивали меня: "Что не так?" Я сам 



 

 

не понимал, потому что много работал и старался, но мало что получалось. В 
конце сезона я стал получать меньше игрового времени и начал догадываться, 
что этот сезон в Екатеринбурге может стать последним. 
- Расскажи побольше о своем переходе в "Авангард".  
- Я достаточно быстро подписал контракт. В Омске были проблемы, так как 
многие ребята уехали в другие команды. Руководство быстро начало затыкать 
дыры. После подписания мне сразу написали ребята из персонала команды, 
предложили свою помощь, чтобы я был полностью готов к сезону. Мне 
понравилось, что в Омске сразу проявили заботу. 
- Расторжение контракта спустя 9 матчей было неожиданным?  
- Да. Мне все нравилось, мы нашли общий язык с ребятами из команды. Но вдруг 
что-то не пошло. Мы обсуждали мои ошибки с тренером, но после пропущенной 
серии матчей меня поставили перед фактом и расторгли контракт. 
- Ты получал около 25 миллионов в Екатеринбурге?  
- Близко к этой сумме. 
- А в Омске?  
- В "Авангарде" зарплата немного снизилась. 
"До сих внутри сидит мечта выиграть Кубок Гагарина" 
- Тебе уже 31 год, как ты переживал поиск нового клуба?  
- Как оказалось, команду найти достаточно тяжело. Все обращают внимание на 
возраст. Смысл смотреть в паспорт, если человек приносит пользу команде? В 
НХЛ люди и в 40 лет играют. Я понимаю, что молодых игроков подключают, 
чтобы освежить команду, но ведь опытные тоже нужны, чтобы делиться опытом. 
У меня ничего не болит, я выдерживаю нагрузки и перелеты, веду здоровый 
образ жизни - в свой 31 год я бы мог выступать наравне с молодыми игроками.  
Я не считаю, что за последние три года с меня начал песок сыпаться. Яков Рылов 
в свои 38 проводит один из лучших сезонов в карьере! Может, это новое веяние 
в хоккее - неизвестных молодых ребят стали подключать в основные команды, 
чтобы они боролись наравне. Не знаю, с чем это связано. 
- Ожидания от зарплаты были не заоблачными?  
- У меня никогда не было баснословных контрактов, я всегда получал не очень 
много по меркам КХЛ. Хотелось бы получать большие деньги, но я не 
рассчитываю на миллиарды. Понимаю, что хоккеисты моего амплуа не получают 
крупные контракты. У меня есть опыт, я хочу играть и помогать команде. Могу 
играть правильно и надежно, готов брать на себя черновую и силовую работу. 
- Как сберегаешь свои деньги?  
- Есть депозиты, недвижимость, немного акций. Нужно время и надежные 
партнеры, чтобы углубиться в эту тему. Из-за хоккея у меня нет времени на все 
это. Я не супер-инвестор, но если в карьере все будет продолжаться таким 
образом, то, наверное, придется заводить свое дело. 
- У тебя есть спортивная мечта?  
- Я мечтаю выиграть Кубок Гагарина. Когда я переходил в "Авангард", то 
стремился развиваться, сделать шаг вперед. В Омске у меня было еще больше 
амбиций. Все-таки "Авангард" недавно брал кубок, команда знает, как пройти 
этот путь. Эта мечта до сих пор сидит у меня внутри. 
- Мечта вне спорта?  
- Быть счастливым человеком. 
- Что для тебя счастье? Быть успешным и узнаваемым?  
- Почему бы и нет? Еще хочется быть разносторонней и развитой личностью. 
Счастье - это когда ты и твоя семья здоровы, с тобой рядом близкие люди. 
Хочется оставить после тебя наследие. Эти кусочки счастья в виде успехов в 
разных сферах жизни собираются в единое целое. В общем, это очень широкое 



 

 

понятие. Я просто чувствую, что мне есть куда идти. Хочется чувствовать себя 
счастливым в настоящий момент и с теплотой вспоминать о прошлом. 

https://metaratings.ru/blog/dacyuka-mozhno-bylo-vsem-stavit-v-primer-pavel-kulikov-
ob-avtomobiliste-omske-i-nazarove/ 

Похожие сообщения (3): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 23 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Мамбеталиев рассказал о победе над "Нефтехимиком", отсутствии 
Барбера и почему "Барыс" не может играть без легионеров (Sports.kz, 
Караганда, 23 ноября 2023) 
Исполняющий обязанности главного тренера астанинского " Барыса " Галым 
Мамбеталиев на послематчевой пресс-конференции подвел итоги о матче КХЛ с 
нижнекамским " Нефтехимиком " (4:3 ОТ), передает Sports.kz со ссылкой на 
телеканал "Qazsport".  
 - Игра была такая равная. Могли выиграть в основное время, но недотерпели, 
пропустили, хорошо, что выиграли в овертайме. Настраивались на игру, 
разбирали соперника. Хороший соперник, набрал ход поэтому всегда интересно 
и хорошо обыграть такого соперника, почувствовать уверенность. Ребята - 
молодцы, отдались полностью игре. 
 - Сегодня не было ЛаБейта, Червени, Барбера... 
 - Червени заболел. Барбер и ЛаБейта решили пока на игру их не выставлять - 
неважно сыграли в поездке. 
 - Сегодня один гол "привез" Скленичка. Нет мысли сыграть вообще без 
легионеров? 
 - Нет, у нас защитников нет. 
 - Бояркин хорошо сыграл на Континентальном Кубке. Нет ли идеи включить его? 
 - В принципе, будем рассматривать, посмотрим. Есть у нас тренер по вратарям, 
как он скажет. Если он будет готов на сто процентов, можно его попробовать. 
 - Как сегодня Энтони Камара? Более уверенно смотрелся? 
 - Он понял свои ошибки, разбирали и сказали, что играть надо на команду, свое 
"я" надо оставить в стороне и выкладываться. 
 - По ходу матча соперники сравнивали счет. Что помешало выиграть в основное 
время? 
 - Думаю, концентрации. Ребята старались, соперник тоже хотел забить. 
Ошибаются все. Хотелось бы не допускать таких ошибок, а именно после 
забитого гола сыграть строго. И говорили, и рассказывали, и требовали, но 
почему-то пока не доходит. 
 - После Континентального Кубка Руслан Оспанов и Максим Мусоров вышли. 
Сегодня Оспанов забил первый гол. Как оцениваете молодого игрока? 
 - Мы его и раньше планировали просто он был заявлен на Континентальный 
Кубок, а так они в команде оба. Они прогрессируют, молодцы, отдаются игре. 
 - В целом обновление такое произошло - Камара, Рымарев. Насколько новые 
приобретения играют в плюс команды? 
 - Думаю, сейчас они вкатятся и все будет по-другому. Рымарев прошел эту 
школу КХЛ, сейчас хочет возобновить свою карьеру в КХЛ. Он очень серьезно 
готовится к играм. 
 - Сейчас у Вас в составе есть игроки, которые могут пригодиться молодежной 
сборной. Отпустите ли Вы их? 

https://metaratings.ru/blog/dacyuka-mozhno-bylo-vsem-stavit-v-primer-pavel-kulikov-ob-avtomobiliste-omske-i-nazarove/
https://metaratings.ru/blog/dacyuka-mozhno-bylo-vsem-stavit-v-primer-pavel-kulikov-ob-avtomobiliste-omske-i-nazarove/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983765_Jesli_khokkeist_byl_psihologicheski_slabym_to_voobshhe_mog_zavershit_karjeru_posle_raboty_s_Nazarovym__forvard_Neftehimika
https://www.sports.ru/hockey/1115658953-kulikov-o-nefteximike-nazarov-mog-prilichno-nakidat-esli-xokkeist-byl-.html
https://allhockey.ru/news/show/497532-Kulikov_Nazarov_odnoj_frazoj_mog_zavesti_komandu_osobenno_molodyh


 

 

 - Конечно, сборная - это прежде всего. Пусть едут и защищают цвета Казахстана. 

https://www.sports.kz/news/mambetaliev-rasskazal-opobede-nad-neftehimikom-
otsutstvii-barbera-ipochemu-baryis-nemojet-igrat-bez-legionerov 

К заголовкам сообщений 

"Это некое облегчение для команды". Нельсон Ножье дал оценку победе 
над "Нефтехимиком", поражениям "Барыса", и своей шайбе (Sports.kz, 
Караганда, 23 ноября 2023) 
После провального выезда в Континентальной хоккейной лиге " Барыс " не без 
труда, но все добился домашней победы над " Нефтехимиком " (4:3 ОТ).  
"Барыс" вырвал победу после трех подряд поражений в КХЛ  
Автором одного из голов стал защитник Нельсон Ножье, после матча он 
поделился впечатлениями от игры с республиканским интернет-порталом 
Sports.kz. 
 - Хорошо, что выиграли, это некое облегчение для команды, мы искали эту 
победу. Особенно после выездной серии, результаты которой неутешительные. 
Важно было победить, наконец, особенно дома. 
 - Три поражения, очень разочаровывают, в чем причина?  
 - Мы не играли все 60 минут, делали слишком много ошибок, много удалялись и 
в сумме это все приводило к поражениям. 
- Твой гол в меньшинстве, почему решили идти в атаку, а не выбрасывать шайбу 
из зоны?  
 - Прочитали игру, шайба отскочила ко мне, я побежал и обнаружил, что на льду 
только я и Шестаков выходим два в одного. Решил, что нужно воспользоваться 
моментом и был вознагражден за это. 
 - Четвертый гол в сезоне, не так часто защитники забивают?  
 - Да, в любой момент, когда я рад помочь в атаке, если это приносит победы, 
стараюсь работать для этого. 
 - Нельзя сказать, что это идеальная игра "Барыса", много было упущений, 
плохие передачи будто устали? Или перестановки так сыграли?  
 - Сегодня состав кардинально другой в сравнении с тем же на выезде. Думаю, 
были такие промежутки, когда мы еще пытались привыкнуть друг к другу, 
работать над химией. Конечно, необходимо проанализировать все, но два очка 
очень важны для построения команды. 
 - Но можно было и не отдать один балл конкуренту по дивизиону?  
 - Да, в идеальном мире мы бы забрали два очка, не отдавая им ни одного. 
Особенно с такими командами как "Нефтехимик", которые мы пытаемся догнать 
в таблице. Уроки, которые нужно извлечь, но в то же время точка для роста. 
 - В овертайме имели преимущество, но Оберг бросил так сильно, будто хотел 
порвать сетку?  
 - Потрясный бросок, он весь матч много бросал, но шайба не заходила в ворота. 
Использовал возможность по полной.  

https://www.sports.kz/news/eto-nekoe-oblegchenie-dlya-komandyi-nelson-noje-dal-
otsenku-pobede-nad-neftehimikom-porajeniyam-baryisa-isvoey-shaybe 

К заголовкам сообщений 

Забивает Оспанов, забивает Оберг: "Барыс" побеждает "Нефтехимик" в 
овертайме. Послематчевое интервью с Энтони Камара (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 23 ноября 2023) 
Не мало критики получил астанинский "Барыс" после выездной серии, где в трех 
матчах команда забила всего две шайбы, и "в сухую" проиграла дважды. 

https://www.sports.kz/news/mambetaliev-rasskazal-opobede-nad-neftehimikom-otsutstvii-barbera-ipochemu-baryis-nemojet-igrat-bez-legionerov
https://www.sports.kz/news/mambetaliev-rasskazal-opobede-nad-neftehimikom-otsutstvii-barbera-ipochemu-baryis-nemojet-igrat-bez-legionerov
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https://www.sports.kz/news/eto-nekoe-oblegchenie-dlya-komandyi-nelson-noje-dal-otsenku-pobede-nad-neftehimikom-porajeniyam-baryisa-isvoey-shaybe


 

 

Тренерский штаб все же ищет пути перестроить команду на новый лад, потому 
что уже в первом домашнем матче серии сделал видимые перестановки, 
которые принесли свои плоды. 
До сегодняшней встречи нижнекамский "Нефтехимик" и астанинский "Барыс" 
встречались по ходу сезона уже дважды: тот самый матч, где сине-белые забили 
восемь безответных шайб здесь же в Астане; и второй в "Нефтехим арене", где 
гости смогли добыть два очка в овертайме со счетом 5:6. 
Встречи между командами получаются очень результативными, особенно 
получается это делать астанинцам, так как за три встречи не забивающий 
"Барыс" смог взять ворота нижнекамцев 18 раз. Другим соперникам "Барыса" 
пока что достается не так сильно, как команде Леонтьева, которая упорно 
продолжает биться за попадание в первую восьмерку восточной конференции. 
"Барыс" и "Нефтехимик" снова сошлись в борьбе 23 ноября в Астане, обе 
команды голодные до очков, но у которых имеются ощутимые проблемы по ряду 
компонентов, особенно у хозяев. Тренерский штаб сине-белых во главе с 
Галымом Мамебеталиевым сделал ротацию игроков и звеньев. И первое, что 
бросилось в глаза так это количество заявленных легионеров на встречу. Всего 
их оказалось четыре, пара защитников Давид Скленичка и Нельсон Ножье, и 
двое форвардов третьего звена Понтус Оберг и Энтони Камара. Счет в матче 
открылся на восьмой минуте, после передачи Александра Дергачева и Наиля 
Якупова на Андрея Белозерова, который отправляет шайбу в ворота Андрея 
Шутова. На одиннадцатой минуте за хозяев берет слово новичок лиги Руслан 
Оспанов, с острого угла накидывает шайбу в ворота Филиппа Долганова и 
забивает свою первую шайбу в КХЛ. Ему в этом помогает Дмитрий Гурков, 
который также немногословен в нынешнем сезоне. Вторая двадцатиминутка 
началась с гола Нельсона Ножье с передачи Аркадия Шестакова, команда 
смогла организовать контр-атаку играя в меньшинстве. "Барыс" повел в счете. 
Но спустя семь минут после пасов Никиты Сетдикова и Евгения Кашникова счет 
сравнивает все тот же Андрей Белозеров. Второй период снова заканчивается 
ничейным счетом. Третий период начался бойко со стороны обоих команд, 
забить первым удается Кириллу Савицкому, которому ассистируют Батырлан 
Муратов и Егор Шалапов. Но "Нефтехимик" не собирался уезжать из столицы 
Казахстана без очков, Александр Дергачев с передачи Андрея Белозорева, у 
которого 2+1 очков за матч, сравнивает счет, делая его 3:3. Абсолютно равный 
счет и по голу в каждом периоде для обоих команд. Судьба встречи решалась в 
овертайме. "Барыс" с первых минут дополнительного времени взял инициативу 
в свои руки, полторы минуты спустя после передачи Энтони Камара, мощным и 
точным броском шайбу в ворота отправляет Понтус Оберг, в итоге 4:3. 
Астанинцы прервали серию поражении. 
Победы даются подопечным Маметалиева непросто, каждое набранное очко 
нужно добывать кровью и потом. Видно, что тренерский штаб пытается 
подобрать ключи к победам своей команды, в сегодняшней игре это удалось. Но 
как пройдут следующие игры, ведь команда играет крайне нестабильно? Уже 
через день сине-белые примут у себя команду из Подольска, которая находится 
в таком же положении, как и астанинцы. Следовательно, "Витязь" будет биться 
на победу. 
Послематчевое интервью с Энтони Камара:  
- Как вы оцениваете сегодняшнюю игру команды в целом?  
- Мы хорошо сыграли. Я думаю, что это была командная работа, эту игру мы 
играли гораздо лучше, чем предыдущие, и сумели взять два очка. 
-Какие корректировки вносил тренерский штаб в перерывах и как они повлияли 
на игру команды?  



 

 

- Мы пытались зайти в зону соперника и блокировать их защиту, пытались 
блокировать удары и атаковать. 
- В прошлый раз "Барыс" обыграл "Нефтехимик" здесь, в Астане, со счетом 8:0, 
а сегодня вы играете за "Барыс". Каково это?  
- Просто приятно быть на стороне победителей на этот раз. В прошлый раз я был 
на проигравшей стороне, и рад, что нам удалось добыть два очка и победить. 
- Во время игры соперник сравнял счет. По какой причине команда не смогла 
сохранить преимущество в счете?  
- Нефтехимик очень хорошая команда с отличной обороной. Они провели 
несколько хороших атак, старались воспользоваться своими шансами, и тоже 
старались забрать два очка. Это хорошая команда. 
- У Вас был шанс в овертайме, но что-то пошло не так? Что Вы скажете по этому 
поводу?  
- У меня действительно был стопроцентный момент. Но я не смог сделал удар. 
Зато получилось у Понтуса Оберга.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/special_view/3205222.html 

К заголовкам сообщений 

4-летняя девочка вдохновляет лидера "Торпедо" на голы: подарила 
стикеры из его фраз - он обклеил ими клюшку (Sports.ru/tribuna, Москва, 
23 ноября 2023) 
"Тыр-пыр-мыр".  
Как рождаются мемы: 8 ноября в матче с "Витязем" Николай Коваленко забил 
один из самых эффектных голов сезона. Сидя на одном колене, он перекинул 
щиток вратаря. "Торпедо" тогда выиграло 4:1, а Коваленко, вернувшийся после 
травмы, сделал дубль. 
Не менее ярким получилось и описание этого гола от автора: "Тыр-пыр-мыр, 
туда-сюда". Ничего лишнего, согласитесь? 
В итоге этот набор звуков превратился в милейшую историю, а нападающий уже 
забивает клюшкой, на которой красуется фраза. 
"Тыр-пыр-мыр" стало наклейкой - это подарок 4-летней болельщицы 
4-летняя Василиса - ярая поклонница "Торпедо" и лично Николая Коваленко. Со 
своим кумиром она встретилась в прошлую субботу, 18 ноября, после матча 
"Торпедо" и "Динамо". Девочка пришла не с пустыми руками - подарила 
форварду наклейки, связанные с командой и лично с ним: его игровой номер, та 
самая фраза "тыр-пыр-мыр", "танк", keep going, и логотип "Торпедо". 
А Николай сделал ответный подарок - футболку с собственным изображением. 
На этом милая история могла бы и закончиться, но перед игрой с"Барысом" 
нападающий засветился на раскатке с клюшкой, на которой наклеены стикеры 
"keep going" (продолжай двигаться) и "тыр-пыр-мыр". В тот же вечер "Торпедо" 
выиграло (4:2), а Коваленко сделал ассистентский дубль этой самой клюшкой. 
Николай очень рад такому знакомству. "Мы впервые встретились с Василисой на 
тренировке, познакомились, еще когда я был травмирован. Я пообещал ей 
подарить свитер - и исполнил обещание. Правда, не нашлось нужного размера, 
она теперь ходит в нем, как в платьишке. Красивая, милая девочка. Респект 
родителям, что растят ее такого умного, в хорошем смысле стеснительного 
ребенка. 
Подарила мне эти стикеры. Я приклеил их на клюшку в знак благодарности за 
это. Они мне безумно нравятся, и я уверен, что это придаст силу и уверенность 
в игре. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/special_view/3205222.html


 

 

История со стикерами вообще произошла спонтанно. она мне рассказывала, что 
Вася Атанасов устраивал конкурс на джибитсы для кроксов. Подумал, что это 
прикольная тема и надо что-нибудь тоже придумать. Я предложил ей что-нибудь 
на клюшечку приклеить. Такой междусобойчик получился, не стал его выносить". 
Василиса уже знает по именам весь состав "Торпедо" и говорит, что Коваленко 
забивает для нее  
Несмотря на возраст, Василиса уже полюбила хоккей. Эту любовь ей привил 
дедушка, который давно болеет за "Торпедо" и впервые взял внучку на матч в 
январе. 
Мама Василисы - Софья - рассказала Sports.ru, что сначала сомневалась, стоит 
ли брать маленького ребенка на матч, где шумно и можно испугаться. но, на 
удивление родителей, Василиса была в восторге. После своего первого матча 
она постоянно спрашивала, когда они в следующий раз пойдут на хоккей. 
Девочка уже на слух знает все кричалки и активно болеет за команду на 
трибунах. 
Семья поддерживала "Торпедо" на протяжении всего плей-офф-2023, а когда 
команда вылетела - ходили на "Чайку". Туда как раз отправили Богдана 
Конюшкова, Василия Атанасова и Егора Виноградова - тогда Василиса впервые 
сфотографировалась с Атанасовым и полюбила этого игрока. 
На этом история не закончилась. Во время тренировочного лагеря "Торпедо" 
организовало свободный вход на тренировку, где Василиса поближе 
познакомилась с игроками. Она была в восторге от происходящего: 
фотографировалась, получала автографы. 
Мама Василисы рассказала об одном забавном эпизоде: "Болельщики стояли с 
маркерами за автографами, а она смотрела на них, но не понимала что это, а 
потом выдала Ивану Кульбакову "Ваня, а мне тоже на курточке нарисуй". 
Естественно, он этого не сделал, а расписался на Торике (игрушке "Торпедо"). 
На вопрос о любимом хоккеисте Василиса называет сразу трех - хотя хочет 
перечислять фамилии и дальше. Выделила она Богдана Конюшкова, Василия 
Атанасова и Николая Коваленко. На вопрос, чем же понравился Коваленко, 
девочка ответила: "Он очень много забивает и хорошо играет. Даже помахал и 
старался забивать для меня". 
И в матче с "Динамо" Николай сделал это снова: 
В перерыве матча нападающий еще раз поблагодарил Василису - на этот раз в 
микст-зоне: "Спасибо большое Василисе, что дала наклеечки. На все клюшки, 
которыми играю, приклеил". А после перерыва вышел - и еще сделал 
результативную передачу. Вот такой "Тыр-пыр-мыр". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/knivesout/3205196.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Авангарда" Кравец: надо спросить у Шулака, почему у 
него не яркий сезон (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал поражение от 
"Салавата Юлаева" (1:3) и высказался об игре защитника Либора Шулака. 
"Сегодня "Салават" заслуженно победил, особенно в первые два периода было 
больше желание, лучше точность. Но мы нашли силы в третьем периоде сыграть 
на хороших скоростях. Даже перебросали "Салават", в итоге. Для нас это будет 
хорошая подготовка. Потенциал у команды есть. Ребята приложили много 
усилий. 
Почему почти 11 минут "Авангард" не бросал по воротам Самонова? Были 
неточные передачи. "Салават" хорошо садился, мы не успевали начинать атаку, 
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нас зажимали в зоне. Нужно быстрее бегать и точнее отдавать шайбу, чтобы 
находить броски. 
Почему в большинстве решили не играть "6х4"? Так решил. У нас хорошая 
пятерка, она и так может решить игру. 
Почему Шулак третий матч не проходит в состав? Новости надо не у меня 
спрашивать. Другие ребята провели предыдущие две игры хорошо. Надо 
спросить у Шулака, почему у него не яркий сезон. Я действительно с ним 
разговаривал, мы выясняли, чтобы он играл ярко. В большей части все зависит 
от игрока. 
Как команда отреагировала на прерванную серию побед? Дело даже не в серии. 
Всегда любой спортсмен может победить. Мы хотели выиграть. Когда 
проигрываешь, то не очень хорошие эмоции и ты расстраиваешься. Но третий 
период дает нам надежду на будущее. В выездной серии мы выиграли две игры 
из трех. Ни в коем случае нельзя расстраиваться, что проиграли "Салавату". 
Что больше повлияло на исход - вялый старт команды или игра Самонова в 
конце? И то и то. И мы не очень активно неуверенно начали. И игра вратаря, 
естественно, помогла им победить. В хоккее всегда так - вратарь выручил, 
команда выиграла. 
Есть наказания для тех, кто фолит? Никаких наказаний нет. Действительно, мы 
сыграли очень дисциплинированно. Удаление было только из-за челленджа. На 
каждую игру мы стараемся играть дисциплинированно. Они выполняют это. Есть 
оправданные удаления и нет. Мы конечно ругаем их, но они очень мало их 
делают". 

https://www.championat.com/hockey/news-5330322-glavnyj-trener-avangarda-
kravec-nado-sprosit-u-shulaka-pochemu-u-nego-ne-yarkij-sezon.html 

Похожие сообщения (3): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

У "Авангарда" была лучшая победная серия в сезоне. "Салават Юлаев" ее 
прервал (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 ноября 
2023) 
Самонов опять затащил, а у Гуськова дебютный гол за уфимцев. 
"Салават Юлаев" дома обыграл "Авангард" (3:1) в матче регулярного чемпионата 
КХЛ. Уфимцы не только прервали длительную победную серию омичей, но и 
сами реабилитировались за второе подряд поражение от "Нефтехимика". От 
постоянных побед "Авангард" выдохся, поэтому словно забыл, как играть в 
хоккей первые два периода - "Салават" быстро обеспечил себе преимущество и 
не имел права его упускать. Хотя и подарков потом уфимцы сделали сопернику 
достаточно. 
"Должны настраиваться на всех, как на "Ак Барс"  
Вероятно, ключевая проблема нынешнего "Салавата" - это отсутствие 
стабильности на дистанции. Уфимцы уже доказали, что при должном настрое 
могут обыграть кого-угодно, но и также могут неожиданно споткнуться об 
условный "Нефтехимик". У "Салавата" нет длинных серий поражений - пока 
максимум два подряд. Но и длинных серий побед нет тоже - пока максимум пять 
подряд. В прошлом сезоне было шесть, а при Томи Ламсе достигали отметки до 
девяти побед кряду. Сейчас это и отличает уфимцев от по-настоящему ведущих 
команд лиги этого сезона.  
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"Cправедливая критика, нам есть над чем работать. Стабильности бы хотелось, 
в этом и заключается уровень команды. Когда мы работаем с хорошей 
самоотдачей и желанием, то получается держать свой уровень. На мой взгляд, 
когда ты играешь много игр через день и постоянно работаешь на максимуме, то 
смысл в том, как долго ты выдержишь эту концентрацию и объем работы. Да, мы 
настраивались на "Ак Барс" по-особенному. Но так мы должны настраиваться на 
всех", - сказал Виктор Козлов.  
Например, "Спартак", московское "Динамо" и "Металлург" успели выдать по 
девять побед подряд. "Авангард" - и вовсе десять (лучший результат в сезоне), 
что позволило ему подняться на второе место в таблице, хотя до этого было 
отставание от того же "Салавата". Главное оружие омской команды - 
супертройка форвардов из Владимира Ткачева, Рида Буше и Райана Спунера, 
набравшая совместно уже 129 очков. На "Авангард" уфимцы действительно 
настроились по-особенному. Впрочем, и так ожидалось, что рано или поздно, 
омичи начнут выдыхаться, тем более под конец гостевой серии. А "Салават" как 
раз вернулся домой и после поражения в Нижнекамске обязан был 
реабилитироваться.  
"Мы опасались их серии, но готовились. Мы знаем, что они были на ходу с такими 
мастерами. Их тройка лидирует по статистике в лиге. Если дать им время, 
пространство и большинство, то можно большие проблемы огрести. Нужно не 
давать шайбу этим ребятам, если потеряли, то сразу садиться. Мастеровитый 
игрок всегда надет продолжение атаки", - отметил также Козлов.  
Когда-то и в Уфе была супертройка. Возможно, в том числе и поэтому здесь 
знают, как выключать лидеров. В первые два периода в хоккей играла только 
одна команда. Показательнейший момент - за первый 11 минут "Авангард" не 
нанес ни одного броска в створ против 11 у "Салавата". "Были неточные 
передачи. "Салават" хорошо садился, мы не успевали начинать атаку, нас 
зажимали в зоне. Нужно быстрее бегать и точнее отдавать шайбу, чтобы 
находить возможности для броска", - сетовал Михаил Кравец. Уфимцы в своей 
типичной манере постоянно убегали в контратаки, да и были просто быстрее 
соперников в любых компонентах. К концу второго периода отрыв был 
впечатляющим: 31 на 14 по броскам в створ и 12:46 на 07:06 по времени в атаке, 
при этом 13 на 14 по блокированным броскам. А еще счет 3:0 на табло. Такое 
преимущество вторая лучшая оборонительная команда лиги упускать не имела 
право.  
Что бы "Салават" делал без Самонова?  
Однако нестабильность "Салавата" может распространяться и на отдельно 
взятые матчи. В третьем периоде уфимцы, то ли от скуки, то ли еще чего сами 
нажили себе проблем, удалившись четыре раза и играя почти половину периода 
в меньшинстве. То Вячеслав Лещенко сделает подножку, а потом высоко 
поднимет клюшку, то Михаил Науменков выбросит шайбу, то Александр 
Хмелевский получит штраф за блокировку. В итоге, "Салават" растерял игровой 
ритм, позволив его почувствовать сопернику. Все это вылилось в 
катастрофические 4 на 23 по броскам, а по итогу матча "Авангард" и вовсе 
перебросал хозяев (37 на 35). Как отметил Козлов, даже при 3:0 уверенности в 
победе он не чувствовал, что было оправданно.  
"Напряженное лицо у каждого тренера, просто каждый по-разному ее маскирует. 
Работа такая. Но счет 3:0 скользкий был. Очень подкупает счет, и в моменты 
появляется потеря концентрации, вальяжность. Нужно, чтобы ребята были 
сконцентрированы все 60 минут. Очень легкие удаления у нас были. 
Оправданные удаления - когда ты спасаешь опасный момент, когда выход в ноль 
и когда заступаешься за товарища. Остальное, особенно в зоне атаки и в 



 

 

средней зоне, - это неправильные удаления. Если мы хотим что-то выиграть, нам 
надо это подтянуть. Игра может поменяться в каждую секунду, нарушается ритм 
игры. Это мы можем исправить", - сказал главный тренер "Салавата".  
И что бы уфимцы делали без Александра Самонова, который постоянно 
напоминает о себе, как о лучшем трансфере клуба в межсезонье. Ранее Самонов 
добыл "сухарь" в Казани, но толком не отдохнул в Нижнекамске. Уже во втором 
периоде ему пришлось вступить в игру после трех быстро пропущенных шайб 
Ильей Ежовым, явно сдавшем в новом сезоне. Среди топ-5 голкиперов по 
отраженным броскам и коэффициенту надежности Александр играет больше 
всех (25). Но он в отличной форме и на дает усомниться в своей свежести. К тому 
же, помогает и его не особо энергозатратный, но эффективный и надежный 
стиль, не приводящий к риску. 22 спасения за период - это мощно. Это должен 
был быть уже четвертый "сухарь" Самонова в сезоне, но Буше свой гол все же 
закатил. Впрочем, и так Александр поднялся на единоличное первое место по 
двум ключевым для вратарей статистическим метрикам.  
Первая шайба Гуськова  
В последних играх Козлов для поиска свежести и новых сочетаний принялся 
слегка менять звенья. Пока неприкосновенными остаются лишь легионеры 
Александр Хмелевский и Джош Ливо, наладившие взаимопонимание. Так в 
первой тройке нападения с ними уже во втором матче подряд выходит только 
оправившийся от травмы Данил Алалыкин, уже успевший отметиться ассистом. 
Еще, например, Николай Кулемин вернулся в топ-6. А вот Алексея Пустозерова 
из-за неважной результативности и вовсе отправили за уверенностью в "Торос". 
Зато шанс, больше времени и моментов получил центрфорвард Матвей Гуськов. 
До этого он стабильно играл в четвертом звене, сейчас его подняли в третье к 
более мастеровитым партнерам Александру Шарову и Лещенко.  
И именно его связка с Лещенко дала свои плоды. Уже на пятой минуты "Салават" 
убежал в контратаку, Матвей перехватил шайбу у почти потерявшего ее 
Вячеслава, грамотно развернулся, получил свободное пространство, хлестко 
бросил и забил. Для 22-летнего форварда этот гол стал дебютным в уфимской 
команде, на это ему потребовалось 24 матча. Гуськова забирали у ЦСКА в 
качестве усиления позиции центрфорда. Да и в целом он считался одним из 
самых талантливых игроков своего возраста, еще и с чемпионским опытом. 
Однако долго Матвей играл невзрачно, особенно учитывая изначальные 
ожидания, что в новой команде у него сразу же будет прорыв в игре. Но первые 
проблески появляются только сейчас.  
"Хотелось как можно быстрее забить. Старался не зацикливаться на "засухе". 
Командные победы важнее. Что же касается гола, не сказал бы, что позиция 
неудобная. Было близко к воротам. В целом в той смене вся пятерка хорошо 
сработала. Команде не хватает стабильности? Играем хорошо, где-то подводит 
реализация. Работаем над этим, все впереди", - сказал Гуськов.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289580 

К заголовкам сообщений 

Борис Майоров: Назаров почему не работает? Он рос на моих глазах как 
тренер, вы о чем? (Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров высказался об Андрее Назарове который тренировал 
сборную Казахстана с 2014 по 2016 год, однако сейчас пребывает без работы. 
"Да там полно наших ребят тренеров. Андрей Назаров? Я Андрея помню еще по 
сборной России и сборной Казахстана. А где сейчас Андрей? Конечно, нам нужны 
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такие российские тренеры. Назаров рос на моих глазах", - сказал Майоров в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5330610-boris-majorov-nazarov-
pochemu-ne-rabotaet-on-ros-na-moih-glazah-kak-trener-vy-o-chyom.html 

К заголовкам сообщений 

У СКА седьмая победа подряд, "Ак Барс" продолжает терпеть бедствия, 
Михайлис бьет рекорды (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2023) 
Подводим итоги большого хоккейного четверга. 
По большому счету, в четверг было четыре центральных матча: "Салават 
Юлаев" - "Авангард", "Металлург" - "Трактор", "Динамо" (Москва) - "Торпедо" и 
СКА - "Спартак". На них и сосредоточим свое внимание. 
В Уфе свою первую шайбу в составе "Салавата" забросил Матвей Гуськов. 22-
летний форвард точно бросил с разворота в начале стартового игрового отрезка, 
который по игре полностью остался за уфимцами. Красноречиво об этом говорит 
статистика бросков в створ ворот - 15-4 в пользу хозяев льда.  
В начале второго периода подопечные Виктора Козлова увеличили свое 
преимущество в счете. Тренерский штаб "Авангарда" взял запрос на игру высоко 
поднятой клюшкой со стороны Ливо, выдавшего пас из-за ворот на Ефремова, 
но судьи определили, что гол был забит по правилам. Владислав принял участие 
и в третьей голевой комбинации хозяев льда, отдав пас на Коледова, 
отметившегося шикарным уан-таймером с синей линии. 
"Авангард" отыграл одну шайбу усилиями Буше, но от обидного прерывания 
шикарной серии из десяти побед подряд это его не спасло. Все хорошее когда-
нибудь заканчивается. Главное, что в Омске понимают, что даже такая классная 
серия не говорит о том, что их команда внезапно стала сильнейшей в лиге. Об 
этом говорят и поиски нового вратаря. 
Хет-трик Петунина и обозлившийся Михайлис 
Южноуральское дерби в этот раз получилось без тени интриги. "Металлург" уже 
к началу второго периода повел со счетом 3:0 усилиями Робина Пресса, 
Александра Петунина и Данилы Юрова. Петунин, к слову говоря, впервые 
оформил хет-трик в составе магнитогорской команды. Обратите внимание, как 
здорово магнитогорцы расчертили комбинацию в моменте с первым голом 
Александра.  
Выделим и Никиту Михайлиса, который словно отреагировал на недавнее 
попадание в наш список игроков, не нарабатывающих на свою зарплату. Гол и 
пять результативных передач так и говорят, что я оказался неправ. Хорошая 
попытка, Никита, засчитано! Михайлис впервые в своей карьере набрал шесть 
очков в одном матче КХЛ. Думаю, он однозначно запомнит эту игру с 
"Трактором". Никита стал восьмым игроком в истории лиги, набравшим по ходу 
одного матча шесть баллов. До него это делали Никита Гусев, Стефан Да Коста, 
Брэндон Боченски, Альберт Лещев, Райан Гундерсон, Александр Радулов и Илья 
Ковальчук. 
Всего же "Магнитка" забросила в этой игре шесть шайб. Получается, Михайлис 
поучаствовал в каждой из них. Это поражение могло стать для "Трактора" самым 
крупным в только начавшейся эре Алексея Заварухина. Но, спасибо 
челябинскому командному характеру, его не произошло. Черно-белые отыграли 
три гола, немного сгладив таким образом негативное впечатление от игры. Но на 
большие подвиги им не хватило времени. 
Московское "Динамо" подходило к третьему за сезон матчу с "Торпедо" с 
достаточно плохой кредитной историей. В двух предыдущих поединках бело-
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голубые проиграли нижегородцам с общим счетом 2:10. А еще мы помним 
прошлогоднюю серию плей-офф между этими коллективами. В общем, нужно 
было выигрывать подопечным Алексея Кудашова. Тем более, надо полагать, 
после победы над "Ак Барсом" настроение у них было приподнятое.  
При равной игре в первом периоде первый шаг к нужному результату сделал 
Джордан Уил, удачно сыгравший на подставлении после броска от синей линии. 
"Торпедо" соорудило ответку в начале второго периода, когда на лед впервые 
вместе вышли Николай Коваленко и Василий Атанасов. Главный претендент на 
звание лучшего новичка сезона отдал на 51-го номера классную прострельную 
передачу с левого края, а тот ей воспользовался. А дальше в игре на первый 
план вышла реализация численного преимущества. Иван Муранов не без 
помощи рикошета от игрока соперника претворил в гол отложенный 
торпедовский штраф, а Никита Гусев в дебюте следующего игрового отрезка 
сразу же после завершившегося отрезка в большинстве вонзил третью шайбу в 
ворота Адама Хуски.  
Тройка Кручинина быстренько вернула гандикап в одну шайбу, а за пять минут 
до сирены Денис Ян имел идеальный момент для того, чтобы сравнять счет. Все 
сделал форвард: шайбу подхватил, вратаря обыграл, шайбу на неудобную руку 
положил. Но попал только в штангу. Таким образом, динамовцы впервые в 
сезоне переиграли "Торпедо". 
Семак пришел - СКА победил. В седьмой раз подряд 
Именно с визитом главного тренера футбольного "Зенита" на игру со 
"Спартаком" связал седьмую подряд победу своей команды наставник питерских 
"армейцев" Роман Ротенберг. Если же говорить серьезно, то красно-белые по-
прежнему находятся в творческих поисках центра первого звена после травмы 
Ивана Морозова. СКА же выиграл до сегодняшнего матча шесть побед подряд. 
Успех хозяев льда получился заслуженным, так как они на протяжении большей 
части игры действовали первым номером и были ближе к победе. Ничего 
удивительного в том, что именно они повели в счете по ходу первого периода, 
не было. Это Владимир Алистров открыл счет. 
У спартаковцев сегодня неплохо работала реализация. Имея в своем 
распоряжении меньшее количество голевых моментов, они смогли выйти вперед 
усилиями Максима Цыплакова и Андрея Локтионова. За минуту до второго 
перерыва Михаил Воробьев сравнял счет, а в начале третьего периода 
геройский поступок совершил Александр Никишин. А как еще можно назвать 
победный гол в меньшинстве? Так СКА одержал седьмую победу подряд.  
Из остальных результатов выделим победу "Куньлуня" над "Ак Барсом" с 
футбольным счетом 1:0. Казанская команда сейчас переживает далеко не самый 
приятный отрезок, и ее наставник Зинэтула Билялетдинов уже поспешил взять 
за это вину на себя. У его команды шесть поражений в последних семи матчах. 
Клинически ничего страшного в этом нет, ведь сезон длинный. Но тренерскому 
штабу "барсов" нужно основательно подумать над тем, как выбираться из этой 
ситуации. 

https://allhockey.ru/article/show/497599-
U_SKA_sed_maya_pobeda_podryad_Ak_Bars_prodolzhaet_terpet_bedstviya_Mihajl
is_b_et_rekordy 

К заголовкам сообщений 

Наша оборона и опасна, и крепка! Лучшие защитники первой половины 
сезона КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2023) 
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Эти парни показывают, что можно, здорово выполняя свои непосредственные 
обязанности, быть еще полезным в атаке. 
Долганов, Самонов и другие лучшие вратари первой половины регулярного 
чемпионата КХЛ 
Дамир Шарипзянов ("Авангард") 
Мы привыкли видеть Дамира в роли защитника, который выжигает свою зону, 
берет на себя игру в меньшинстве и блокирует броски соперников. В этом же 
году он раскрыл себя в качестве игрока спецбригады большинства. К текущему 
моменту Шарипзянов забросил шесть шайб и раздал четырнадцать передач, что 
близко к его личному рекорду (26 очков), установленному еще в ту пору, когда он 
выступал в "Нефтехимике". К слову говоря, не так давно, в матче со СКА, 
состоявшемся в начале ноября, он оформил первый в своей карьере хет-трик. 
Михаилу Кравецу удалось раскрыть капитана команды с новой, неожиданной для 
нас стороны. Честь и хвала ему за это! 
Александр Никишин (СКА) 
Еще перед началом сезона Александр выглядел едва ли не единственным 
молодым российским защитником в КХЛ, который мог бы прямо сейчас, с ходу 
заиграть в НХЛ. Собственно, он и продолжает держать тот же самый уровень, 
являясь лучшим ассистентом лиги среди игроков обороны. Об Америке 
Александру, правда, пока еще рановато думать - контракт со СКА действует до 
2025 года. Но прямо сейчас ему нет равных в плане текущего уровня мастерства 
и карьерных перспектив среди русских защитников в КХЛ. 
Михал Чайковски ("Спартак") 
Красно-белых все, кому только не лень, в этом сезоне хвалят за прекрасную игру 
в большинстве. И словацкий защитник является одним из основных ее 
архитекторов. Михал уже достаточно давно чувствует себя в КХЛ как дома - он 
здесь играет аж с 2016 года. Для него это уже восьмой сезон в лиге. Чайковски 
удивительно сочетает в себе мощь и габариты вместе с хорошим, прекрасно 
поставленным броском и умением вести игру на синей линии. Именно это и 
позволяет ему быть одним из самых результативных защитников КХЛ. 
Мартин Гернат ("Локомотив") 
"Человек должен быть прекрасен во всем", - эта фраза русского писателя Антона 
Павловича Чехова как нельзя лучше подходит к описанию этого словака. Будучи 
весьма худым на первый взгляд, Мартин невероятно хорош в борьбе. Он входит 
в первую десятку среди всех защитников КХЛ по количеству силовых приемов. 
Кроме того, он здорово ведет игру в чужой зоне. В общем, получается защитник 
практически без слабых мест. Руководство "Локомотива" однозначно угадало с 
этим парнем. Впрочем, в Ярославле всегда были хорошие защитники-
иностранцы. Как тут не вспомнить Якуба Накладала, Стаффана Кронвалля? Дай 
бог, чтобы и Гернате так же впоследствии вспоминали в Ярославле. 
Бреннан Менелл ("Динамо" Москва)  
Новоиспеченный россиянин забирает на себя часть большинства в "Динамо". 
Лишь часть - это потому что в составе бело-голубых очень много защитников, 
способных сыграть при розыгрыше численного преимущества. Помимо Менелла, 
к ним можно отнести Ожиганова и Пыленкова. В отличие от того же Герната это 
защитник более атакующей формации, из-за чего ошибки в обороне у него 
случаются чаще. Но все же польза, которую Бреннан приносит своей команде в 
атаке, перевешивает. 

https://allhockey.ru/article/show/497503-
Nasha_oborona_i_opasna_i_krepka_Luchshie_zaschitniki_pervoj_poloviny_sezona_
KHL 
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К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Ларионов после игры с "Динамо": "Хотите, чтобы я прокомментировал 
судейство? Я могу. Такие вещи должны обсуждаться" (Sport24.ru, Москва, 
23 ноября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов ответил на вопрос о судействе после 
поражения от московского "Динамо" (2:3) в матче регулярного чемпионата КХЛ 
высказал мнение, что официальным лицам клубов КХЛ должно быть разрешено 
публично обсуждать работу судей.  
Регламент КХЛ запрещает тренерам и игрокам комментировать действия 
арбитров. За нарушение этого пункта предусмотрен штраф.  
"Вы хотите, чтобы я прокомментировал судейство? Я могу, конечно. Всегда 
можно находить причины, но пусть они останутся между нами. Хотя такие вещи 
должны обсуждаться. Команды и судейский аппарат не могут жить по 
отдельности. Все решения всегда на усмотрение арбитров, их уровня видения 
игры. Надеюсь, в дальнейшем будет лучше", - сказал Ларионов на 
послематчевой пресс-конференции.  

https://sport24.ru/hockey/news-598665-larionov-posle-igry-s-dinamo-khotite-chtoby-
ya-prokommentiroval-sudeystvo-ya-mogu-takiye-veshchi-dolzhny-obsuzhdatsya 

К заголовкам сообщений 

Александр Зайцев: "В эпизоде Коновалов - Дыняк - чистейший штрафной 
бросок. Очередной судейский ляп!" (Russia-hockey.ru, Москва, 23 ноября 
2023) 
О последних спорных эпизодах в чемпионате КХЛ - судья всероссийской и 
международной категорий, для Russia-Hockey.ru  
УДИВИЛО, ЧТО КАЗАНЬ НЕ СТАЛА РАЗДУВАТЬ СКАНДАЛ  
- Давайте разберем несколько эпизодов из центральных матчей недели, которые 
широко обсуждаются болельщиками.  
- Пожалуйста.  
- Самый свежий момент: матч "Динамо" - "Ак Барс", счет 3:1 и бросок клюшки 
вратарем бело-голубых Коновалова, после которого форвард Казани Дыняк не 
смог поразить уже пустые ворота. Судьи промолчали. И правильно сделали?  
- Даже не знаю, что тут обсуждать - идет чистейший бросок клюшки. Это азы, 
первый класс церковно-приходской школы. Стопроцентный штрафной бросок!  
Для меня, как арбитра, такие эпизоды - самый болезненный удар по профессии. 
Не просто грубая, а результативная ошибка - вместо 3:2 счет становится 4:1. 
Матч, по сути, сделан, самый худший сорт ошибки. Очередной судейский ляп!  
- Но на страницы прессы этот скандал не вышел.  
- Вот это для меня сюрприз. "Ак Барс" - вроде бы не последняя команда КХЛ, с 
ресурсом. Но промолчала.  
- Почему?  
- Надо учитывать характер Зинэтулы Билялетдинова. Главный тренер Казани - 
джентльмен, старается уходить от скандалов и споров. За это Зинэтулу 
Хайдяровича все и уважают.  
Но я вам скажу, что инцидента с "Ак Барсом" могло и не быть. В том случае, если 
бы была адекватная реакция со стороны руководства судейским корпусом на 
матч, который состоялся накануне. Говорю об армейской встрече СКА - ЦСКА.  
ОСКИРКО ОШИБАЕТСЯ В ПИТЕРЕ - И ЕДЕТ В МОСКВУ. ДЕРГАЮТ ЗА 
НИТОЧКИ?  
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- Вот это самое интересное! Почему?  
- Матч в Санкт-Петербурге, к сожалению, тоже стал слабым по судейству. Ладно 
"5+20" Зыкова, с помощью микроскопа и при большом желании их можно 
увидеть. Кстати, Департамент судейства еще и выписал игроку денежный 
штраф. Забавно.  
Но два удаления защитника Камалова в концовке при счете 2:0 - это провал. В 
первом случае опять был нужен микроскоп, во втором удаление вообще "левое", 
но оно оказалось реализовано и едва не повлияло на результат матча. Скандал 
был рядом - и на ровном месте!  
Но главное в том, что оба этих удаления захотел увидеть арбитр Оскирко. Если 
в корпусе есть профессиональная кадровая политика, то его как минимум 
притормозили бы - до детального разбора. Но нет - Оскирко едет в Москву, 
получает назначение на Казань и прощает Коновалова.  
О чем это говорит?  
- О чем?  
- Либо у нас внутри судейского корпуса полная анархия, либо, наоборот, главный 
арбитр КХЛ работает в ручном режиме и его дергают за ниточки, решая какие-то 
задачи.  
ОБИДНО ЗА НАШИХ СУДЕЙ, СИТУАЦИЯ ВНУТРИ КОРПУСА - НЕЗДОРОВАЯ  
- Ваша версия ответа?  
- Смотрю, как в этом сезоне судят СКА, вижу вот этот ручной режим. Сначала 
постоянные ляпы в одну сторону, потом отдельные игры, когда ошибаются уже в 
пользу Санкт-Петербурга. Причем регулярно всплывают такие персонажи, как 
Оскирко. Или Морозов, который вчера с тем же "успехом" работал на матче СКА 
и "Спартака".  
Случайны ли назначения таких арбитров, скажем так, по вызову? Сомневаюсь. 
И так вам не под запись ответят многие в нашем корпусе.  
- Большой резонанс в последнее время вызвали два эпизода-близнеца с 
участием СКА, в первом случае в матче со "Спартаком" гол с финальной сиреной 
был засчитан, во втором - в игре с "Локомотивом" - отменен. Интересен ваш 
профессиональный разбор.  
- На мой взгляд, эти эпизоды как раз чистые. "Спартак" забросить успел, 
"Локомотив" - нет, ведь наукой доказано, что за 1,1 секунды такие голы не 
проходят. Плюс руку поднял лайнсмен, но сразу свиснуть он не мог, надо было 
вбросить шайбу и переложить свисток.  
Обе этих концовки - очень красивые, полезные для хоккея. Вопросы к 
центральным СКА - в таких ситуациях не надо пытаться выиграть вбрасывание, 
надо всего лишь сводить его ближе к ничьей, это не так сложно. К арбитрам здесь 
нет вопросов.  
Но в целом мне обидно за наших судей. Ситуация внутри у нас нездоровая, 
наверх выносит отнюдь не профессионалов. Образно говоря, руководители 
судейского корпуса с кем-то дерутся, а у холопов, то есть у рядовых арбитров и 
игроков, чубы трещат.  
Почему такое терпит КХЛ? Вот вопрос!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/zaitsev_dynyak_konovalov_stoprocentny_shb_ocherednoi
_lyap_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 
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"Авангард" обменяет защитника Либора Шулака в "Адмирал" 
(Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2023) 
Как стало известно "Чемпионату", омский "Авангард" обменяет защитника 
Либора Шулака в "Адмирал". Вратарь Василий Демченко ранее обменянный из 
стана "ястребов" в клуб из Владивостока, тоже является частью грядущей сделки 
и договоренности. 
Напомним, 29-летний игрок обороны перешел из дальневосточного клуба в 
"Авангард" в мае 2023 года. В текущем сезоне на счету Либора 31 матч, где он 
забросил четыре шайбы и отдал восемь результативных передач 
Шулак начал карьеру в чешской команде "Пираты Хомутов", затем выступал за 
"Орлы Зноймо", "Пеликанс" (Финляндия), "Детройт Ред Уингз", "Северсталь", 
"Коуволу" и клуб "Кярпят" (оба - Финляндия). С 2021 года Шулак представлял 
"Адмирал". 
В прошедшем сезоне Шулак в 67 матчах регулярного чемпионата набрал 40 
(13+27) очков при показателе полезности "+9". В плей-офф Шулак забросил две 
шайбы в 12 матчах с показателем полезности "+5".  

https://www.championat.com/hockey/news-5330072-avangard-obmenyaet-
zaschitnika-libora-shulaka-v-admiral.html 

Похожие сообщения (12): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 24 ноября 2023 

• Om1.ru, Омск, 24 ноября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 23 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Лучший бомбардир "Барыса" Барбер перейдет в "Ак Барс" и продлит 
контракт до 2025-го года (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2023) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий Райли Барбер станет игроком "Ак 
Барса". После обмена американский форвард продлит контракт с казанцами до 
2025 года. Действующее соглашение рассчитано до 30 апреля 2024 года. 
По новому контракту заработная плата Барбера составит 55 млн рублей. Еще 
плюс 10% он получит в качестве премии. 
29-летний американский нападающий в текущем сезоне Континентальной 
хоккейной лиги провел 28 матчей, в которых забросил 10 шайб и отдал 13 
результативных передач, набрав в общей сложности 23 очка. 
До того всю свою карьеру Барбер, задрафтованный в 2012 году "Вашингтоном", 
провел в Северной Америке. Ранее Райли входил в состав юниорской и 
молодежной сборной США. В 2022 году спортсмен дебютировал в национальной 
команде на чемпионате мира в элитном дивизионе. Суммарно в его статистике 
числятся 16 матчей в НХЛ и более 430 игр в АХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5330266-luchshij-bombardir-barysa-
barber-perejdyot-v-ak-bars-i-prodlit-kontrakt-do-2025-go-goda.html 

Похожие сообщения (23): 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 23 ноября 2023 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 23 ноября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 23 ноября 2023 

• Vesti.kz, Алматы, 23 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 23 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 23 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Дедлайн близко. Игроки из КХЛ, которые могут сменить клубы в 
ближайшее время (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2023) 
Активней всех действует омский "Авангард".  
Трансферное окно закрывается совсем скоро. Поэтому у команд осталось мало 
времени для того, чтобы совершить обмены и усилиться. С каждым днем 
появляется все больше тех или иных трансферных слухов. Кто может сменить 
команду в ближайший месяц? 
Михаил Бердин (ХК "Сочи", вратарь) 
Куда может перейти: "Авангард" 
Голкипер в одном из интервью признавался, что ему надоело проигрывать. 
После этих слов у "Леопардов" началась белая полоса. Однако это было так 
давно, что уже все забыли. ХК "Сочи" постепенно скатывается в турнирной 
таблице, поражения сменили победы. Видно, что Бердин хочет добиваться 
успехов, поэтому "Леопарды" могут рассмотреть переход хоккеиста за хорошую 
компенсацию. Артур Хайруллин сообщил, что на Михаила претендует омский 
"Авангард". Если трансфер состоится, то омская команда получит хорошего 
первого номера, закроет вратарскую позицию для игр на выбывание. 
Источник: "Авангарду" интересен голкипер "Сочи" Бердин 
Даниил Вовченко ("Северсталь", нападающий) 
Куда может перейти: неизвестно 
Даниил Вовченко был одним из лидеров "Северстали" Разина, но в концепцию 
игры Андрея Козырева не вписался. Это не означает, что Даниил - плохой игрок, 
возможно, просто система игры нового главного тренера не подходит 
нападающему. Такое бывает. В прошлом сезоне нападающий набрал в 
регулярном чемпионате 36 (18+18) очков. В этом - 2 (0+2) балла в 10 встречах. 
Да, была травма, но и до нее у форварда не получалось. Так как в конце сезона 
у Даниила заканчивается соглашение, то его могут попытаться обменять. 
Идеально, конечно, было бы попасть в "Металлург" Разина. Праворукий 
форвард, который приносил результат у того же тренера в Череповце, 
понадобится и в Магнитогорске. При этом можно вытеснить Никиту Михайлиса, 
у которого в "Магнитке" идет тяжело. 
Дамир Жафяров ("Ак Барс", нападающий) 
Куда может перейти: "Сибирь", "Авангард"  
Как бы Дамир не старался доказать свою состоятельность в системе 
Билялетдинова, но у него не получается, не попадает в состав. В 15 встречах 
только 2 (1+1) балла. Жафяров - отличный игрок, на которого будет спрос, как 
только он решит, что нужно уходить. Очевидно, что в концепцию нынешнего 
главного тренера "Ак Барса" он не вписывается. Дамир идеально подошел бы 
Немировски, у которого как раз в "Торпедо" был лидером. Есть возможность 
перехода в "Авангард". Омск как раз сейчас активно чистит платежную ведомость 
и хочет усилить второе звено.  
Райли Барбер ("Барыс", нападающий) 
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/barber-mozhet-pereyti-iz-barysa-v-ak-bars-v-obmen-na-henkelya-2149141/
https://www.sports.ru/hockey/1115659322-ak-bars-nameren-vymenyat-barbera-iz-barysa.html
https://www.sports.kz/news/baryisu-dali-sovet-posituatsii-srayli-barberom
https://vesti.kz/khl/stalo-izvestno-kogo-obmenyaet-baryis-svoego-luchshego-336514/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/23/belorusskij-zaschitnik-ak-barsa-mozhet-byt-obmenjan-v-drugoj-klub-khl/
https://sport.business-gazeta.ru/article/289549
https://shaiba.kz/news/764041


 

 

Куда может перейти: "Ак Барс", ЦСКА и еще ряд претендентов 
Американец не набирал очки в пяти матчах кряду. В межсезонье к нападающему 
был интерес не только со стороны "Барыса", но Райли выбрал Казахстан. 
"Барсы" сейчас перестраиваются, поэтому хотят получить за форварда что-то 
ценное взамен. Журналист Артур Хайруллин сообщил, что с высокой долей 
вероятности нападающий окажется в Казани. Правда нужно решить вопрос с 
компенсацией. Также на Барбера сохраняются еще претенденты. Тот же 
"Нефтехимик", у которого есть место для легионера, плюс летом "Волки" очень 
сильно хотели заполучить форварда к себе. Еще, по данным "Спорт БО", 
фигурирует ЦСКА. 
Либор Шулак ("Авангард", защитник) 
Куда может перейти: "Адмирал" 
Защитник в Омске не показывает той статистики, которая у него была в 
"Адмирале". Чех в последний раз появлялся на льду 17 ноября. Вполне 
вероятно, что хоккеист вернется в стан "Моряков". Тамбиев знает, как 
использовать Шулака. Ну а Либор являлся главной звездой команды из 
Владивостока и любимчиком местной публики.  

https://allhockey.ru/article/show/497561-
Dedlajn_blizko_Igroki_iz_KHL_kotorye_mogut_smenit_kluby_v_blizhajshee_vremya 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Прогноз пятерок Запада на Кубке Вызова: связка из "СКА-1946", Брынцев 
в центре первой тройки, Ульев вместе с Шуравиным (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 23 ноября 2023) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта Антон Васятин 
представляет свой вариант сочетаний команды Запада на Кубке Вызова в Туле.  
Вратари 
Сергей Мурашов ("Локо"), Егор Корзин (МХК "Спартак") 
Пару вратарей сборной Запада составят Сергей Мурашов из ярославского "Локо" 
и Егор Корзин, представляющий молодежную команду московского "Спартака". 
Сложно сказать, кто именно начнет матч, так как на уровне МХЛ оба проявили 
себя здорово. В сезоне 2023/2024 чуть лучше выступает Корзин, отразивший 
95% бросков и выигравший семь матчей из девяти. Но с учетом достижений 
Мурашова за всю его карьеру, вероятно, именно уроженец Ярославля будет 
первым в заявке Запада. Осенью Сергей успел одержать победу за "Локомотив" 
в КХЛ и стал победителем Кубка Будущего в составе молодежной сборной 
России. Как правило, на матчах за Кубок Вызова тренерские штабы команд 
меняют вратарей в середине второго периода.  
Пары обороны 
Матвей Шуравин ("Красная Армия") - Марк Ульев ("Локо") 
Лучший бомбардир МХЛ среди защитников Марк Ульев - один из самых активных 
игроков Лиги в своем амплуа, несмотря на скромные размеры (170/72). Он 
практически поймал график "очко за игру" (23 матча, 6+15), смело создавая 
моменты в чужой зоне. Игрок не боится идти на бросок, даже когда все остальные 
едут меняться. Логично, что такому игроку в пару нужен кто-то покрупнее, чтобы 
выигрывать единоборства и надежно действовать позиционно. В Ярославле 
Ульеву часто составляет компанию габаритный Иван Пирогов, здесь же его 
может заменить Матвей Шуравин из системы ЦСКА. Один из наиболее 
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талантливых защитников по 2006 году рождения, который в сезоне 2023/2024 
набирал очки даже в КХЛ. Сейчас Шуравин старается подключаться к атакам и 
обострять, но в паре с Ульевым способен показать свои сильные качества при 
игре без шайбы.  
Даниил Булыгин ("Академия Михайлова") - Иван Шатило ("Динамо-Шинник") 
Ведущий защитник "Академии Михайлова", за которого будут персонально 
переживать в Туле, может стать одним из самых заметных в матче за Кубок 
Вызова. Он является самым забивным защитником МХЛ (8 голов за 23 игры). Нет 
сомнений, что он будет выходить на лед при игре в большинстве. В равных 
составах рядом с ним может полезно сыграть Иван Шатило. Местами он 
действует так же активно, как и Марк Ульев, но сам покрупнее и часто успевает 
вернуться в оборону. Скорее всего, в такой паре обороны основная динамика 
будет на белорусском игроке, в то время как Булыгин постарается быть 
надежным в обороне. Но броски защитника "Академии Михайлова" мы увидим 
обязательно.  
Кирилл Васильев ("Русские Витязи") - Игорь Вербицкий (МХК "Динамо-Москва") 
Еще одну пару обороны могут составить Кирилл Васильев и Игорь Вербицкий. 
Васильев, представляющий команду "Русские Витязи", при довольно скромной 
статистике в МХЛ (13 игр, 2+2) не стесняется создавать моменты в зоне атаки. 
Такую игру порой он переносит и в "Витязь". С его размерами (177/80) рядом не 
помешает защитник, умеющий забирать большую часть единоборств. Одним из 
лучших в МХЛ в этом плане является Игорь Вербицкий, игрок юниорской сборной 
и московского МХК "Динамо". В регулярном чемпионате он демонстрирует и 
неплохие атакующие показатели (23 игры, 4+10), однако прежде всего хорош в 
своей зоне, где надежно играет в углах. Баланс с точки зрения хвата (у 
Васильева - левый, у Вербицкого - правый) здесь тоже пойдет на пользу.  
Егор Родионов (МХК "Динамо СПб") - Виталий Пестерев ("Алмаз") 
Остаются Егор Родионов и Виталий Пестерев, представители петербургского 
МХК "Динамо" и "Алмаза" из Череповца соответственно. Они составят 
достаточно габаритную пару, при этом имеют разный хват, что можно отнести к 
плюсам. Пестерев великолепно начал сезон с точки зрения результативности и 
получил вызов в молодежную сборную России. Крупному защитнику с мощным 
броском поможет Егор Родионов, который в основном пополняет свой 
бомбардирский счет благодаря голевым передачам (из 17 очков 15 составляют 
ассисты). Он добавит этой паре жесткости, в активе Родионова 31 силовой прием 
в 24 встречах.  
Тройки нападения 
Игорь Чернышов (МХК "Динамо-Москва") - Матвей Брынцев ("Академия 
Михайлова") - Артемий Кузнецов (ХК "Капитан") 
Не исключено, что первым центром сборной Запада в Туле будет игрок местной 
команды, благо у тренерского штаба есть вариант в лице Матвея Брынцева. Это 
была бы красивая история, ведь как раз вокруг Брынцева в "Академии 
Михайлова" собралось ведущее сочетание, которое дает результат. Логично 
добавить к нему универсальных игроков. Сильнейшим крайним нападающим в 
представленном списке выглядит Игорь Чернышов из московского "Динамо". 
Крупный праворукий форвард с опытом игры в КХЛ, умеющий и завершить 
момент, и найти передачей партнера даже под давлением. Третьим в это звено 
отправим Артемия Кузнецова. В сезоне 2023/2024 он входит в число лучших 
игроков "Капитана" (21 очко за 21 матч), выделяется бросковой активностью и, 
как и Чернышов, умением вложить шайбу в крюк партнеру в голевой ситуации. 
На первый взгляд, в таком сочетании Чернышов будет выигрывать борьбу и 



 

 

создавать пространство, Брынцев - отдавать, а Кузнецов - забивать. Но на самом 
деле возможности этих хоккеистов шире.  
Егор Соловьев ("Красная Армия") - Даниил Липский ("Динамо-Шинник") - Иван 
Рябов (МХК "Спартак") 
В подборке нападающих сборной Запада центральных нападающих даже 
больше, чем нужно (всего их пятеро). Логично, что кому-то из них придется уйти 
на край. Можно предположить, что этим игроком станет Иван Рябов, который 
имеет небольшой опыт игры в роли крайнего форварда и в сезоне 2023/2024. 
Качественного универсального игрока, который часто выигрывает единоборства 
не за счет жесткости, а благодаря работе клюшкой, дополнят Егор Соловьев и 
Даниил Липский. Соловьев может выступить в роли завершителя атак (11 шайб 
в 21 игре, реализация 12% за "Красную Армию"). В центре - Даниил Липский, 
который в МХЛ набирает больше очка за игру (20 матчей, 22 балла). Прекрасная 
игра на вбрасываниях (61%) и умение действовать под чужими воротами - то, что 
нужно Соловьеву и Рябову.  
Игнат Лутфуллин ("СКА-1946") - Максим Мальцев ("Локо") - Матвей Поляков 
("СКА-1946") 
Связка Игната Лутфуллина и Матвея Полякова здорово зарекомендовала себя в 
"СКА-1946", в том числе в недавних матчах. Нет большого смысла ее разбивать, 
возможно, у тренеров такая же задумка. Добавим к ним центра Максима 
Мальцева из "Локо", который станет хорошей заменой Егору Графу, 
выступающему с Лутфуллиным и Поляковым в Санкт-Петербурге. Это будет 
достаточно мобильная тройка. Мальцев, проводящий прорывной сезон (19 игр, 
14+10), готов отрабатывать по всей площадке. Лутфуллин в некоторых сменах 
на уровне МХЛ выглядит так, словно может обыграть вообще всю пятерку 
соперника. Поляков же может забирать единоборства, в этом плане он действует 
достаточно агрессивно.  
Владислав Романов ("СКА-1946") - Эмиль Пьянов ("Алмаз") - Максим Замула 
("Крылья Советов") 
В еще одной тройке можно собрать габаритных игроков. В центре сыграет Эмиль 
Пьянов, сменивший летом московское "Динамо" на "Алмаз", где играет 
фактически вдвое результативнее. Талантливому центру потребуются мощные 
игроки, вроде Владислава Романова и Максима Замулы. Капитан петербуржцев 
и в МХЛ иногда номинально выходит в четвертом звене, однако играет 
эффективно, делает отличные передачи на скорости и из борьбы. Лидер 
"Крыльев Советов" Замула способен выигрывать единоборства, крушить 
соперников в силовой борьбе и завершать атаки. Пока что Максим не является 
лучшим снайпером команды, но его броски из хороших позиций нельзя 
недооценивать, и Романов с Пьяновым могут организовать ему подобные 
ситуации.  

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048560/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Матч Звезд ЖХЛ может стать катализатором возникновения женской 
команды в Туле". Интервью с защитником "Динамо-Невы" Лианой 
Ганеевой (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 23 ноября 2023) 
Защитник женской хоккейной команды "Динамо-Нева" Лиана Ганеева в ноябре в 
составе женской сборной России приняла участие в Кубке президентского 

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048560/


 

 

спортивного клуба, который состоялся в Минске. Национальная команда сыграла 
против мужских сборных: соперником хоккеисток стали юниорские сборная 
России не старше 16 лет, а также сборные Беларуси и Казахстана не старше 18 
лет. 2 декабря Ганеева в составе команды Запада в шестой раз примет участие 
в Матче Звезд ЖХЛ, который впервые пройдет в Туле.  
О турнире в Минске, эмоциях от хоккея в формате "три на три" и ожиданиях от 
Матча Звезд ЖХЛ Лиана рассказала официальному сайту Женской хоккейной 
лиги.  
"Женский хоккей должен быть везде" 
 - Вы не пропустили ни одного Матча Звезд. Расскажите, в чем секрет?  
 - Если честно, то никакого секрета нет (улыбается). Просто стараюсь показывать 
свой максимум на всех играх. Я чувствую, что добавляю с каждым годом.  
 - Какой Матч Звезд запомнился больше всего?  
 - Третий, который проходил в Татарстане. Я все-таки оттуда родом. 
Естественно, много друзей и близких приехали меня поддержать. Половина 
трибун была занята только моими (смеется).  
 - Есть ли у вас особые ритуалы подготовки к этому мероприятию?  
 - Нет, это ведь Матч Звезд. Тут просто получаешь удовольствие.  
 - Что можете сказать о составе команд?  
 - Мы все друг друга знаем, так что, думаю, ничего особенного.  
 - Чего ожидаете перед Матчем Звезд 2023?  
 - Каждый год разные города по-своему встречают. Даже не знаю, чего ожидать. 
Всякое может быть (улыбается).  
 - Матч Звезд впервые будет проходить в Туле. Что знаете об этом городе?  
 - Честно, когда узнала, что Матч Звезд ЖХЛ будет в Туле, то чуть-чуть 
расстроилась. Дело в том, что сначала говорили, что он пройдет в Санкт-
Петербурге, а этот город все-таки стал близким для меня, ведь я здесь уже шесть 
лет живу и играю. Про Тулу ничего не могу сказать, так как никогда там раньше 
не была. А хоккей, думаю, в каждом городе есть.  
 - Как считаете, нужно ли создать тульскую команду в ЖХЛ?  
 - Я думаю, что женский хоккей на сегодняшний день должен быть везде. 
Хотелось бы, чтобы больше внимания уделялось его развитию. И, конечно же, 
нужно создавать новые команды, чтобы на это не жалели денег. Возможно, что 
Матч Звезд станет катализатором возникновения женской команды в Туле.  
"Хоккеисты сборной России играли с нами как против мужских команд" 
 - Расскажите, как проводили время со сборной на турнире в Минке.  
 - Очень насыщенно. Каждый день были игры, а в свободное от них время ходили 
на матчи к хоккеистам нашей юниорской сборной. В свою очередь, они 
приходили поддерживать нас.  
 - Что можете сказать о Кубке президентского спортивного клуба?  
 - Турнир неплохой. Хоть мы больше времени играли в своей зоне, однако были 
моменты, когда сами шли на ворота и забивали. В общем много опыта получили.  
 - Отличались ли игры против сборной России U16 и против команд Беларуси и 
Казахстана U18?  
 - Да, отличались тем, что сборная России играла с нами так же, как против 
мужских команд. А ребята из Беларуси и Казахстана повежливее были, где-то 
давали нам больше играть, с уважением относились к нам.  
 - Какое значение для женских сборных имеют игры с мужскими?  
 - Для нас это большой опыт, в первую очередь, в обороне. Благодаря им мы 
стараемся быстро принимать решения. Надо устраивать побольше таких 
турниров.  
 - Какая разница между играми с женскими и мужскими командами?  



 

 

 - Разница в скорости, мужские сборные быстрее. А так в целом мы ни в чем им 
не уступаем.  
 - Что можете сказать о формате хоккея "три на три"?  
 - Это было что-то новое для всех нас. Лично мне было интересно, так как на льду 
уже шесть полевых игроков, а не десять, как в традиционном хоккее, поэтому 
приходится много кататься и бегать по льду (смеется).  
 - На протяжении двух с половиной недель регулярный чемпионат ЖХЛ был на 
паузе из-за турнира в Минске. Пошла ли она на пользу командам?  
 - Проходили матчи в составе сборной, и я всегда находилась в игровом тонусе. 
После таких встреч, как на Кубке, начинаешь чувствовать быстроту, так как надо 
было успевать за скоростью хоккеистов. Можно сказать, что тем, кто был в 
женской сборной, она пошла на пользу.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046743/ 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки седьмого тура ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 23 ноября 2023) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков седьмого тура чемпионата Женской 
хоккейной лиги.  
Лучший вратарь 
 Юлия Волкова, "7.62" 
В домашнем противостоянии против "Торнадо" сэйвы Юлии Волковой вышли на 
первый план. "7.62" одержали три победы из трех в подмосковном дерби, в 
каждом матче вратарь пропустила по одной шайбе, суммарно отразив 115 
бросков из 118. Участник Матча Звезд ЖХЛ 2023 уверенно действовала в серии 
штрафных бросков: дважды воскресенская команда побеждала за пределами 
основного времени и овертайма.  
За 18 матчей "7.62" набрали 21 очко и располагаются на седьмом месте в 
таблице ЖХЛ.  
Лучший защитник 
 Лиана Ганеева, "Динамо-Нева" 
Защитник "Динамо-Невы" стала самым результативным игроком обороны по 
итогам седьмого тура - на ее счету 5 (2+3) очка в матчах против "Бирюсы". Всего 
за серию хоккеистка нанесла 14 бросков по воротам. В третьей игре серии 
Ганеева провела на площадке больше получаса: 31 минуту 38 секунд.  
"Динамо-Нева" с 31 очком в 18 матчах расположилось на третьем месте таблицы, 
опережая "Бирюсу" по дополнительным показателям.  
Лучший нападающий 
 Елизавета Роднова, "Агидель" 
Один из самых результативных игроков "Агидели" Елизавета Роднова в серии 
против "Торпедо" заработала 4 (2+2) очка. Каждый третий ее бросок завершился 
взятием ворот. Показатель полезности составил "+3".  
После семи туров "Агидель" возглавляет турнирную таблицу: у уфимской 
команды 52 очка в 21 матче.  
Лучший новичок 
 Юлия Гецман, СКСО 
19 ноября 15-летний нападающий провела свой дебютный матч в ЖХЛ, а 20 
ноября забросила первую шайбу в Лиге. Всего за противостояние с "Белыми 
Медведицами" Юлия Гецман набрала 3 (1+2) очка при показателе полезности "-
1". В среднем она провела на площадке 17 минут 28 секунд, нанесла семь 
бросков по воротам.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046743/


 

 

СКСО после 21 матча замыкает турнирную таблицу ЖХЛ. В активе команды две 
победы и семь набранных очков.  

https://whl.khl.ru/news/20046/1046744/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Президент ФХР Владислав Третьяк сделал фото со своим внуком 
Максимом - вратарем "Сочи" (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2023) 
Президент ФХР Владислав Третьяк сфотографировался с вратарем "Сочи" 
Максимом Третьяком. Примечательно, что голкипер сочинского клуба является 
внуком легендарного советского вратаря. Родственники встретились во 
Владивостоке, где "Сочи" проведет матч с "Адмиралом" 24 ноября. 
"Итак, друзья, ситуация во Владивостоке. Мы, значит, из Сочи летели с 
Максимом Третьяком, а у них, оказывается, тут свой Третьяк на месте есть", - 
подписала фото пресс-служба сочинского клуба. 
Ранее президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк прилетел во 
Владивосток, где встретился с директором центра развития зимних видов спорта 
города Цицикар Чэнем Гуанхуа и председателем Харбинской компании по 
культуре и спортивным коммуникациям Му Цзянем. Стороны обсудили 
возможности дальнейшего сотрудничества, обмена опытом и проведения 
турниров среди студенческих команд на регулярной основе.  

https://www.championat.com/hockey/news-5329810-prezident-fhr-vladislav-tretyak-
sdelal-foto-so-svoim-vnukom-maksimom-vrataryom-sochi.html 

К заголовкам сообщений 

Владислав Третьяк: "Я носитель традиций "Красной машины". Машины, 
которая побеждала на Олимпиадах, чемпионатах мира" (Sports.ru, Москва, 
23 ноября 2023) 
Владислав Третьяк заявил, что является носителем традиций "Красной 
машины".  
Президент ФХР во Владивостоке встретился с юными воспитанниками 
спортивной школы "Адмирал". 
"Самое главное - передача эстафеты, традиций. Я носитель традиций "Красной 
машины". Машины, которая побеждала на Олимпиадах, чемпионатах мира. 
Были знаменитые хоккеисты, которые всю жизнь посвятили своей стране, 
болельщикам. И я хотел бы, чтобы эти ребята получили удовольствие от хоккея 
в первую очередь. 
И кто-то из них если будет играть за "Адмирал" или за другую команду, а потом 
за сборную - молодежную, юношескую, ну а кому повезет - и за сборную страны, 
- это счастье для них самих, потому что я живой пример перед ними, 
многократный чемпион мира. 
Конечно, общаюсь с ними, у них есть пример, а это очень важно, когда есть 
кумир, пример, к чему стремиться, и видно, что это живой чемпион, и они это 
понимают, и они хотят быть такими же - это очень важно", - сказал бывший 
вратарь сборной СССР и президент ФХР Владислав Третьяк.  

https://www.sports.ru/hockey/1115659509-vladislav-tretyak-ya-nositel-tradiczij-
krasnoj-mashiny.html 

https://whl.khl.ru/news/20046/1046744/
https://www.championat.com/hockey/news-5329810-prezident-fhr-vladislav-tretyak-sdelal-foto-so-svoim-vnukom-maksimom-vrataryom-sochi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5329810-prezident-fhr-vladislav-tretyak-sdelal-foto-so-svoim-vnukom-maksimom-vrataryom-sochi.html
https://www.sports.ru/hockey/1115659509-vladislav-tretyak-ya-nositel-tradiczij-krasnoj-mashiny.html
https://www.sports.ru/hockey/1115659509-vladislav-tretyak-ya-nositel-tradiczij-krasnoj-mashiny.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Владислав Третьяк открыл Student hockey Asia Challenge 2023 (Федерация 
хоккея России (fhr.ru), Москва, 23 ноября 2023) 
Во Владивостоке состоялась торжественная церемония открытия 
международного турнира Student hockey Asia Challenge 2023. Турнир открыли 
президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк, губернатор 
Приморского края Олег Кожемяко и ректор Дальневосточного федерального 
университета Борис Коробец. 
В соревновании примут участие сборные Дальневосточного федерального 
университета и Дальневосточной академии физической культуры, а также две 
команды Академии зимних видов спорта китайского города Цицикара. Турнир 
продлится до 25 ноября. 
Ранее Владислав Третьяк провел рабочее совещание с хоккейными 
руководителями Приморского края, посвященное вопросам развития 
студенческого хоккея в регионе. 
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
 - От имени Федерации хоккея России хотел бы поприветствовать команды - к 
нам сегодня прибыли две команды из Китая. Получайте удовольствие от его 
величества хоккея! Россия - спортивная держава, мы - олимпийские чемпионы, 
неоднократные чемпионы мира. В Росиии любят хоккей и мы проводим 
соревнования, чтобы пропагандировать наш вид спорта. Чтобы как можно 
больше мальчишек и девчонок приходили на хоккей и получали удовольствие, 
чтобы появлялись новые Харламовы и Овечкины, которые прославят нашу 
страну. 
Хочу поздравить всех с праздником хоккея и выразить сердечную благодарность 
губернатору Олегу Николаевичу Кожемяко и Министерству спорта Приморского 
края - за поддержку, отзывчивость и живое участие. Во Владивостоке любят и 
развивают хоккей. Главная задача сейчас - дать нашей молодежи возможность 
заниматься спортом вообще и хоккеем в частности. Знаю, что руководство 
региона и ДВФУ сделали многое для того, чтобы Student hockey Asia Challenge 
состоялся. Надеемся, что этот турнир станет традиционным - и мы пригласим 
сюда команды из Белоруссии и Казахстана. Мы хотим уделять внимание не 
только большому и детскому хоккею, но и студенческому. Ребята любят игру и 
хотят играть - мы должны сделать все, чтобы помочь им. 
Олег Кожемяко, губернатор Приморского края:  
 - Я искренне рад поздравить вас с проведением первых студенческих игр по 
хоккею. Благодаря Федерации хоккея России и лично Владиславу 
Александровичу Третьяку мы проводим первый такой матч на Дальнем Востоке 
и планируем регулярное проведение подобных чемпионатов. Это будет 
способствовать укреплению дружеских и спортивных связей между странами. 
Наши летние игры "Дети Приморья" принимали гостей из двух провинций Китая 
- это Хэйлунцзян и Цзилинь. В зимних играх "Дети Приморья" для участия в 
хоккейных соревнованиях ждем ребят уже из трех провинций Китая. Уверен, что 
это придаст стимул, чтобы и детские, и студенческие международные 
спортивные игры проводились на регулярной основе. Об этом мы говорили с 
губернаторами провинций КНР, они поддерживают такие решения. Поэтому 
надеюсь, что хоккейные встречи у нас будут регулярными. Будем развивать 
хоккей и укреплять нашу совместную дружбу.  

https://fhr.ru/news/item/104348/ 

К заголовкам сообщений 
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Владислав Третьяк принял участие в совещании по развитию 
студенческого хоккея (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 23 
ноября 2023) 
23 ноября в рамках рабочей поездки на Дальний Восток президент Федерации 
хоккея России Владислав Третьяк провел встречу с ректором Дальневосточного 
федерального университета Борисом Коробцом, посвященную вопросам 
развития студенческого хоккея в Дальневосточном Федеральном округе. 
Мероприятие, приуроченное к старту турнира Student hockey Asia Challenge, 
прошло в зале ректората ДВФУ, в нем также приняли участие министр 
физической культуры и спорта Приморского края Жан Кузнецов, управляющий 
директор Студенческой хоккейной лиги Антон Храмцов, руководитель 
Дальневосточного филиала ФХР Станислав Стельмах, президент Федерации 
хоккея Приморского края Анатолий Фирсов, а также представители китайской 
делегации - директор центра развития зимних видов спорта города Цицикара 
Чэнь Гуанхуа и председатель Харбинской компании по культуре и спортивным 
коммуникациям Му Цзянь. 
Участники обсудили интеграцию команд ВУЗов округа в турниры под эгидой 
Студенческой хоккейной лиги. В сезоне-2023/24 в первенстве СХЛ будет 
сформирована отдельная зона для вузов из ДВФО, лучшие команды получат 
право принять участие во Всероссийском финале первенства СХЛ. 
Кроме того, в рамках совещания руководители обсудили возможность 
проведения турнира Student hockey Asia Challenge на регулярной основе. 
Владислава Третьяк, президент ФХР:  
- Хоккей - один самых популярных видов спорта в нашей стране, поэтому очень 
важно поддерживать спортивные начинания наших спортсменов с малых лет. 
Очень радует, что ведущий вуз этого региона - Дальневосточный федеральный 
университет выступил инициатором проведения международного студенческого 
хоккейного турнира. Мы будем развивать этот вид спорта в вузах Дальнего 
Востока и надеемся, что этот турнир станет ежегодным событием, на которое мы 
будем приглашать не только представителей КНР, но и других стран: например, 
Беларуси и Казахстана.  

https://fhr.ru/news/item/104316/ 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Кто попал бы в сборную России по хоккею на Кубок мира, турнир в 2025 
году, Овечкин, Малкин, Кучеров (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2023) 
Овечкин с Кучеровым, Малкин с Панариным - эта сборная сводила бы с ума всех 
хоккейных болельщиков. 
Российские хоккеисты НХЛ, скорее всего, не смогут сыграть на международном 
турнире в 2025 году. Вне зависимости от того, будет это Кубок мира или какое-
либо другое соревнование. 
Несмотря на это, было бы интересно прикинуть, какой состав мог бы собраться 
у сборной России. Очевидно, что наши парни - важнейшая часть и НХЛ, и всего 
мирового хоккея. Так что ориентировочный состав был бы не хуже любой другой 
сборной - и, вероятно, в принципе один из лучших на турнире. А в истории страны 
и вовсе лучший. 
Кто попал бы в сборную России на турнир в 2025 году и как выглядели бы звенья? 
Вратари 

https://fhr.ru/news/item/104316/


 

 

Одна из главных сложностей - определить, кто именно должен остаться за 
бортом турнира среди голкиперов. Очевидно, что Игорь Шестеркин и Илья 
Сорокин разыграют роль стартера. И, скорее всего, кандидатура вратаря 
"Рейнджерс" будет немножечко предпочтительнее. 
Остается вопрос: кого взять третьим, запасным? Молодого вратаря - условного 
Ивана Просветова? Или кого-то, кто сейчас на ходу? Выбор, скорее всего, стоял 
бы между Андреем Василевским и Александром Георгиевым. Голкипер 
"Колорадо" здесь и сейчас является третьим в списке лучших стражей ворот 
среди россиян в НХЛ. Против Василевского говорят его более слабая игра в 
последнее время и травма с операцией, которые непонятно как повлияют на 
хоккеиста "Тампы". 
Тем не менее мы поставим на Андрея - все-таки именно с его именем связан 
последний успех сборной России на чемпионатах мира. В 2014-м Василевский 
показал класс и помог национальной команде завоевать долгожданное золото 
ЧМ - последнее с тех времен. Даже если он не будет играть, его опыт точно 
пригодится. 
Защитники 
Есть ряд кандидатур, которые не вызывают сомнения. Михаил Сергачев точно 
станет главным защитником сборной, ему будут помогать Иван Проворов и 
Владислав Гавриков. Скорее всего, к тому моменту все еще высокий уровень 
будет сохранять Дмитрий Орлов, а Павел Минтюков - будем надеяться - 
сохранит нынешний темп своего прогресса и станет основным игроком. 
Никита Задоров вряд ли приедет на турнир, хотя нашей сборной понадобились 
бы его бойцовские качества и силовая игра. Его постарается заменить Александр 
Романов. Конечно, защитник "Айлендерс" несколько пропал с радаров в 
последнее время, но он все еще способен показывать надежную игру. 
Если выбирать запасных защитников, то наш выбор падет на Александра 
Алексеева и Артема Зуба. Хоккеист "Вашингтона" уже становится основным в 
столичной команде, а игрок "Оттавы" давно показывает стабильно высокий 
уровень в не самом успешном клубе. 
Левые крайние нападающие 
Эта позиция, пожалуй, одна из самых укомплектованных. Александр Овечкин, 
Артемий Панарин, Кирилл Капризов - те хоккеисты, чье место в основе не может 
обсуждаться. Снайпер "Вашингтона" наверняка получит капитанскую нашивку и 
будет играть в первом звене. Если Панарин не "сдаст", то забронирует место во 
второй тройке атаки. Капризова в любом случае никто в здравом уме не решится 
ставить ниже третьего звена - Кирилл наверняка еще и за второе сможет 
побороться. 
На оставшееся место претендует форвард "Ванкувера" Андрей Кузьменко. В 
ротацию должен отправиться Павел Дорофеев, который очень хорошо 
показывает себя, когда добирается до НХЛ. Вторым можно взять Клима Костина, 
который также может сыграть и справа, - он добавит мощи нашей команде. 
Центральные нападающие 
Эта позиция, наоборот, одна из самых скудных в нашей сборной. Места в первых 
звеньях наверняка достанутся Евгению Малкину и Евгению Кузнецову. А дальше 
- небольшой провал. 
В третье звено будет логично поставить крепкого Ивана Барбашева, а в 
четвертое - Дмитрия Воронкова. Форвард "Вегаса" умеет забивать даже в 
неочевидных ситуациях, а нападающий "Коламбуса" станет оплотом силовой 
игры в талантливой сборной. 
Но вот вопрос: кого брать в качестве запасных? Остаются Владислав 
Наместников и Яков Тренин. Парни, само собой, качественные хоккеисты, 



 

 

знающие свое дело, но проблема в том, что больше вариантов - не просто 
усилить сборную в случае травм или плохой формы основных игроков, а хотя бы 
плюс-минус равноценно заменить - толком и нет. 
Правые крайние нападающие 
А вот и другая позиция, на которую очень много талантливых кандидатов. Первое 
звено, очевидно, останется за Никитой Кучеровым. Места в остальных тройках 
нападения разыграют Валерий Ничушкин, Павел Бучневич, Владимир Тарасенко 
и Андрей Свечников, который также сможет сыграть справа при необходимости. 
Во втором звене должен сыграть звездный игрок "Каролины". Несмотря на 
неудачный старт сезона-2023/2024, Свечников готов стать лидером сборной - 
молодым, амбициозным, способным забивать и отдавать, а при случае - еще и 
помахаться. Заводила, который нужен любой команде. 
За третье и четвертое звено поборются Ничушкин и Бучневич. Тарасенко, 
вероятнее всего, будет приглашен на турнир скорее как опытный дядька, 
который в случае необходимости может выйти и зарешать. В ротацию также 
должны попасть Кирилл Марченко - в перспективе яркая звезда НХЛ, которой, 
однако, пока что не хватает стабильности, а также Илья Михеев, который может 
сыграть и справа. 
Возможные кандидаты 
Отдельно хотелось бы упомянуть тех хоккеистов, которые пока что выступают в 
АХЛ, но имеют хорошие шансы перебраться в НХЛ. Среди них левые крайние 
нападающие Григорий Денисенко и Никита Чибриков, центрфорвард Руслан 
Исхаков и правый вингер Василий Подколзин. Вряд ли эти ребята попали бы в 
состав сборной уже в 2025 году, но в случае хорошей игры у них были бы 
небольшие шансы. Особенно у Исхакова - учитывая некоторую проблему с 
центрами в команде. 
Как будет выглядеть состав? 
Тут не обойтись без спорных решений. 
Несмотря на желание поставить вместе Овечкина и Малкина, к сожалению, это 
будет совсем убийственно для скорости сборной. Поэтому в первом звене лучше 
добавить к капитану сборной его товарища по "Вашингтону" и лучшего 
россиянина в НХЛ на данный момент - Никиту Кучерова. Идеальным вариантом 
было бы поставить справа Свечникова - он добавил бы живости этому 
достаточно возрастному звену. Но в таком случае во втором звене было бы сразу 
три плеймейкера - убийственное решение. Как и опускать в третье звено 
Панарина, Малкина или Кучерова. 
В третьей тройке атаки можно объединить бывших товарищей по "Сент-Луису" 
Барбашева и Бучневича. Плюс Капризов - и это будет, пожалуй, самое 
интригующее и активное звено сборной. В четвертом звене придется объединить 
достаточно забивного Кузьменко с более силовыми Ничушкиным и Воронковым 
- будет интересно посмотреть на их "химию" и способ взаимодействия. 
В защите пришлось пожертвовать родными позициями нескольких игроков, 
чтобы не выкидывать из состава таланты. 
Место в первой паре, очевидно, займет Сергачев, к нему поставим более 
оборонительного Гаврикова. Во второй - рискнем - сыграют молодой Минтюков, 
на которого ляжет задача помогать атаке, и более опытный Проворов, который 
будет прикрывать Павла в защите. Третье звено составят атакующий Орлов и 
более оборонительный и силовой Романов, а дополнительным защитником 
возьмем Алексеева. 
Место в воротах, как уже отмечали, займет Шестеркин. А в спину ему будет 
дышать Сорокин. 
В итоге получатся такие сочетания:  



 

 

Овечкин - Кузнецов - Кучеров;  
Панарин - Малкин - А. Свечников;  
Капризов - Барбашев - Бучневич;  
Кузьменко - Воронков - Ничушкин. 
Сергачев - Гавриков;  
Минтюков - Проворов;  
Орлов - Романов;  
Алексеев. 
Шестеркин (Сорокин). 
Было бы интересно посмотреть, как такая сборная проявила бы себя на крупном 
турнире - она точно поборолась бы за золото. Но куда интереснее было бы 
просто насладиться игрой лучших россиян из лучшей лиги мира - против лучших 
хоккеистов из других стран. 
...а может быть, еще не все потеряно?..  

https://www.championat.com/hockey/article-5330260-kto-popal-by-v-sbornuyu-rossii-
po-hokkeyu-na-kubok-mira-turnir-v-2025-godu-ovechkin-malkin-kucherov.html 

К заголовкам сообщений 

"Заявления главы профсоюза НХЛ звучат размыто" (Коммерсантъ FM, 
Москва, 23 ноября 2023) 
   Владимир Осипов - о недопуске российских хоккеистов на Кубок мира  
 Сборной России не будет на Кубке мира по хоккею. Об этом заявил глава 
профсоюза НХЛ Марти Уолш. В турнире, который запланирован на февраль 2025 
года, примут участие четыре сборные: Канада, США, Финляндия и Швеция. Кубок 
мира, который раньше назывался Кубком Канады, проводится нерегулярно. 
Последний турнир состоялся в 2016-м. Почему представители НХЛ решились на 
громкие заявления задолго до начала розыгрыша? Разбирался спортивный 
обозреватель "Ъ FM" Владимир Осипов. 
 На первый взгляд ничего нового - хоккейную сборную России отстраняют от 
очередного турнира. Только не стоит забывать, что турнир этот в принципе был 
придуман для того, чтобы профессионалы из НХЛ могли помериться силами с 
хоккеистами из СССР. В далекие 70-е профессионалам нельзя было выступать 
на Олимпийских играх, и после успешных серий СССР - Канада в 1972 и 1974 
годах был придуман Кубок Канады, который успешно стартовал в 1976-м.  
 Потом турнир превратился в Кубок мира и проводился, что называется, по 
запросу аудитории. И после того, как СССР не стало, границы открыли, а игроки 
из нашей страны стали официально выступать в клубах НХЛ, противостояние 
двух систем, в том числе хоккейных, было не очень востребовано.  
 Поэтому в XXI веке Кубок мира вообще прошел лишь дважды - в 2004-м и 2016-
м. Сейчас представители НХЛ провели переговоры с командами Швеции и 
Финляндии. Конечно, ответ был однозначным: если на турнире будет Россия, то 
шведов и финнов там точно не будет. Именно для того, чтобы показать 
значимость этих переговоров, представители НХЛ сделали нужные заявления, 
считает хоккейный аналитик Игорь Ларин:  
 "С таким урезанным проектом из четырех команд НХЛ вернулась к себе домой 
в Северную Америку, и сделала, как сейчас принято говорить, утечку о том, что 
турнир будет именно в таком формате. Я не верю абсолютно в то, что так и будет. 
Просто они показали финнам и шведам, что их мнение весомо". 
 Если читать внимательно, то можно заметить, что заявления главы профсоюза 
Марти Улоша звучат размыто. Чиновник ничего не утверждает, а использует 
такие выражения как "возможно", "скорее всего". Говорит, в НХЛ должны 
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принимать во внимание, что, некоторые федерации не разрешают своим игрокам 
участвовать в турнире вместе с россиянами. При этом тот факт, что все 
европейские хоккеисты без вопросов выходят на лед вместе с нашими игроками 
в клубах НХЛ, господин Улош старался не педалировать. Скорее всего, Кубок 
мира вообще не стоится, если европейские команды не изменят своего мнения, 
уверен Игорь Ларин:  
 "В нынешней ситуации Россия - это самая кассовая команда. Все будет 
умножено на политику. НХЛ, североамериканцы великолепно разыгрывают все 
эти карты. Кубок мира может состояться только в полноценном формате. В 
нынешнем урезанном Северной Америке он не нужен". 
 Не стоит забывать и о коммерческой составляющей, которая для НХЛ имеет 
ключевое значение. Противостояния сборных США и Швеции или Канады и 
Финляндия вряд ли вызовут ажиотаж. Хотя в этот раз чиновники хотят сделать 
Кубок мира регулярным турниром и могут провести его разок и без сборной 
России, чтобы в перспективе получить высокие сборы, считает хоккейный 
эксперт Леонид Вайсфельд:  
 "Как я понимаю, они хотят сделать этот турнир в межолимпийском цикле, то есть 
за два года до Олимпиады. Если НХЛ планирует его проводить долгие годы, 
тогда это имеет смысл".  
 К тому же ситуация меняется очень быстро, и возращение в большой хоккей 
сборной России может быть стремительным, уверен Леонид Вайсфельд:  
 "Завтра на Украине все закончится, и послезавтра Россия будет играть". 
 Так что до февраля 2025 года есть время, и риторика от чиновников НХЛ точно 
будет меняться вместе с изменением политической ситуации. А для того что бы 
сформировать сборную для Кубка мира, россиянам по большому счету даже за 
океан лететь не надо. В НХЛ в данный момент выступает 41 игрок с российским 
паспортом.  

https://www.kommersant.ru/doc/6352472 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Международный турнир по хоккею в формате "3 на 3" проведут в 
Новосибирске (Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 23 ноября 
2023) 
В Новосибирске на стадионе "Сибирь-Арена" в апреле 2024 года состоится 
международный турнир по хоккею с участием команд России, Белоруссии и 
Казахстана. 
По данным министра физической культуры и спорта Новосибирской области 
Сергея Ахапова, на арене в Новосибирске пройдут игры по хоккею в формате "3 
на 3". 
Ледовый дворец "Сибирь-Арена" вмещает более 10,5 зрителей и возведен с 
учетом самых современных требований и стандартов. Главная причина его 
появления стало проведение матчей молодежного чемпионата мира - 2023. Но 
мировое первенство перенесли из России. 
По словам Ахапова, в декабре в сноуборд-парке "Горский" в Новосибирске 
проведут объединенный старт Кубка России по сноуборду и фристайлу, а в 
марте здесь - чемпионат и Кубок России по сноуборду и чемпионат среди 
слабослышащих спортсменов.  

https://nsk.aif.ru/sport/mezhdunarodnyy_turnir_po_hokkeyu_v_formate_3_na_3_prov
edut_v_novosibirske 

https://www.kommersant.ru/doc/6352472
https://nsk.aif.ru/sport/mezhdunarodnyy_turnir_po_hokkeyu_v_formate_3_na_3_provedut_v_novosibirske
https://nsk.aif.ru/sport/mezhdunarodnyy_turnir_po_hokkeyu_v_formate_3_na_3_provedut_v_novosibirske


 

 

К заголовкам сообщений 

"Всегда есть план Б". Ротенберг - о целесообразности вызова Голдобина 
и Порядина в сборную (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после домашней победы над московским 
"Спартаком" (3:2) высказался о целесообразности вызова нападающих красно-
белых Николая Голдобина и Павла Порядина без Ивана Морозова в сборную 
"Россия 25". 
"Целесообразно ли приглашать Голдобина и Порядина в сборную без Морозова? 
Вы же знаете, что Порядин играл за сборную "Россия 25" на победной серии, 
внес вклад в победы. Втроем они сильнее, чем вдвоем? У нас всегда есть план 
Б. Да, к сожалению, бывают травмы. У нас тоже много травм. Задача тренерского 
штаба - найти связки, иметь резервы, планировать длинную дистанцию. Мы 
рассчитываем на всех, кто в списке. Еще есть время посмотреть, изучить. 
Смотрим все смены, нарезки. Порядина мы хорошо знаем, уже отлично с ним 
отработали. Он знает все требования, всю систему. Здесь никаких вопросов нет. 
С Савиковым мы уже не раз работали в сборной, хорошо знаем его лучшие 
качества. Время покажет, игра покажет. Главное, чтобы все были здоровы, а 
ближе к турниру решим по окончательному составу. Лучшие будут играть только 
на победу", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5330476-vsegda-est-plan-b-rotenberg-o-
celesoobraznosti-vyzova-goldobina-i-poryadina-v-sbornuyu.html 

К заголовкам сообщений 

"У меня комментариев нет". Жамнов - на вопросы о сборной "Россия 25" 
(Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2023) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов после поражения от СКА (2:3) 
ответил на вопрос о приглашении игроков красно-белых в состав "России 25" на 
Кубок Первого канала. 
"Вызвал бы на месте Ротенберга Порядина и Голдобина без Морозова? Вы 
понимаете, что это не этичный вопрос? Есть тренер сборной... Это 
провокационный вопрос? Ну, молодцы. У меня комментариев нет. Мы сейчас 
разговариваем об игре "Спартака" и СКА, а не об игре сборной, кто поедет, кто 
нет. Есть тренерский штаб, который будет выбирать. Есть расширенный список, 
когда придет список у будут вызывать игроков, вы, наверное, одним из первых в 
газетах все прочитаете. Я даже вторым прочитаю, потому что я особенно прессу 
не читаю", - передает слова Жамнова корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5330426-u-menya-kommentariev-net-
zhamnov-na-voprosy-o-sbornoj-rossiya-25.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Ничушкин великолепен: набрал мощный ход и заставил всех забыть о 
скандале (Р-Спорт, Москва, 23 ноября 2023) 
Гол и передача Ничушкина принесли "Колорадо" победу над "Ванкувером" в 
матче НХЛ 

https://www.championat.com/hockey/news-5330476-vsegda-est-plan-b-rotenberg-o-celesoobraznosti-vyzova-goldobina-i-poryadina-v-sbornuyu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5330476-vsegda-est-plan-b-rotenberg-o-celesoobraznosti-vyzova-goldobina-i-poryadina-v-sbornuyu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5330426-u-menya-kommentariev-net-zhamnov-na-voprosy-o-sbornoj-rossiya-25.html
https://www.championat.com/hockey/news-5330426-u-menya-kommentariev-net-zhamnov-na-voprosy-o-sbornoj-rossiya-25.html


 

 

За те неполные девять сезонов, что Валерий Ничушкин провел в Национальной 
хоккейной лиге, российский нападающий успел пережить достаточно много 
самых разных событий. Их вполне хватило бы на целую книгу. Если Вэл когда-
нибудь решится издать автобиографию, то материала для этого у него наберется 
с избытком. Трудный период в "Даллас Старз", командировка в ЦСКА, 
длительная безголевая серия в НХЛ и последующие насмешки со стороны 
практически всего хоккейного сообщества, а затем перезагрузка в "Колорадо 
Эвеланш", Кубок Стэнли, общее мировое признание и новый, солидный 
контракт... Справиться с таким снежным комом по силам не каждому, но 
Ничушкин все преодолел. Однако новые приключения его еще только ждали. 
Позитивную картину мира российского форварда омрачила ситуация, которая 
произошла в апреле. 
Истинные подробности того инцидента остаются неизвестными до сих пор, из-за 
чего самые разные слухи естественным образом разрослись, как грибы после 
дождя. Но главные факты, которые необходимо принять: Ничушкин вынужденно 
покинул расположение "Эвеланш" в крайне ответственный момент, а его 
команда провалилась и вылетела в первом же раунде плей-офф, но клуб 
остался на стороне игрока и выразил ему свою поддержку, равно как и вся НХЛ, 
благодаря чему россиянин без каких-либо преград играет в новом сезоне. Перед 
его стартом Вэл, ранее хранивший молчание, был вынужден выступить перед 
журналистами. Ничего нового российский форвард тогда не сказал, но закрыл 
ящик Пандоры. Впоследствии пресса обсуждала только его игровые действия. 
И ведь поначалу поводов для положительных оценок Валерий давал не так 
много, как хотелось бы. В первых нескольких играх он набирал очки и помогал 
команде побеждать, но затем наступила небольшая серия без результативных 
действий, а вместе с ней и поражения. Обращало на себя внимание и отсутствие 
голов. В течение первого месяца сезона Ничушкин забивал редко: всего три раза 
в 14 матчах. И все три, что занимательно, в играх против одного клуба - "Сиэтл 
Кракен", серия плей-офф с которым в прошлом сезоне стала роковой для Вэла 
и "Колорадо". Такая статистика даже породила волну шуток, дескать, "лавинам" 
нужно играть только против "Сиэтла", чтобы Ничушкин регулярно забивал, но к 
их сожалению с "Кракен" в нынешней "регулярке" "Колорадо" больше не 
встретится. Впрочем, Ничушкина это уже не смущает. 
Валерий вместе с "Эвеланш" принял ледяной душ в виде 2:8 от "Сент-Луис Блюз" 
и заметно преобразился. После этого унизительного поражения Ничушкин выдал 
пятиматчевую результативную серию, которая актуальна до сих пор. За 
небольшой временной отрезок россиянин набрал 9 очков. И что самое главное - 
Вэл регулярно забивает. В сегодняшнем матче против "Ванкувер Кэнакс" 
Ничушкин продлил личную голевую серию и отличился в уже привычном стиле, 
грамотно отработав перед воротами соперника. 
В этом компоненте Валерию сейчас, пожалуй, нет равных. В "Эвеланш" уж точно. 
У россиянина что ни гол, то с пятака. Практически все свои шайбы в этом сезоне 
он забросил, успешно подставляя клюшку при набросах от партнеров по 
команде. Это оружие "Колорадо" и его главные звезды применяют с особым 
удовольствием. 
"Вэл впечатляет. Его игра у чужих ворот - один из векторов нашей игры. Он 
находится там в нужное время, способен не только подставлять клюшку под все 
эти шайбы, но и работать вдали от ворот, созидать, а затем успевать вернуться 
к воротам буквально сразу перед тем, как последует наброс. Вэл - один из 
лучших в этом компоненте", - похвалил россиянина главный тренер "лавин" 
Джаред Беднар. 



 

 

Похоже, тот самый инцидент остался далеко позади и теперь не беспокоит 
вообще никого: ни хоккеиста, ни "Колорадо", ни общественность. И это радует. 
Именно с гола Ничушкина сегодня началось победное шествие "Колорадо" в 
матче с "Ванкувером". Валерий же его и завершил, отметившись результативной 
передачей в эпизоде с пятой шайбой "Эвеланш", окончательно похоронившей 
шансы "касаток" на спасение. А ведь к тем судьба в какой-то степени была 
благосклонна. Точнее, судьи. Во втором периоде при счете 2:1 в пользу "лавин" 
все тот же Валерий Ничушкин был удален на две минуты после того, как голкипер 
"Кэнакс" Тэтчер Демко картинно упал, споткнувшись о россиянина. Момент 
спорный, но дальше - больше. 
Сам Демко, например, впоследствии нарочно остановил матч, скинув с себя 
шлем, и выиграл для себя и команды некоторое время на отдых, приостановив 
давление от соперника. За задержку игры он наказан не был. 
Зато другой штраф судьи выписали. Джош Мэнсон и Брок Безер немного 
потолкались у ворот Александра Георгиева, и игроку "Ванкувера" только и нужна 
была реакция от защитника "Колорадо". Дождавшись ее, Безер изобразил 
великие мучения, которым арбитры поверили, выписав Мэнсону вместо двух 
минут большой штраф до конца игры. В итоге два подряд удаления привели к 
голу в ворота "Эвеланш". Но эта шайба стала для "Кэнакс" последней в матче. 
При счете 5:2 "Ванкувер" в концовке встречи даже отказался атаковать. Смысла 
в этом уже не было. А два результативных действия Валерия Ничушкина - есть. 
Вэл уже вышел на четвертое место среди лучших бомбардиров-россиян в 
текущем сезоне НХЛ. В его активе 17 очков в 18 матчах. Впереди только Евгений 
Малкин (18), а также недосягаемые Артемий Панарин (26) и Никита Кучеров (29).  

https://rsport.ria.ru/20231123/khokkey-1911235368.html 

К заголовкам сообщений 

Владимир Крикунов назначен главным тренером клуба ВХЛ "Динамо" 
Санкт-Петербург (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2023) 
Владимир Крикунов назначен главным тренером клуба ВХЛ "Динамо" Санкт-
Петербург, сообщает пресс-служба клуба. Ярослав Люзенков остается в 
тренерском штабе в качестве помощника. 
Тренерскую карьеру Владимир Крикунов начал в минском "Динамо". Два сезона 
он провел как играющий тренер, затем стал помощником и уже через год 
возглавил команду. За 37 лет в должности главного тренера Владимир 
Васильевич работал в таких клубах, как словенские "Акрони Есенице" и "Целе", 
екатеринбургский "Спартак", "Ак Барс", "Нефтехимик", "Барыс", "Автомобилист", 
московское "Динамо". Также он имеет опыт работы на международном уровне - 
выводил сборную Беларуси в полуфинал Олимпиады-2002, завоевывал со 
сборной России бронзовые и серебряные медали чемпионатов мира, возглавлял 
сборную Казахстана. 
Свою высшую клубную награду - звание чемпиона России - Владимир Крикунов 
завоевал в качестве главного тренера московского "Динамо" в сезоне-2004/2005. 
В 2008 году специалист покинул клуб, но вернулся спустя десять лет и 
возглавлял команду с 2018 по 2021 год. Далее Владимир Васильевич работал в 
рижском "Динамо", которое он покинул в начале 2022 года. В настоящее время 
Владимир Крикунов также является советником генерального директора 
хоккейного клуба "Динамо" Москва.  

https://www.championat.com/hockey/news-5329602-vladimir-krikunov-naznachen-
glavnym-trenerom-kluba-vhl-dinamo-sankt-peterburg.html 
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Похожие сообщения (26): 

• Sport24.ru, Москва, 23 ноября 2023 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 23 ноября 2023 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 23 ноября 2023 

• Аргументы и Факты (spb.aif.ru), Санкт-Петербург, 23 ноября 2023 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 23 ноября 2023 

• Мойка 78 (moika78.ru), Санкт-Петербург, 23 ноября 2023 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 23 ноября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 23 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 23 ноября 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 23 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 23 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 23 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 23 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 23 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Легендарный тренер никак не уйдет на пенсию! В 73 года Крикунов 
впервые в жизни будет работать в ВХЛ (Sport24.ru, Москва, 23 ноября 
2023) 
Крикунов возглавил "Динамо" Санкт-Петербург.  
 Владимир Крикунов - один из главных долгожителей российского хоккея. 
Специалист, которому в этом году исполнилось 73 года, вновь нашел работу. 
Крикунов назначен новым главным тренером "Динамо" из Санкт-Петербурга. На 
этом посту он заменил Ярослава Люзенкова, для которого первый опыт работы 
со взрослой командой оказался неудачным. При нем команда набрала 29 очков 
в 28 матчах и занимает 18-е место, не попадая в плей-офф. Спасать ситуацию 
был признан ветеран тренерского цеха.  
В прошлом сезоне Крикунов был без работы. В сезоне 2021/22 работал главным 
тренером рижского "Динамо", но после выхода латышского клуба из КХЛ в связи 
с политическими событиями в Украине, ушел из команды. При этом из медиа 
пространства не исчез. В прессе можно встретить его комментарии практически 
на любую громкую хоккейную тему. Крикунов - один из самых известных 
хоккейных экспертов в стране. В июле этого года он был назначен советником 
гендиректора московского "Динамо". Казалось, что это та самая должность, 
которую принято называть заслуженной пенсией. Владимира Васильевича 
отправляли на нее чуть ли не каждый год в последние 10 лет. Но он раз за разом 
находил себе команду в КХЛ. И в каждом интервью отмечал, что не собирается 
уходить из профессии.  
Правда, этим летом был уже не столь категоричен. Во время предсезонного 
турнира в Уфе в разговоре с корреспондентом "Спорт-Экспресса" сказал, что 
возвращаться на тренерскую лавку больше не хочет. "Нет, я уже сошел [с лавки]. 
Первый год было тяжело, но я много занимался другой работой. Сын строил 
завод, я ему помогал. Особо времени не было. По вечерам смотрел хоккей. В 
сентябре мы с женой уехали в Латвию. Вернулись только в январе. Последние 
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два года получились напряженными. Я много двигался, помогал решать 
вопросы. Это помогло отвлечься от хоккея", - говорил специалист.  
Прошло всего три месяца, и Крикунов вновь на лавке. Говорят, что на 
предложение питерского "Динамо" откликнулся сразу. Высшая лига - новая лига 
для тренера. Он работал в КХЛ с момента ее появления, успев сменить шесть 
клубов (в московское "Динамо" и "Нефтехимик" возвращался). "Динамо" Санкт-
Петербург - молодая команда, ее средний возраст 23,08. Несомненно, Крикунов 
для молодежи будет авторитетом. Что касается его знаменитых тренировок с 
"баллонами" и устаревшими методами работы, то вряд ли в сезоне они окажут 
уж очень серьезный эффект. Все-таки матчей много, а на тренировки времени 
почти нет.  
Крикунов - фактически полная противоположность молодого и прогрессивного 
специалиста Люзенкова, который до этого успешен был в МХЛ. На пост главного 
тренера он был назначен в мае этого года, в 2021 году он выиграл Кубок 
Харламова с молодежкой "Динамо", а в прошлом сезоне работал в ярославском 
"Локо". 45-летний тренер остается в штабе. И, возможно, для него это отличный 
вариант. Работа под руководством мэтра отечественного хоккея - новый опыт. И 
нельзя исключать, что после него он со второй попытки успешно войдет во 
взрослый хоккей в качестве главного. Николай Заварухин после того, как был 
помощником Крикунова, получил работу главного тренера в КХЛ. Что до самого 
Владимира Васильевича, то он в очередной раз доказывает, что спокойная 
пенсия - не его вариант.  

https://sport24.ru/hockey/article-legendarnyy-trener-nikak-ne-uydet-na-pensiyu-v-73-
goda-krikunov-vpervyye-v-zhizni-budet-rabotat-v-vkhl 

К заголовкам сообщений 

Кудашов рассказал о задачах Крикунова на посту тренера петербургского 
"Динамо" в ВХЛ (ТАСС, Москва, 23 ноября 2023) 
Задачами нового главного тренера петербургского "Динамо", выступающего во 
Всероссийской хоккейной лиге (ВХЛ), являются исправление ситуации в команде 
и помощь в развитии игроков системы столичного клуба. Об этом журналистам 
рассказал главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов.  
Между московским "Динамо", выступающим в Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ), и "Динамо" из Санкт-Петербурга заключен договор о 
сотрудничестве. 73-летний Крикунов является советником генерального 
директора московского "Динамо". 23 ноября он стал главным тренером "Динамо" 
из Санкт-Петербурга.  
"Владимир Васильевич поехал в Санкт-Петербург с конкретной целью - 
исправить ситуацию, помочь, научить, поменять. Мы только что с ним 
разговаривали, он здесь с нами. Контролирует, помогает, советует. Там он 
выправит все, что происходит", - сказал Кудашов.  
"По игрокам - однозначно. Он здесь был, знает, кто у нас, кому нужна игровая 
практика, кому где нужно добавлять. Сейчас у нас не так много людей. Сейчас 
мы можем уже реально обмениваться игроками и понимать, в какие руки они 
попадают", - добавил главный тренер "Динамо".  

https://tass.ru/sport/19367799 

К заголовкам сообщений 

"СКА-Нева" среди лидеров, "Динамо" находится за пределами кубковой 
зоны и даже думает сменить тренера (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 23 ноября 2023) 
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Петербургские команды в ВХЛ на разных полюсах турнирной таблицы.  
Самое громкое назначение во втором эшелоне отечественного хоккея, кажется, 
откладывается. А ведь такая перспектива даже видавших виды удивляла. 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов анонсировался как 
наставник петербургского "Динамо". Ему уже 73, он не первый год на пенсии, но 
имеет пост советника генерального директора московского "Динамо".  
В Петербурге про Владимира Васильевича вспомнили не от хорошей жизни. 
Команда, которая летом замахивалась на высокие места, из одиннадцати 
октябрьских матчей под руководством Ярослава Люзенкова проиграла семь. 
Такое, понятное дело, никому не понравится.  
Люзенков, хоть и не новичок в тренерском деле - в 2021 году он брал Кубок 
Харламова с молодежкой московского "Динамо", взрослую команду в управление 
получил впервые, и на новом уровне у него пока не слишком получается. А 
поскольку петербургское и московское "Динамо" входят в одну структуру, в клубе, 
видимо, вспомнили про ветерана, который всегда готов при необходимости 
вернуться в дело.  
Еще неделю назад назначение Крикунова казалось делом решенным. Время для 
смены тоже было подходящим: после завершения домашней серии у "Динамо" 
имелось несколько дней перед выездом, которых хоккеистам вполне бы хватило, 
чтобы познакомиться с новым наставником и начать с ним работу. Но тут 
"Динамо" прорвало. На своем льду оно крупно переиграло "Ижсталь" с "Торосом" 
(5:1 в обоих случаях), а также 2:0 "Челны". И в клубе, видимо, решили не ломать 
то, что вдруг заработало.  
Тем не менее и после трех этих побед "Динамо" даже в кубковую зону ВХЛ не 
входит. А чтобы закрепиться в ней на солидных позициях, улучшать нужно еще 
много чего. Среди первоочередных задач - оборона. Команда в числе самых 
пропускающих. Удивительно, но в "Динамо", которое не хватает звезд с неба, не 
задержался бывший хоккеист сборной России Степан Санников. Этот форвард 
не просто принимал участие в ЧМ-2016, проходившем в России, он тогда даже 
выходил в одной тройке с Александром Овечкиным. Да и 33 года возраст для 
современного хоккея совсем не критичный. Уровень Степан в "Динамо" тоже 
держал: десять матчей - 5 (2+3) очков. Тем не менее он уже в "Тамбове".  
Зато "СКА-Нева", несмотря на два недавних поражения, продолжает бороться за 
место вверху таблицы. После победы (2:0) над "Челнами" команда Николая 
Воеводина поднялась на пятую строчку, отставая от лидера, тюменского 
"Рубина", на семь очков. Причем по ходу этой регулярки "речники" не раз 
обозначали свои чемпионские амбиции. Они, в частности, обыгрывали 
прошлогоднего чемпиона ВХЛ "Рубин" (4:2), позапрошлогоднего - ханты-
мансийскую "Югру" (3:1), только с действующим, воскресенским "Химиком", не 
прошло - 2:4.  
Неожиданным лидером первого фарм-клуба СКА стал 20‑летний форвард 
Григорий Кузьмин. Раньше этот парень из Ярославля не особо бросался в глаза, 
а сейчас он один из лучших ассистентов и бомбардиров всей ВХЛ. Держит марку 
и самый возрастной игрок "СКА-Невы" Альберт Конозов - в 32 года забрасывает 
и раздает передачи молодым на зависть. Конозов вообще уникальный для 
петербургского хоккея игрок. За одну команду он проводит уже 13‑й сезон. 
Менялись тренеры, названия (ХК ВМФ, "ВМФ-Карелия", "СКА-Карелия", "СКА-
Нева"), неизменным оставался только Алик Конозов - лучший бомбардир, 
снайпер и ассистент в истории этой команды.  
Его пример, впрочем, скорее исключение, чем правило. Приток новых кадров в 
систему СКА идет постоянно, и сохранить позиции бывалым не так‑то просто. 
Очередным приобретением армейцев в середине ноября стал, например, 



 

 

форвард Еремей Шумилин, в свое время привлекавшийся к играм за сборную по 
всем возрастам. В Петербург он перебрался после того, как оказался не нужен 
ярославскому "Локомотиву".  
 - Не думал, что окажусь в Питере, но мне повезло - здесь очень сильная 
организация, - говорит Еремей. - Все очень понравилось, особенно "Хоккейный 
город". Когда играл в молодежке, часто слышал от пацанов, насколько здесь все 
круто, а сейчас увидел своими глазами.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/ska-neva-sredi-liderov-dinamo-nakhoditsya-za-
predelami-kubkovoy-zony-i-dazhe-dumaet-smenit-trenera/ 

К заголовкам сообщений 

Оставив Кучерова в тени: Ничушкин и Марченко набрали по два очка, 
Алексеев забросил первую шайбу в НХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 23 
ноября 2023) 
Российские легионеры набрали суммарно пять очков в матче с "Чикаго" и 
помогли "Коламбусу" прервать серию из девяти поражений в регулярном 
чемпионате НХЛ, а Валерий Ничушкин отметился голом и пасом в третьей 
встрече подряд. Никита Кучеров записал на свой счет результативную передачу 
и поднялся на третье место в списке лучших бомбардиров лиги, а Павел 
Минтюков возглавил рейтинг самых продуктивных защитников сезона среди 
новичков. В свою очередь, Александр Алексеев забросил первую шайбу в 
заокеанской карьере, а Илья Сорокин совершил 34 сейва и был признан третьей 
звездой противостояния с "Филадельфией". 
 Российская феерия в Коламбусе 
В нынешнем сезоне "Блю Джекетс" внезапно стали одной из наиболее дорогих 
для российских болельщиков команд НХЛ. Как и в случае с "Сан-Хосе", ее цвета 
защищают сразу четверо отечественных хоккеистов, причем все - полевые. И 
хотя большинство из них не дотягивают до статуса суперзвезд и не способны 
"тащить" в одиночку подобно тем же Никите Кучерову и Артемию Панарину, 
вместе они способны помогать брать верх коллективу, испытывающему 
колоссальные проблемы на старте регулярного чемпионата. 
"Коламбус" провалил первую половину ноября и подходил к противостоянию с 
"Чикаго" на серии из девяти поражений и наравне с будущими оппонентами 
входил в четверку худших в лиге. Но если от пребывающих в стадии перестройки 
"Блэкхокс" иного и не ожидали, то фанаты "Блю Джекетс" были вправе 
рассчитывать на большее. Клуб пополнил выбранный под общим третьим 
номером Адам Фантилли, полностью восстановился от травм Зак Веренски, а 
Джонни Годро и Патрик Лайне должны были наконец прийти в себя и 
оправдывать большие контракты. Но с последними пока возникают проблемы. 
Американец и финн продолжают проваливаться и не набирают даже по пол очка 
в среднем за игру - совсем не похоже на статистику спортсменов, считающихся 
лидерами франшизы. 
Не стали они главными героями и в этот раз. Годро ограничился лишь одной 
передачей, а Лайне проявился лишь в тот момент, когда исход был уже ясен. Да, 
именно он стал автором седьмой и последней шайбы в ворота противника (7:3), 
но ковали эту победу абсолютно другие. И среди них были те самые российские 
легионеры, в полном составе оставившие о себе упоминания в протоколе. 
Да, в тройку звезд ни один из них не попал. В ней оказались оформивший 
ассистентский покер Веренски, автор дубля Бун Дженнер и записавший на свой 
счет два (1 + 1) очка Коул Силлинджер. Но с таким же успехом последнего из них 
мог заменить Кирилл Марченко, который тоже не только забил сам, но и вывел 
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на ударную позицию партнера. Им стал Эрик Гудбранссон, мощнейшим броском 
оставивший не у дел голкипера после эффектного паса россиянина с разворота. 
В свою очередь, его собственный гол вышел куда более прозаичным. Форвард 
открылся на дальней штанге и поставил точку в комбинации с участием Адама 
Боквиста и Ивана Проворова. 
И если Марченко отличился впервые с середины ноября и с 11 (5 + 6) очками 
ворвался в топ-4 лучших бомбардиров "Блю Джекетс", то Проворов продлил 
результативную серию до четырех матчей и расположился на втором месте. В 
его активе одна шайба и 12 передач. Больше лишь у вышеназванного Веренски 
(1 + 14). Причем обойти соотечественника тому помогли двое других россиян. 
Сначала Егор Чинахов развил атаку, завершившуюся набросом американца и 
подставлением Силлинджера, а потом шикарный пас Зака замкнул Дмитрий 
Воронков. И тем самым не только прервал "сухую" серию из восьми встреч, но и 
вернулся в топ-6 самых продуктивных исполнителей "Коламбуса". И это более 
чем впечатляюще для бывшего нападающего "Ак Барса", от дебютного сезона 
которого в североамериканской лиге мало чего ожидали. 
Достижения российских защитников 
Немногие предполагали, что одним из творцов успеха "Вашингтона" станет не 
его капитан Александр Овечкин, а Александр Алексеев. Тот по-прежнему не 
имеет постоянного места в основе и до этого дня выходил на лед лишь в восьми 
матчах первенства. Но в противостоянии с "Баффало" ему представился шанс 
проявить себя. И он им сполна воспользовался, когда бросил от синей линии и 
оформил первый гол в заокеанской карьере. Впоследствии "Кэпиталз" еще 
трижды огорчили Девона Леви (4:3) и продлили беспроигрышную серию до пяти 
встреч. 
В свою очередь, в роли ассистентов выступили двое других отечественных 
представителей обороны. Пусть пас Павла Минтюкова не уберег "Анахайм" от 
поражения "Монреалю" (3:4), зато позволил ему самому подняться на первую 
строчку в списке самых результативных защитников сезона среди новичков. С 11 
(1 + 10) очками он обошел Люка Хьюза из "Нью-Джерси" (1 + 9). 
В свою очередь, впервые за пять матчей очки набрал Дмитрий Орлов (1 + 6), 
пока разочаровывающий в "Каролине". Феноменальная продуктивность на 
финише минувшего чемпионата подняла планку ожиданий от его выступления в 
нынешнем, но пока он до нее явно не дотягивает. И дело не только в 
посредственной продуктивности, но и одном из худших показателей полезности 
среди российских защитников ("-9"). Ниже он лишь у Михаила Сергачева ("-13"). 
Правда, в этот раз обладатель Кубка Стэнли смотрелся здорово и внес свою 
лепту в победу над "Эдмонтоном" (6:3). Как и продолжающий приходить в себя 
после травмы Андрей Свечников, также отметившийся передачей. 
Серия Ничушкина и пас Кучерова 
Но если одна из главных звезд "Харрикейнз" лишь возвращается на привычные 
обороты, то лидер "Лайтнинг" не сбавляет их на протяжении полутора месяцев. 
В противостоянии с "Джетс" Никита Кучеров вновь поучаствовал в реализации 
большинства и ассистировал Стивену Стэмкосу. В его активе стало 13 шайб и 16 
пасов, что позволило ему расположиться на третьем месте в гонке бомбардиров. 
Больше лишь у партнеров по "Ванкуверу" - Джей Ти Миллера (13 + 17) и Куинна 
Хьюза (8 + 23). 
Правда, стараний Кучерова оказалось недостаточно для победы. Основное 
время завершилось вничью, а в овертайме "Виннипег" был удачливее. И вновь 
не обошлось без полезных действий россиян. На этот раз в роли диспетчера 
выступил Владислав Наместников, неизменно набиравший очки в пяти матчах 
подряд. 



 

 

Как и Валерий Ничушкин. Правда, за этот отрезок форвард "настрелял" почти 
столько же баллов, сколько его соотечественник за весь сезон (9:10), а в 
последних трех встречах заносил себе в активе не менее двух. Не пожалел он и 
тот же "Ванкувер". Сначала замкнул пас Микко Рантанена на пятаке, а потом 
вернул финну должок и при содействии Натана Маккиннона вывел его на пустые 
ворота (5:2). И стал третьей звездой матча. Как и вратарь Илья Сорокин, чьи 34 
сейва помогли "Айлендерс" взять верх над "Филадельфией" (3:2). 
Таким образом, в послужном списке Ничушкина стало восемь шайб и девять 
пасов, благодаря чему тот оторвался от Кирилла Капризова и вошел в четверку 
самых продуктивных хоккеистов НХЛ среди россиян. Помимо неудержимого 
Кучерова, он уступает Евгению Малкину (9 +9) и Артемию Панарину (10+16). 
Кстати, в заочной дуэли оба "промолчали", а победу "Рейнджерс" принес Алекси 
Лафреньер. Зато четвертый гол в регулярке забил Алексей Торопченко и помог 
"Сент-Луису" сломить сопротивление "Аризоны" (6:5). 

https://russian.rt.com/sport/article/1235257-nhl-nichushkin-marchenko-kucherov-
alekseev 

К заголовкам сообщений 

Рыбин считает, что в "Колорадо" ценят универсальность Ничушкина (RT 
(russian.rt.com), Москва, 23 ноября 2023) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
оценил игру российского нападающего "Колорадо Эвеланш" Валерия Ничушкина 
в текущем сезоне Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
 "Очень круто, что у Валеры сейчас идет такая результативная серия, он 
забивает и приносит пользу своей команде. Ничушкин - весьма 
крупногабаритный нападающий с широкой спиной, умеющий играть на пятаке. 
Это его игровой стиль. Те же Маккинон и Макар хороши в том, чтобы раскатиться, 
а у него свои козыри. К тому же Валерий - настоящий универсал, а такие ценятся 
больше всех остальных", - сказал Рыбин RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1235422-rybin-kolorado-universalnost-nichushkin 

К заголовкам сообщений 

Рыбин назвал грандиозным событием дебютный гол Алексеева за 
"Вашингтон" в НХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 23 ноября 2023) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался о дебютном голе российского защитника "Вашингтон Кэпиталз" 
Александра Алексеева в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) в матче 
регулярного чемпионата с "Баффало Сэйбрз". 
 "Это просто грандиозное событие для Алексеева! Первая шайба за команду 
всегда самая запоминающаяся для любого хоккеиста, особенно в НХЛ. Почему 
он так долго молчал? Кому-то требуется один или два матча, а у него это заняло 
больше времени, значит, такая у него хоккейная судьба. Вспомните сухую серию 
Скотта Гомеса. Можно только порадоваться за Сашу, и надеюсь, он снял с себя 
все оковы и будет двигаться только вперед, к новым целям и достижениям", - 
заявил Рыбин RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1235420-rybin-alekseev-vashington-nhl 

К заголовкам сообщений 

Рыбин: хорошо, что "Вашингтон" может побеждать без голов Овечкина 
(RT (russian.rt.com), Москва, 23 ноября 2023) 

https://russian.rt.com/sport/article/1235257-nhl-nichushkin-marchenko-kucherov-alekseev
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Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался об игре российского нападающего и капитана "Вашингтон Кэпиталз" 
Александра Овечкина в текущем сезоне Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
 "Хорошо, что "Вашингтон" может побеждать без голов Овечкина. В том числе и 
для самого Александра. Безусловно, его не стоит списывать со счетов, но он уже 
немолод, и где-то требуется лишний раз передохнуть. Рано или поздно любая 
эра хоккеиста заканчивается и на смену ему приходят уже новые герои. В любом 
случае все всегда будут ассоциировать Ови с "Кэпиталз", - сказал Рыбин RT.  
"Можно сказать, что команда сейчас вновь показывает свой характер, 
заработали новые связки игроков. Стоит отдать должное и решению 
"Вашингтона" поверить в относительно молодого тренера Спенсера Карбери. У 
нас в России любят говорить, что некоторым наставникам недостает опыта. Все 
это глупость! Надо просто доверять специалистам, и НХЛ это в очередной раз 
доказывает. У "Вашингтона" есть результат", - добавил он. 

https://russian.rt.com/sport/news/1235419-rybin-vashington-goly-ovechkin 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Витебска" Соломонов об участии клуба в КХЛ: "Скомандовали 
бы - "Витебск" нашел бы все финансы, и руководители ФХБ помогли бы в 
этом" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 23 ноября 2023) 
Нападающий "Витебска" Евгений Соломонов поделился мнением о возможном 
участии команды в КХЛ. 
"Витебск": "Мы можем и хотим оказаться в КХЛ" 
- Я так скажу: почему нет? Понятное дело, что для многих это шутка. Дали бы 
добро и скомандовали - думаю, "Витебск" нашел бы все финансы, и наши 
руководители хоккея помогли бы в этом, - сказал Соломонов.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112981626-forvard-vitebska-solomonov-ob-uchastii-
kluba-v-kxl-skomando/ 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Витебска" Малютин о втором беларусском клубе в КХЛ: 
"Нашему родному чемпионату будет сложно" (Tribuna (by.tribuna.com), 
Минск, 23 ноября 2023) 
Голкипер "Витебска" Максим Малютин поделился мнением о возможном участие 
команды в КХЛ. 
"Витебск": "Мы можем и хотим оказаться в КХЛ" 
- Наверное, было бы неплохо. Но чемпионат Беларуси немного потеряет в 
зрелищности, потому что какие-то финансы уйдут на второй клуб [в КХЛ]. Опять 
же и игроки...  
Поэтому, думаю, нашему родному чемпионату будет сложно, - сказал Малютин.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112981627-vratar-vitebska-malyutin-o-vtorom-
belarusskom-klube-v-kxl-n/ 

К заголовкам сообщений 

Бедард - 1-й в рейтинге лучших хоккеистов до 24 лет, Куинн Хьюз - 2-й, 
Джек Хьюз - 3-й, Свечников - 12-й, Мичков - 16-й, Никишин - 39-й (TSN) 
(Sports.ru, Москва, 23 ноября 2023) 
Коннор Бедард - лучший хоккеист до 24 лет по мнению TSN.  
TSN опубликовал рейтинг из 50 лучших игроков до 24 лет. Первое место в нем 
занял Коннор Бедард. 

https://russian.rt.com/sport/news/1235419-rybin-vashington-goly-ovechkin
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Список выглядит следующим образом:  
1. Коннор Бедард ("Чикаго") 
2. Куинн Хьюз ("Ванкувер") 
3. Джек Хьюз ("Нью-Джерси") 
4. Тим Штюцле ("Оттава") 
5. Расмус Далин ("Баффало") 
6. Мориц Зайдер ("Детройт") 
7. Джейк Сэндерсон ("Оттава") 
8. Коул Кофилд ("Монреаль") 
9. Оуэн Пауэр ("Баффало") 
10. Лео Карлссон ("Анахайм") 
11. Ноа Добсон ("Айлендерс") 
12. Андрей Свечников ("Каролина")  
13. Люк Хьюз ("Нью-Джерси") 
14. Адам Фантилли ("Коламбус") 
15. Логан Кули ("Аризона") 
16. Матвей Мичков ("Сочи", "Филадельфия")  
17. Куттер Готье ("Филадельфия") 
18. Дилан Козенс ("Баффало") 
19. Лукас Рэймонд ("Детройт") 
20. Мэттью Болди ("Миннесота") 
... 
34. Павел Минтюков ("Анахайм")  
... 
39. Александр Никишин (СКА, "Каролина")  
... 
46. Дмитрий Симашев ("Локомотив", "Аризона")  
47. Ярослав Аскаров ("Нэшвилл")  

https://www.sports.ru/hockey/1115659311-bedard-pervyj-v-rejtinge-luchshix-
xokkeistov-kuinn-xyuz-vtoroj.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Хоккейный студенческий турнир с участием китайских команд начался в 
Приморье (ТАСС, Москва, 23 ноября 2023) 
Международный турнир по хоккею среди студенческих команд Student Hockey 
Asia Сhallеnge открылся в Приморье. На церемонии присутствовал президент 
Федерации хоккея России Владислав Третьяк.  
"От имени федерации хотел бы поприветствовать команды из Китая, вас, 
дорогие друзья. Россия - спортивная держава, здесь любят хоккей", - сказал 
Третьяк на открытии турнира, поблагодарив главу региона Олега Кожемяко за 
развитие спорта регионе и вручив ему подарок - майку сборной СССР с 
собственным автографом.  
Соревнования будут проходить до 25 ноября, в них примут участие студенческие 
сборные из Владивостока и Хабаровска и две китайские команды из города 
Цицикар провинции Хэйлунцзян. По условиям турнира все команды должны 
сыграть между собой. Матчи пройдут на "Фетисов-Арене". Турнир организован 
по инициативе Центра студенческого спорта Дальневосточного федерального 
университета (ДВФУ) и Студенческой хоккейной лиги при поддержке 

https://www.sports.ru/hockey/1115659311-bedard-pervyj-v-rejtinge-luchshix-xokkeistov-kuinn-xyuz-vtoroj.html
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правительства Приморского края, Федерации хоккея России и хоккейного клуба 
"Адмирал".  
Весной этого года на базе ДВФУ была создана хоккейная команда. Это стало 
отправной точкой в развитии студенческого хоккея в вузе. Планируется, что 
университет станет базой для формирования студенческой команды для участия 
во всероссийских студенческих соревнованиях по хоккею.  

https://tass.ru/sport/19364059 

К заголовкам сообщений 

Омский ледовый дворец "Сибирский нефтяник" получит имя Евгения 
Шастина (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 23 ноября 2023) 
Омский ледовый дворец "Сибирский нефтяник" получит имя Евгения Шастина  
 По мнению министра спорта Ивана Колесника, это мотивирует юных омичей 
тренироваться. К тому же Евгений Шастин вырос в городке Нефтяников.  
Министр по делам молодежи, физической культуры и спорта Омской области 
Иван Колесник сообщил, что крытый каток "Сибирский нефтяник" получит имя 
знакового для "Вангарда" хоккеиста Евгения Шастина.  
Идею поддержал глава региона Виталий Хоценко и на сегодняшнем заседании 
правительства решение было принято. 
- Евгений Евгеньевич является воспитанником омского хоккея, он один из самых 
результативных игроков советского и российского хоккея. Я уверен, что 
присвоение ледовому дворцу его имени послужит стимулом к занятию спортом 
для юных омичей. Кроме того, Евгений Шастин вырос и прожил большую часть 
жизни в городке Нефтяников, где расположен крытый каток, - написал Колесник 
в своем телеграм-канале. 
За омский клуб - а дебютировал Евгений Шастин еще во времена, когда команда 
называлась "Шинник" - нападающий провел 215 матчей, забросил 80 шайб и 
сделал 58 передач. В 1980 году, будучи игроком киевского "Сокола", стал 
победителем молодежного чемпионата мира. Вместе с ним за ту сборную СССР 
играли еще не известные широкой общественности Игорь Ларионов, Владимир 
Крутов, Сергей Светлов. На взрослом уровне выступал за сборную Украины в 
третьем по значимости дивизионе С и забил 5 голов в 11 встречах. В начале 90-
х играл за швейцарские "Мартиньи" и "Сьерр". 
Шастин известен как один из самых результативных игроков советского и 
российского хоккея с 295 шайбами в 737 матчах чемпионата страны. Входит в 
Клуб Всеволода Боброва. С 2014 года бывший хоккеист является членом совета 
директоров "Авангарда". По его стопам пошел и сын Егор - на позиции 
нападающего он играл за "Авангард", а также за ряд российских, швейцарских и 
казахстанских команд. 

https://www.omskinform.ru/news/184230 

К заголовкам сообщений 

Немчинов: для Брылина введение в зал славы "Нью-Джерси" стало 
неожиданностью (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 23 ноября 2023) 
Серебряный призер Олимпийских игр по хоккею Сергей Немчинов отреагировал 
на новость о скором введении бывшего хоккеиста Сергея Брылина в зал славы 
"Нью-Джерси Дэвилз".  
"Для Сергея введение в зал славы стало неожиданностью. Он всю карьеру 
провел в "Нью-Джерси", был очень полезным игроком на льду. Он запомнится не 
только своей игровой карьерой, но и тренерской. Он работал в фарм-клубе, 

https://tass.ru/sport/19364059
https://www.omskinform.ru/news/184230


 

 

теперь помощник главного тренера в основной команде. Может и сам стать 
главным тренером "Дэвилз".  
Я знаю, что он много работает, изучает тенденции в хоккее, прогрессирует в 
профессии. В клубе Сергея очень уважают. Все восхищаются его трудолюбием, 
подходом к делу, характером. Только хорошие отзывы о его работе", - сказал 
Немчинов Metaratings.ru 
В составе "Нью-Джерси" Брылин трижды выигрывал Кубок Стэнли. Форвард 
выступал за команду с 1994 по 2008 год, всего в его активе 765 матчей в 
регулярных чемпионатах НХЛ и 308 (129+179) очков. С 2022-го Брылин работает 
помощником тренера "дьяволов". 

https://metaratings.ru/news/nemchinov-dlya-brylina-vvedenie-v-zal-slavy-nyu-dzhersi-
stalo-neozhidannostyu-308442/ 

Похожие сообщения (2): 

• News.sportbox.ru, Москва, 23 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://metaratings.ru/news/nemchinov-dlya-brylina-vvedenie-v-zal-slavy-nyu-dzhersi-stalo-neozhidannostyu-308442/
https://metaratings.ru/news/nemchinov-dlya-brylina-vvedenie-v-zal-slavy-nyu-dzhersi-stalo-neozhidannostyu-308442/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1983799_V_NjuDzhersi_ochen_uvazhajut_Brylina_vse_voskhishhajutsa_jego_trudolubijem__Nemchinov
https://allhockey.ru/news/show/497543-Nemchinov_dlya_Brylina_vvedenie_v_zal_slavy_N_ju_Dzhersi_stalo_neozhidannost_ju

